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EL SECUESTRO DE BERRIZ

ARGEL, 29 (Efe).— Los enfrentamientos entre una 
unidad del Ejército argelino y las Fuerzas Reales marroquíes en 
Amgala, desde el martes, no han suscitado reacciones notables por 
parte de la población de Argel, que mantiene sus actividades 
habituales. ■ ■ ,

Aunque tales choques armados constituyen el mobvo principal 
de las conversaciones, la situación es tranquila y el hombre de la 
calle no parece preocupado.

La radio y la televisión argelinas difunden sus programas 
normales y sólo mencionan brevemente,como hace la prensa, que los 
combates se reanudaron el miércoles entre los marroquíes y las 
'unidades argelinas encargadas de llevar víveres y medicamentosa los 
saharauis.
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Se hosca o dos 
sospechosos

BILBAO, 29 (Cifra).— Dos 
jóvenes vecinos de Berriz, 
sospechosos de estar relacionados 
con el secuestro de José Luis 
Arrásate, el pasado día 13, estw 
siendo buscados por la Guardia 
Civil^ según ha podido saberse en 
Berriz.

Unos de ellos es Femando 
Mendieta Sagastagoitia, de 21 años, 
productor de la empresa 
‘‘Mendiguren y Zarraua”, quien 
desapareció de su domidlio el 
viernes día 23. Se le busca como 
uno de los autores de la colocación 
de dos banderas separatistas en 
Berriz el pasado domingo día 18, 
así como de la colocación de un

artefacto que destruyó el automóvil 
propiedad de un ex miembro de la 
Guardia de Franco.

El otro joven, cuya identidad, de 
momento, se desconoce, se 
encuentra también huido de su
domicilio.

Según se desprende de 
investigaciones efectuadas por 
Guardia Civil, no se descarta 
posibilidad de que ambos Jóvenes 
estén relacionados de alguna 
manera con el secuestro de José 
Luis Arrásate de cuya desaparidón 
a cargo de un comando de ETA 
se cumplen hoy 16 días.
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(Más información en ia página 24)

nuestro aire

MISION URGENTE

EL CAIRO, 29 (Efe).- Hosni Mubarak, vicepresidente de Egipto, 
ha salido hoy de El Cairo, para realizar una misión urgertte en 
Argelia, Marruecos y Mauritania, informa la agencia Oriente Medio.

En este viaje, el vicepresidente egipcio entregará mensajes del 
presidente Sadat a los presidentes argelino y mauritano, y al Rey 
Hassan II, de Marruecos y llevará a cabo los esfuerzos rtecesarios 
para superar la crisis que afecta a estos tres países

ARIAS, AYER
En un ambiente denso de expectativas presentó ayer el presidente Ari® su 

nroorama de Gobierno. En la agenda de la Reforma, sólo una fecha, antes de 
que termine el período de prórroga de I® Cort®. No hay mas plazos, "i ay 

tampoco sustancial® novedades sobre lo que hasta el momento habían anunciad^os 
la líense extranjera vatios miembros del Gobierno e incluso el propio Ari® 
Navarro Hay eso sí, una mayor austeridad en la dialéctica reformista, alguna 
ambiobedad en tem® decisivos (como la amnistía, punto de paso obligado para la 
SSXlSa yuna-tocattay fuga" de 

modo de ver, no tiene justificación aceptable n como8i|«I 
expresar "con claridad y fidelidad" I® proposito» del Gob ’fnoJf’y 'O’lm'n^ 
una muy notable acentuación de la decision de mantener el orden publico y cierta 
inquiétente alusión a la Prensa.

CONTEMPLADO en el entorno de declaración® de ministros, «"l“P’™'ón 
de nuevos modos por parte del Poder, y, sobre todo, contrastado con d 
ambiente social que en dos meses ha mostrado su ««<««« ^ itSs^in® 

Ari®, el programa del Gobierno, no está aparentemente “"2“ 
esperanzadotas que se habían cifrado pata esta nieva etapa. Tien ,■ ■ „^„„5 
n®tálgico del "ancien régime", y da pie a pensar que se trate
□osible nara aue todo siga como hasta ahora. Y, sin embargo, el futuro -que tiene 
q^ eZzar ya a ser presente- nopuede plantearse ®í: hay que mudar todo aquello

nue no vale para el país, que no le ha valido nunca, o que no le vale ahora. Como ya 
se ha escrito, el dilema actual no se centra entre la evolución y ei cambio, sino entre 
el cambio y ía ruptura. Y, si el Gobierno no se pone al frente de la dinámica social, 
o ésta le arrollará, o, para mantenerse, deberá acudir de nuevo a los viejos métodos, 
que harían subir la temperatura social hasta gravísimos límites.

ES impresión ampliamente generalizada -y recientes acontecimientos le han 
dado base cierta- que las fuerzas más reaccionarias -casi todas ellas 
inexplicablemente bien instaladas todavía en instancias de poder- presionan sobre 

la voluntad reformista del nuevo gabinete. El hecho, muy probablemente cierto, no 
exime en manera alguna al Gobierno de su compromiso, que, como el de la 
Monarquía está con el pueblo. Plegarse a las coacciones de quienes quieren Mr 
nerpetuos administradores de toda gracia arrogándose represented ones que los 
españoles no les han conferido, sería una deserción que la Histona no perdonaría 
nunca. Arias Navarro hablaba ayer con mucha cordura cuando dijo que el país 
posee una legalidad constitucional que contiene los mecanismos nec^nos para 
acometer cualquier reforma que la prudencia aconseje y el pueblo español 
demande". Esperemos que sólo la voluntad del pueblo y la prudencia-que, desde 
luego políticamente no es concepto definible al margen de aquél- sean quienes 
d ec i d a n qué es lo que hace falta para que este país sea habitable por todos.

José Aníonio Fuemhuena
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CON USA. MATRIMONIO
POR CONVENIENCIA

Y >4 estamos en perfecto- maridaje con USA. Y a nivel de Tratado. Ello 
■ hace más difícil -no imposible- el divorcio. Los Estados Unidos -¿hay 

quién lo dude? - siempre han practicado una política de conveniencia. Si se ha 
llegado a la firma, el sábado pasado, es, principalmente, porque a los señores del 
Pentágono les ha convenido. O/o con los espejismos triunfaleros.

Vistas así las cosas, tampoco 
pueden negarse que comparado el 
nuevo acuerdo con el de 1970 la 
situación es más confortable para la 
gestión del primer Gabinete del Rey. 
Del Comité conjunto a nivel de 
embajadores se ha pasado a un consejo 
a nivel de ministros de Asuntos 
Exteriores. De una no referencia a la 
nato, a una coordinación con ella. 
De una nuclearización clara, a una 
desnuclearización relativa. De un 
monto de ayuda económica civil de 
quince millones, a una de 35 millones 
de dólares, más un crédito de 450 
millones. También se ha elevado la 
nómina económica en materia militar. 
Pero no nos han regalado el dinero. Y 
con USA tenemos un déficit en la 
balanza comercial de más de cien mil 

pdémicci
Angel Sánchez

(De ''Mundo Diario")

millones de pesetas. O sea, seguimos 
cogidos por el estómago y por más 
cosas.

Otra cuestión de matiz que 
conviene no olvidar es la de que no se 
trata (la redundancia nos proteja) de 
un Tratado de defensa, sino de 
cooperación mutua. Y continuamos, 
con unas bases y con unos riesgos, 
además de acrecentarse la 
dependencia. En política, nadie da 
nada por nada, lógicamente. Y si 
Areilza sabe que lo peor es el 
aislamiento, pues eso... Y eso es lo que 
se ha hecho. De ahí a proclamar a los 
cinco vientos que hemos vencido a los 
yankis en la mesa negociadora hay un 
trecho respetable. Evidente que la 
situación política con respecto a 1970 
ha cambiado lo suyo. Grecia, Portugal 
y la presencia de la URSS en el 
Mediterráneo han rebajado los humos 
de Mr. Kissinger, pero humos, lo que 
se dice humos, sigue habiendo. Por 
tanto, las relaciones entre USA y 
España no son de igual a igual. No 
pueden serlo en la actualidad.

Otro punto trascendental está en el 
escamoteo que se ha hecho al pueblo 
soberano de un pronunciamiento en 
tema tan decisivo. Meses atrás se habló 
aquí y se reflejó una buena serie de 
opiniones que abogan por una consulta 
ai Estado español para que se diese su 
opinión libre de toda sospecha. Con 
unas Cortes auténticamente 
representativas podría haberse 
reflejado de alguna manera dicha 
opinión. ¿Es tan difícil tomar el pulso 
al Daí<7

La verdad es que ante el tema del 
Tratado con USA hay una verdadera 
polémica. Conforta sospechar que ya 
los editoriales o'las meras opiniones se 
muestran 
También en 
comparación 
gracias.

más independientes, 
esto no hay puntó de 
respecto de 1970. Deo

Esta es la conclusión que puede 
extraerse del editorial de "Ya", 
posibilista como siempre.

"Por lo. pronto, no estamos ante 
una alianza, en el sentido riguroso del 
vocablo..Es una "relación defensiva", 

que ha de coordinarse bilateralmente y 
con la OTAN, según las circunstancias, 
y que, desde luego, nos mete de lleno 
—con cuatro bases militares y una red 
de puestos de escucha desplegados por 
nuestro territorio— en el sistema 
estratégico-logístico de Occidente. A 
los que sueñan con la ■ hipótesis de una 
neutralidad, les ha respondido nuestro 
ministro de Asuntos Exteriores, señor 
Areilza: "Los aislamientos no son 
rentables". Ni posibles, nos atrevemos 
a decir que nuestra cuenta, dado el 
contexto de interdependencia en que 
la red de comunicaciones y los 
desarrollos industriales han colocado 
hoy al mundo. Si además, tenemos en 
cuenta la importancia del lugar 
geoestratégico y logistico que ocupa 
España, entre el Mediterráneo y el 
Atlántico y entre Europa y Africa, la 
neutralidad en caso de conflicto 
general sería insostenible".

SOLARES
Nada de optimismo —y más 

realismo— respira el sentir de 
"Tele/eXprés". La sintonía musical, 
similar a la de "La muerte tenía un 
precio", claro está.

"Por un puñado de dólares" podría 
ser el título de una película de Lee 
Van Cleef y música de Morricone. Pero 
la lamentable realidad es que por un

:puñado de dólares España ha entrado 
una vez más este fin de semana en una 
arriesgada representación de una 
realidad con fondo de misiles y 
exterminación nuclear, en la que nos 
toca el papel de "extra" convencional, 
con un guión plagado de tópicos, 
condenados a recibir y perder en los 
juegos de "saloon" de la balanza de 
pagos y en las callejas polvorientas de 
los flancos estratégicos y de las zonas 
de fricción controlada.

La pura verdad, sin embargo, es la 
de que la única ventaja real e 
inmediata que puede derivarse de esta 
firma, desde una consecución del 
acuerdo habrá supuesto para la 
política del señor Areilza."

El movimientista "Arriba" se torna 
más resignado, si bien pone la 
condición de que Occidente "nos dé 
las contraprestaciones justas".

"Estamos sin duda ante un avance. 
Lógicamente, no nos entusiasma la 
existencia de bases militares en nuestro 
territorio nacional. Las aceptamos, sin 
embargo, como servicio a la defensa de 
Occidente, si Occidente nos da las 
contraprestaciones justas; si ello no 
supone ninguna merma de la soberanía 
y la independencia, y si se convierte en* 
un vehículo de amistad y cooperación, 
en este caso con una nación tan 
significativa como es norteamericano 
que, presidido por ambos ministros de 
muestra solamente en el texto escrito 
del Tratado, cuyas mejoras nos hemos 
preocupado de resaltar, sino a lo largo 
de los años, en el trato recibido".

Encuestado para "Diario Regional", 
de Valladolid, Ramón Tamames, 
economista y miembro de la Junta 
Democrática se muestra sin un solo 
pelo en su lengua:

"Mi opinión sobre este tema quedó 
bastante clara en un artículo que 
publiqué el pasado año en la revista 
"Guadiana" que se titulaba "Las bases 
no se venden". Creo que un Gobierno 
que se considera aperturista y que va 
hacia la democracia no puede hacer 
esto. El pueblo no sabe lo que se va a 
firmar. Por otra parte firmar estos 
acuerdos con el señor Kissinger, que 
está en declive y al que todo el mundo 
espera cargarse en las elecciones de 
noviembre, me parece un error".

Tampoco son mancos los recelos de 
G i nés Vivancos en "El Noticiero 
Universal".

"Este nuevo tratado, conteniendo 
un cierto avance respecto de los pactos 
anteriores, como lógico producto de la 
evolución de las circunstancias 
españolas, dista, sin embargo, bastante 
de constituir el éxito rotundo español 
que algunos quieren hacernos ver.Y 
está bastante alejado de un 
tratamiento de igual a igual que 
debiera ser normal entre naciones 
soberanas. Y en todo caso no puede 
constituir opción única de nuestro 
despliegue exterior, bastión y 
basamento prácticamente únicos de 
nuestra política exterior. Esta visión, 
creemos, constituiría un grave error".
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MADRID, 29 (Crónica de la 
agencia Logos, por Angel Antonio 
HERNANDEZ.)

La expectación por el discurso del 
oresidente era grande, y ya desde las diez 
de la mañana el público invitado comenzó 
a ocupar las tribunas de la Cámara. Los 
oasillos de las Cortes se veían muy 
concurridos. En el hemiciclo estaban 
Instaladas cuatro cámaras de televisión. El 
banco azul fue ocupado por todos los 
miembros del Gobierno excepto el señor 
Osorio, ministro de la Presidencia, que se 
encuentra en Washington. El señor Arias 
Navarro vestía traje gris,, camisa blanca y 
corbata azul claro.

Si ha de interpretarse de algún modo el 
enjuiciamiento de la Cámara ante el 
discurso presidencial, es con el término de 
“conservador”. Se deduce de los aplausos 
de los señores procuradores que, en 
número de cuatrocientos cincuenta y sólo 
dos con camisa azul, casi llenaban el 
hemiciclo de la Cámara. Ni siquiera las 
alusiones al bicameralismo y a la 
regionalización permiten calificarlo de 
otro modo.

LA CLAVE DE LOS APLAUSOS

Los aplausos de los señores 
procuradores han subrayado la referencia 
« la obra de Franco y a que con ésta hay 
que contar en el futuro. Expresiones de 
"muy bien, muy bien”, jalonaron este 
pasaje. Nuevos aplausos cuando el

PROXIMA REFORMA 
lYralllieSlaCNNI /

(Dt nuestro Servicio de Documentación)

Tai como anunció ayer, en su discurso ante ías Cortes, ei presidente Ariæ, se 
prepara una reforma de ia reguiación vigente en materia de derechos de reunión y 
manifestación. La renovación iegislativa, sin embargo, no será totai, porgue, según 
indicó , se iievará a cabo sobre ia base de ia vigente iey de Í5 de/unio de J.880 que 
quedó restrictivamente condicionada por una Orden de ia Subsecretaría dei interior 
de 20 de Juiio de 1939. Resumimos a continuación las disposiciones más
importantes de ia Ley de Reuniones de J880.

Artículo 1’ El derecho de reunión pacífica 
puede ejercitarse, por todos, sin más 
condición, cuando la reunión haya de ser

LOS ARTICULOS DEL CODIGO 
PENAL QUE SE MODIFICARAN

MADRID, 29 (Logos).— El presidente Arias, 
en su discurso de ayer anunció un proyecto de 
ley que modifique los artículos 172 y 174 y 
concordantes del Código Penal:

Art. 1 72, se reputan asociaciones ilícitas:
1 .— Las que por su objeto o circunstancias 

sean contrarias a la moral pública.
2 .— Las que tengan por objeto cometer 

algún delito.
3 .— Las prohibiciones por la autoridad 

competente.
4 — Las que se constituyeren sin haber 

cumplido los requisitos o trámites exigidos por 
la ley.

Art. 173. Se comprenden en el artículo 
anterior:

1 .— Los grupos o asociaciones que tiendan a 
la destrucción o relajación del sentimiento 
nacional.

2 .— Los grupos o asociaciones, constituidos 
dentro o fuera del territorio nacional, para 
atacar en cualquier forma la unidad de la nación 
española o para promover o difundir actividades 
separatistas.

Los culpables comprendidos en este número 
incurrirán, además de las penas señaladas, en 
una multa de 10 000 a 500.000 pesetas.

3 .— Las asociaciones, organizaciones, 
partidos políticos y demás entidades declaradas 
fuera de la ley y cualesquiera otras de 
tendencias análogas, aún cuando su 
reconstitución tuviera lugar bajo forma y 
nombre diverso.

4 — Las que intentaren la implantación de 
un regimen basado en la división de los 
españoles en grupos políticos o de clase, 
cualesquiera que fuesen.

5 . Las formaciones con organización de 

presidente habló con energía de que “no 
auiero ni debo pasar por alto un estado 

e opinión que, con algunos juicios tan 
ligeros como osados, se ha pretendido 
inventar en torno a nuestro último pasado 
político”. Otros párrafos aplaudidos por 
los señores procuradores fueron los 
referentes a la autoridad y al orden; a ia 
lucha contra los que usan la violencia 
terrorista, los que promueven la 
disolución social, los que atentan contra 
la unidad del país, y “aquellos que 

.aspiran con la ayuda exterior y con 
métodos sin escrúpulos, a establecer ei 
comunismo totalitario y la dictadura de 
un partido”.

Especial energía puso el presidente 
cuando aludió a que “el país posee una 
legalidad constitucional que contienen los 
mecanismos necesarios para acometer 
cualquier reforma que la prudencia 
aconseje y que el pueblo español 
demande”, así como cuando dijo que 
“rechazado el riesgo de una 
interpretación revionista de la forma, os 
corresponde la tarea de actualizar 
nuestras leyes e instituciones como 
Franco hubiera deseado, sincronizándolas 
con las exigencias de esta etapa 
histórica”. Esto último fue acogido con 
aplausos.

Los procuradores aplaudieron también 
una alusión al Rey al referirse el 
presidente al Sahara, así como a la eterna 
reivindicación de Gibraltar “parte 
entrañable de nuestro territorio”.

No suscitó muchos aplausos lo relativo 
a la España democrática. Sólo 
aplaudieron unos veinte o treinta 
procuradores,^ entre ellos el señor Girón 
y monseñor Guerra Campos.

Quizás fue la mención a la prensa lo 
que JT>ás complacencia causó a los señores 

pública, que la de dar los que la convoquen 
conocimiento escrito y firmado del objeto, 
sitio, día y hora de la reunión, veinticuatro 

tipo militar prohibidas expresamente por las 
leyes.

Cuando el culpable perteneciere al ejército, 
instituto o cuerpo armado se impondrá la pena 
inmediatamente superior.

Art 174. Incurrirán en las penas de prisión 
menor, inhabilitación especial y multa de 5.CXD0 
a 25.000 pesetas:

1 ,— Los fundadores, directores y presidentes 
de asociaciones que estuvieren comprendidas en 
el artículo anterior y en los números 1., 2. y 3. 
del 172.

Si la asociación no hubiera llegado a 
constituirse, las penas serán las de arresto 
mayor, suspensión y multa de 5.(XK) a 10.000 
pesetas

Si la asociación tuviere por objeto la 
subversión violenta o la destrucción de la 
organización política, social, económica o 
jurídica del estado, serán castigados con la pena 
de reclusión menor los fundadores, 
organizadores o directores, y con la de prisión 
menor, los meros participantes.

Cu^ndo los hechos sancionados en el párrafo 
anter . arecieren de gravedad o la asociación 
no 1 uoiera llegado a constituirse, el Tribunal 
impondrá la pena inferior en un grado o las de 
destierro y multa de 5.000 a 25.000 pesetas.

2 .- Los que con su cooperación económica, 
aún encubierta favorecieren la fundación, 
organización, reconstitución o actividad de las 
asociaciones, grupo, organizaciones, partidos, 
entidades y formaciones mencionadas en el 
artículo anterior

En este caso, cuando el caudal del culpable 
lo permita, podrán los tribunales elevar la 
cuantía de las multas hasta 1 .OCX).000 pesetas, 
atendidas las circunstancias y consecuencias del 
hecho.

procuradores. Fue poco lo que dijo el 
presidente, pero el discurso fue 
interrumpido dos veces con fuertes 
aplausos y gritos de “muy bien, muy 
bien”. Concretamente cuando manifestó: 
“Pero no cabe olvidar que no hay 
democracia posible si la libertad de 
expresión se convierte en licencia para la 
difamación o para agrias actitudes a través 
del torpe y lamentable juego de los 
maliciosos ataques al honor y la dignidad 
de las instituciones, ios grupos o las 
personas", y más adelante cuando añadió 
que “para evitar o corregir estas actitudes, 
y por el propio prestigio de la prensa el 
Gobierno adoptará, con energía, las 
medidas que procedan, inspirándose, a tal 
efecto, en la de aquellos países de más 
limpia tradición democrática”.

La alusión a la reforma fiscal también 
fue bien acogida. Al término del discurso 
los procuradores puestos en pie 
aplaudieron al presidente del Gobierno, 
durante cerca de cuarenta y cinco 
segundos. Algunos, muy pocos, no se 
molestaron en hacerlo. Entre ellos el 
señor Iniesta Cano.

Finalizado el discurso, los 
procuradores emitían opiniones para 
todos ios gustos. Desde a quien le ha 
parecido flojo y confuso a quien lo 
considera valiente y muy importante.

"MUY CDNSTRUCTIVO" (Fernández 
Cuesta)

Al ex ministro señor Fernández 
Cuesta, uno de los principales promotores 
de la asociación política Frente Nacional 
Español, le pareció en conjunto muy

horas antes, al Gobernador Civil en las 
capitales de provincia, y a la autoridad local 
en las demás poblaciones.

Artículo 2f Por reunión pública, para los 
efectos de esta Ley, se entiende la que haya 
de constar de más de 20 personas, y haya de 
celebrarse en edificio donde no tengan su 
domicilio habitual los que la convoquen.

Artículo 3? Las reuniones públicas, 
procesiones cívicas, séquitos y cortejos de 
igual índole, necesitan, para celebrarse en las 
calles, plazas, paseos o cualquier otro lugar de 
tránsito, el permiso previo y por escrito de las 
Autoridades indicadas en ei artículo primero.

Artículo 4’ A toda reunión pública puede 
asistir la Autoridad personalmente o por 
medio de sus delegados. En casos de asistir 
personalmente, ocupará el sitio de 
preferencia, pero sin presidir ni mezclarse en 
las discusiones..

Artículo 5? La Autoridad mandará 
suspender o disoKzer en el acto:

1. Toda reunión pública que se celebre 
fuera de las condiciones de esta Ley.

2. Todas aquéllas que, habiéndose 
convocado con arreglo a ella, traten de 
objetos no consignados en el aviso, o se 
verifique en sitio diverso del designado.

3. Los que en cualquier forma embaracen 
el tránsito público.

4. Las definidas y enumeradas en el 
artículo 189 del Código Penal; y

5. Aquellas en que se cometa o se trate de 
cometer cualquiera de los delitos 
especificados en el título tercero, libro 
segundo del mismo Códiga

En todos estos casos la Autoridad dará 
inmediatamente cuenta al Gobierno, y en los 
dos. últimos pasara además al Tribunal 
competente el oportuno tanto de culpa.

Artículo 6? Las reuniones a que se refiere 
el artículo segundo, cuando se celebren por 
los electores de un circunscripción durante el 
período electoral, podrán ser suspendidas por 
el delegado de las Autoridades si incurren en 
alguno de ios casos marcados en el artículo 
quinto.

La reunión suspendida podrá verificarse 
dentro de las veinticuatro horas siguientes^ si 
los que la convocaron lo ponen en 
conocimiento de la Autoridad: si hubiere 
lugar en este caso a una segunda suspensión, la 
reunión se entenderá definitivamente disuelta.

constructivo. Muy de Jefe de Gobierno. 
"Me ha gustado mucho en lo relativo a la 
autoridad y unidad española, así como a 
las campañas difamatorias. Lo que no he 
entendido es cuál es el límite de esa 
ampliación asociativa y si ello va a 
alcanzar hasta los límites de los partidos 
políticos, y en tal caso cómo se 
conciliaria esto con el principio VIH del 
Movimiento Nacional".

"DEMASIADO INCONCRETO" (Espe- 
rabé de Arteaga)

El señor Esperabé de Arteaga opina 
que es “demasiado inconcreto. Hay 
muchas generalidades. Ha carecido de una 
sistemática que le haga inteligible”.

"CLARIFICACION DE IDEAS" (Mar
tinez Esteruelas)

El señor Martínez Esteruelas, ex 
ministro de Educación y Ciencia, 
manifestó que “es una pieza 
parlamentaria extraordinaria, sobre todo 
en su primera parte, por la clarificación 
de Ideas que ha supuesto”.

"HAY MUCHA CDNFUSION" (Escu
dero Rueda)

Al señor Escudero Rueda, le ha 
parecido muy difuso. “Ha hablado de 
todo, dijo, pero no ha mencionado para 
nada la amnistía ni nada de eso que se 
esperaba. Respecto al planteamiento 
regional no ha sido bien expuesto. Hay 
mucha confusión”.

LLENO DE LAGUNAS" (Luca de Tena)

El señor Lúea de Tena, don Torcuato, 
divide el discurso en dos partes. “Todo lo 
que ha sido declaración de principios 
generales —dijo— me ha satisfecho, me ha 
gustado y me ha tranquilizado. En 
cambio todo lo que el presidente ha dicho 
respecto a problemas concretos (sistema 
bicameral, regionalismos, etc), me ha 
dejado lleno de lagunas. No lo he 
entendido y creo que por ello el 
presidente no ha estado suficientemente 
claro. Respecto a las alusiones a la prensa, 
lo interpreto como que se va a mantener 
el artículo segundo”.

ABIERTO AL FUTURO" (Diez Alegría)

El teniente general señor Diez Alegría 
también ha dado brevemente su 
definición del discurso: “Valiente, sin 
herir, medido, prudente y abierto al 
futuro”.

"SENSATD, HABIL, ESCLARECEDOR" 
(Guerra Campos)

Monseñor Guerra Campos, obispo de 
Cuenca, también ha optado por los 
calificativos concretos: “Ha sido un 
discurso sensato, hábil y esclarecedor”.

"MUY CONSERVADOR" (Franco y Pas
cual de Pobil)

El señor Franco y Pascual de Pobil 
opina que ha sido muy conservador, pero 
sin embargo “profundo, valiente y bien 
recibido por ia Cámara. No sé cómo será 
recibido por la prensa y en otros medios. 
Lo importante es que aquellas facetas que 
anuncian la reforma no se dilaten para 
que el peso de las zonas más 
conservadoras del discurso no impidan 
aquellos postulados liberalizantes que el 
discurso contiene”.

"COMPLETD Y REALISTA" (García 
Hernández)

Para los exministros García Hernández 
y Herrera Esteban ha sido un discurso 
muy completo y realista, abierto al 
futuro.

Sin embargo, en zonas de la oposición 
empieza a advertirse cierta decepción. 
Muchos opinan que ha sido no sólo un 
discurso conservador, sino que parece 
reflejar, que.una vez más, los inmovilistas 
se han llevado el gato al agua.
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“La Junta de Gobierno del Real e ilustre 
Colegio de Abogados de Zaragoza, en su sesión de 
hoy haciéndose eco de la opinión pública 
ciudadana, ha acordado elevar al Excmo. Sr. 
Ministro de Asuntos Exteriores la inquietud que ha 
producido en la ciudad la noticia relativa al

respecto al Tratado 
con el Gobierno de 

o
recientemente concertado 

^I^.UU. de Norteamérica”.

Zaragoza, 28 de enero de

traslado a la Base Aérea de Zaragoza la sede de los 
aviones cisterna de abastecimiento en vuelo de 
combustible, por el peligro que puede suponer y 
que precisamente ha motivado su traslado desde la 
Base de Torrejón de Ardoz, por su proximidad a 
Madrid, según la información recogida en los 
medios de comunicación . — .

«Fue un discurso

El de conservador es el adjetivo que más se 
está empleando en estos instantes para 

definir el discurso pronunciado ayer ante las 
Cortes por Arias Navarro. Demostró el actual 
presidente del Gobierno su interés por forzar las 
cosas en la línea de una'continuidal política con 
reformas. Fue un discurso concebido plenamente 
para que lo oyeran quienes asistieron “en vivo’’ a 
su realización, es decir, para una buena parte del 
hemiciclo de las Cortes, para quienes la nueva 
prórfoga de la legislatura supondrá una 
continuación de sus prerrogativas políticas dentro 
del Régin^n, ya que muy posiblemente por la vía 
democrática que es la de la elección directa, 
prácticamente ninguno por no decir absolutamente 
ninguno de ellos resultaría elegido. Bueno, pues 
para esos presentes en los escaños de las Cortes 
parece que iba, más que nada, el discurso del 
presidente Arias, que con el parlamento 
pronunciado días atrás en el Consejo Nacional 
desarrolló un poco la táctica del buceo político 
para ver cuál era el grado de aceptación de un 
amplio sector del llamado “bunker’ en el previsto 
camino a emorender de la democratizacióu,El 
contenido del discurso de ayer nos ha brindado la 
respuesta a esa duda, parece: la aceptación debe 
ser poca, más bien escasa, pero no creo que ello 
vaya a significar que estemos avirozando un año de 
escaseces democratizadoras,^ lo cual se traduciría 
inmediatamente, caso de producirse, en un error 
político de magnitudes gigantescas, quizá —diria 
.«yó- en el error político más grande 
de los últimos ciento cincuenta años. A este 
delicado punto, muy en relación con el tenso 
ambiente que reinaba en algunos sectores políticos 
de Madrid antes de que Arias hablara en las Cortes, 
podría haberse referido ayer el presidente al 
comienzo de su discurso, cuando dijo que ocupaba 
aquella tribuna en un momento político que será 
calificado como excepcional en la historia.

I estamos para recoger el ambiente que 
despertó entre el pueblo llano el discurso del 

presidente, hemos de ser justos y cabales 
utilizando el viejo símil del ruido y bs nueces. El 
contenido del discurso del presidente Arias en 
buena parte no se ha entendido en la calle (ha sido 
un discurso apto para políticos curtidos por los 
años de franquismo), y lo que se ha entendido me 
parece que ha sido considerado como insuficiente 
o como un tanto desafasado a juzgar por las 
manifestaciones públicas desarrolladas en los 
últimos meses por ministros del Gobierno que él 
preside.

L que sí debe haber sido entendido es el 
discurso que pronunciara ayer en Zaragoza el 

presidente accidental de su Diputación, don 
Gaspar Castellano. El discurso del señor Castellano 
era importante porque al cabo de los años se ha 
alzado la primera voz oficial —la suya— para cantar 
las excelencias del nuevo tratado 
h ispano-norteamericano y para avisar de los 
peligros que algunos puntos de dicho tratado 
ofrecen a la región aragonesa y a su capital de 
manera muy especial. Más vale tarde que nunca; 
algo es algo, ¡vaya, hombre! ; menos da una 
piedra^ por algo se empieza... Es todo, lo que se me 
ocurre al respecto; eso, y que ya iba siendo hora de 
que alguien vinculado a la administración 
provincial o local tuviera los arrestos suficientes 
para abordar el tema por la.s claras. Quizá es que 
haya un tanto de tenx)i político de altas esferas 
cuando se trate, en este cas<j, de salvaguardar los 
iiiterese.s de una población de stúscientos mil 
habitantes. Espero que no y confío también en 
que la voz del senior Castellano no s<‘a la última.

MADRID, 29 (Logos).- “El 
discurso pronunciado ayer en las 
Cortes por el presidente Arias 
Navarro, me pareció un discurso 
autoritario, demasiado 
conservador, y contra lo que yo 
esperaba, no ha ofrecido nada 
concreto ni a la oposición ni a 
los deseos reales del, pueblo 
español en el orden político. A 
mi juicio, el Gobierno parece 
incapaz de salir ae la 
ambigüedad, y pienso que, o 
sale de ella o acabará 
naufragando en ella’’, ha 
manifestado a un redactor "de 
Logos el profesor don Enrique 
Tierno Galván, recientemente 
regresado a Madrid procedente 
de Méjico, donde ha pasado dos 
días.

En relación con su viaje a 
Méjico, el profesor Tierno 
Galvan ha manifestado que fue 
invitado a viajar a aquel país por 
varias asociaciones mejicanas de 
estudiantes y por el P.R.I.;“me 
entrevisté en dos ocasiones con 

el presidente Echevarría 
—agrega— y él mismo puso a mi 
disposición un avión para 
trasladarse a la localidad de 
Morelia, a unos cuatrocientos o 
quinientos kiltwnetros de Méjico 
capital, para ver allí a López 
Portillo, candidato a la 
presidencia dfl país. Hablé 
también con él, que por cierto 
dentro de unos meses será 
presidente. Me pareció un 
nombre muy identificado con 
Echevarría y una persona capaz, 
inteligente y enérgica. Hablamos 
extensamente de los temas 
relativos a España y Méjico. Mi 
impresión en este sentido es que 
si en nuestro país se produjera 
un cambio democrático en 
nuestras instituciones, las 
relaciones diplomáticas entre 
España y Méjico volverían muy 
pronto a la normalidad. Pero ese 
cambio democrático reáplta 
imprescindible, porque de otro 
modo tales relaciones

PALMA DE MALLORCA, 
29 (Logos).— El partido carlista' 
de Baleares ha celebrado su 
asamblea regional. Entre los 
acuerdos que figuran en el 
comunicado hecho público 
están el de proceder con la 
mayor celeridad a la unidad de 
la oposición democrática, tanto 
a nivel del estado español como 
en las islas; mantener su lucha 
de integración en las 
movilizaciones populares que 
conduzcan a la liberación de las 
clases oprimidas y, 
fundamentalmente, en el marco

de nuestras islas, para alcanzar 
las reivindicaciones de orden 
cultural, político, social y 
económico.

El partido carlista persigue la 
construcción de un socialismo 
plural y de autogestión dentro 
de un estado federal que alcance 
la unidad de los pueblos, 
nacionales y regionales que hoy 
componen el actual Estado 
Español a través del principio de 
autodeterminación. Finalmente 
acuerdan reafirmar su lealtad y 
confianza en don Carlos Hugo 
de Borbón, su I íder y 
abanderado.

ANUNCIADAS AYER POR 
EL PRESIDENTE

Asi pueden ser 
las dos Cámaros

La Alta comprendería la representa* 
ción sindical, Local y de 
organismos culturales

La Baja sería de representación te* 
rritorial

MADRID. (Europa Press.) — En relación con la posible 
constitución de las dos Cámaras anunciadas por el Pre
sidente del Golñerno en su discurso de ayer mañana ante 
- Españolas, en círculos parlamentarios se ha se
ñalado que dichas Cámaras podrían quedar constituidas de 
la siguiente manera:

La Cámara Baja sería de representación territorial y la 
integrarían dos Procuradores por cada provincia y, ade
más. por cada fracción de 80.000 habitantes que tenga la 
respectiva demarcación provincial. Mediante este sistema 
se encontrarían en las Cortes alrededor del medio millar 
de Procuradores, cifra similar a la que se contabiliza ac
tualmente en las Cortes. Esta Cámara Baja llevaría la re
presentación familiar.

En la Cámara Alta se concentrarían posiblemente los 
tercios de representación local y de representación sindi
cal, así como el Consejo Nacional del Movimiento y las 
representaciones de organismos, entidades culturales et
cétera.

Según estas opiniones, el Consejo Nacional podría con
tinuar desempeñando sus propias funciones previstas por 
6 ley. en cuanto tutor, impulsor y árbitro de la vida po

lítica.
Cada una de estas Cámaras tendría, al parecer, su pro

pio presidente y fijarían su sede en el actual palacio de 
M San Jerónimo, de Madrid, habida cuenta que en la actualidad se procede a 
las obras de ampliación del nuevo edificio anexo al actual

Los 
aplausos et 

las Cortes

diplomáticas no serían' 
posibles”.

Con el señor Tierno Galván 
viajaron también a Méjico don 
Raúl Morodo y otras 
personalidades políticas 
vinculadas al partido que preside 
el profesor Tierno. Estas 
peisonas permanecen todavía en 
Méjico, ya que el profesor 
Tierno Galvan regresó aMâdnd 
por la mañana con objeto de 
poder escuchar a través de la 
televisión el discurso del 
presidente Arias Navarro.

“Nosotros —agrega más 
adelante— tenemos un gran 
interés en orientar nuestra 
actitud socialista hacia 
Hispanoamérica. Nos parece que 
es un procedimiento que puede 
tener su futuro y que esta muy 
justificado por razones 
históricas y por otras razones 
que están en la conciencia de 
todos. Fue entrevistado dos 
veces en la televisión mejicana y 
mantuve también una,extensa 
rueda de prensa. En los dos días 
3ue he estado allí no he 

escansado ni un minuto.

MADRID, 29 (Logo¡, 
El discurso del presi^ 
Arias en las Cortes recHf^ 
una ovación al final 
duró 4 5 segunda 
Anteriormente había 
interrumpido en ji 
ocasiones. La de 
duración y entusiasmo 
tras la frase “La ¡Hf.

Franco, Caudillo indiscutiii 
e indiscutible de nue¡t¡, 
pueblo” (33 segundos 
aplausos). Puede afirrnimi 
que en ninguna de estt 
ovaciones hubo excesin 
entusiasmo aunque hay çk 
añadir que el presidir^ 
leyó su discurso cs( 
evidente despreocupaciin 
por conseguir ovaciones, it 
ritmo fue lento, grave, á 
apenas variaciones retórve 
y en numerosas ocasionesi 
mismo cortó las ovacior/t 
reanudando la lectitu 
apenas se iban a iniciarla 
aplausos.

Después de la ovaciót 
la alusión a Franco, la 
especial duración la n 
tributaron los procuradm 
al párrafo en el que । 
presidente advirtió que i 
se tolerartán ni “la violena 
terrorista”, la “disolucü 
social en todas las fon» 
del anarquismo”, ‘‘¡ 
separa tismo ’ ’ y' “( 
comunismo totalitario yj 
dictadura de un partie 
— cualquiera que sea u 
careta con que a 
presenten—”, ninguno i 
ellos “puede esperar que i 
les deje usar de las mismi 
libertades que ellos deseca 
destruir para siempre” (1. 
segundos)
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La plataforma II.S.A. 
en Sanjurjo

También el Colegio de 
Abogados expresa su 
preocupación
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Empieza a cuajar en el clima representativo 
zaragozano la honda preocupación de Zaragoza por la 
plataforma U.S.A, en la Base de Sanjurjo. En este sentido 

recibimos numerosos testimonios que reflejan un 
preocupante estudio de opinión.

AI acuerdo de ayer de la Diputación Provincial a 
propuesta de su presidente ejerciente don Gaspar 
Castellano, hemos de añadir hoy otro acuerdo déla junta 
del Colegio de Abogados, que preside don Ramón Sainz 
de Veranda y que dice así:

nue 
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y di

BRI 
RE’

representativas, de manera muy especial, el Ayuntamiento 
de la ciudad que,supuestamente representa al pueblo 
zaragozano, haga escuchar su voz sobre 
la espada de juego que durante casi dos 
mil días vamos a tener sobre nuestras 
cabezas, sin participar en el convite de 
los dólares.
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Planteamientos 
ingenuos

COMIENZAN MAÑANA 
EN MADRID I Jornadas
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planteamiento a todas luces 
ingenuo y simplista que se ha 
dado a la revalorización de 
los productos del campo.

Es notorio que los 
albaricoques, por ejemplo, 
los vende el agricultor a seis 
pesetas kilo y el consumidor 
los paga en el mercado a 
treinta pesetas, y que el 
tomate y los pimientos 
tienen que darlos los 
agricultores a dos o tres 
pesetas kilo, para que luego 
esos mismos tomates se 
vendan a doce y catorce 
pesetas. Este es el gran 
fraude, la colosal estafa que 
viene padeciendo el agro 
español desde hace años, y 
mientras el mal no se ataje en 
los múltiples canales de 
distribución, venta y reventa 
serán casi inútiles todas las 
alzas en los precios que sólo 
beneficiarán en gran parte a

Demócrata-cristianas
ASISTEN 200 REPRESENTANTES DE LOS CINCO 
PARTIDOS INTEGRADOS

MADRID, 29^ (Europa Press).— El equipo del Estado 
español en la Unión Europea Demócratacristiana informa 
que veintiséis personalidades extranjeras han confirmado su 
asistencia a las I jomadas que, con carácter público, tiene 
previsto celebrar dicho equipo a partir de mañana y hasta el 
domingo próximo, en esta capital.
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perjudicarán al consumidor, 
dejando unas 
migajas a los 
agricultores.

A las reuniones —de las 
gue se ha dado cuenta a la 

lirección de Seguridad- 
asistirán unos 200 delegaos 
pertenecientes a los cinco 
partidos integrados en dicho 
equipo: Nacionalista Vasco, 
Unión Democrática de 
Cataluña, Federación 
Popular Democrática, 
Izquierda Democrática y 
Unión Democrática del País 
Valenciano. El temario de 
las sesiones, en las que será 
examinada la actual 
situación política, española, 
serán expuestas tres 
ponencias sobre democracia 
política, política 
socio-económica y 
federalismo y Europa.

En. calidad de 
observadores, asistirán a las 
reuniones diversos

representantes de sectores 
afines, entre ellos los 
señores don José Luis 
Alvarez, don Geminiano 
Carrascal, don José 
Rodríguez Soler y otros. No 
se ha invitado a 
representantes de la Unión 
Democrática Española. La 
relación provisional, de 
extranjeros invitados es la 
siguiente:

M. Von Hassel, 
presidente de la Unión 
Europea Demócrata-Cris
tiana (UEDC); M. Alain de 
Brouwer, presidente de la 
Unión de Jóvenes 
Demócrata-Cristiano 
(UEJDC); Mme. F. 
Faluucci, senador (Italia) y 
presidente de la Unión 
Europea de Mujer es 
Demócratas-Cristianas; M.

Angelo Bernassola, 
secretario de la UEDC; M. 
KarI Hahn, secretario 
adjunto de la UEDC; M. 
Box, secretario adjunto de 
la UEDC; M. C. Koutrine, 
secretario de la UEJDC; M. 
Ferdinand Nothanb, 
presidente del Partido 
S o c i al-Cristiano (PSC) 
(Bélgica); M. Frank 
Swaelen, secretario de la 
CP-PSe (Bélgica); M. Gerard 
Deprez, secretario del PSC 
(Belgica); M. Raf Chaterie, 
secretario del CVP (Bélgica); 
M. Pierre Bandrv. jefe cíe 
Gabinete de Alain Poher, 
(Francia); M. Jean Marie 
Paillet, diputado (Francia); 
M. Bersany i, miembro del
Parlamento E u rop eo
(Italia); M. Girardin, 
miembro del Parlamento 
Europeo (Italia); M. Santer, 
miembro del Parlamento 
Europeo (Luxemburgo); M. 
Bertrand, miembro del 
Parlamento Europeo 
(Bélgica); M. Aiguer, 
miembro del Parlamento 
Europeo (Alemania); M.
Ligos,
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INSUFICIENTE

El programa^Arias en 
la prensa extranjera

BONN, 29 (Efe).— “Promesa de 
elecciones libres en España” y “democracia 
a la española”, son los términos aue más se 
repiten en la prensa de Alemania Federal al 
informar hoy sobre el programa político 
del jefe del Gobierno español, Carlos Arias 
Navarro.

El “Frankfurter Allgemeine” (liberal), 
señala que la ausencia del término de 
“partidos políticos” se debe a que no se 
quiere poner qn manos de la gente un arma 
ae libertad que podría utiíizar “para la 
anarquía y para la desintegración del 
sistema actual de la sociedad española”.

Para “Die Welt” (conservador). Arias ha 
prometido elecciones libres y “el permiso 
para sindicatos”, así como la 
desmembración de las Cortes actuales en 
una Cámara Popular y en un Senado.

Este diario incíica también que el 
Parlamento será elegido libremente, para ló 
cual “las asociaciones políticas gozarán de 
cauces más anchos”, y que el presidente' 
“ha dejado la puerta abierta para que éstas 
se conviertan en partidos politicos’^

Por su parte, el “Sueddeutsche Zeitung” 
(independiente) destaca que Arias, na 
prometido una ‘democracia a la española”, 
pero sin dar ninguna fecha para las 
elecciones parlamentarias.

En otra parte del diario se señala que las 
nuevas reformas se irán desarrollando hasta 
el 30 de junio de 1977, fecha en la que 
expira la actual Legislatura y que en 
cuestión de fechas se reproduce el 
programa de Fraga Iribame: dos semanas 
después de la proclamación del Rey, 
Constitución de un nuevo Gobiehio; dos 
meses para que el Gobierno haga público su 
programa dos años para la democratización 
y después de todo ello, elecciones libres.

bruselas:
REVISION INMEDIATA DE 
LA LEY ANTITERRORISTA

BRUSELAS, 29 (Efe).— Toda la prensa 
belga informa hoy ampliamente sobre el

Parlamento
miembro del

Europeo

discurso pronunciado ayer ante las Cortes 
españolas por el presidente Arias Navarro, 
pero no incluye comentarios.

Los titulares subrayan el réformisme y 
la prudencia del programa anunciado por el 
primer ministro español: *‘Arias Navarro 
anuncia reformas liberales, pero prudentes” 
(“Le Soir”, independiente), “Sin alcanzar 
las previsiones: Arias Navarro presenta un 
programa prudente de cambio en España” 
(“La Libre Belgique’’, católico), 
“Proyectos de reforma en España” (“La 
Cité”, órgano de los sindicatos cristianos), 
“El programa del nuevo Gobierno español: 
un parlamento de dos cámaras’ ("La 
Dernière Heure”, conservador), “Arias 
Navarro presenta a las Cortes un plan de 
reformas, pero excluye la amnistía” (“Le 
Peuple”, socialista), “El prjmer ministro 
español anuncia reformas prudentes. 
Madrid se orienta hacia un modelo propio 
de democracia” (“Het Laatste Niews”, 
liberal en lengua flamenca), “Las Cortes, 
españolas de acuerdo con el programa' 
gubernamental. Arias Navarro anuncia una 
vía conservadora” (de ‘fStandaard”, 
católico en lengua flamenca).

'*La Libre Belgique”, escribe en su 
información: “El discurso-programa ha. 
sido mucho menos preciso de lo que se 
esperaba. De hecho. Arias Navarro, no ha 
dicho nada nuevo, pero ha confirmado su 
voluntad de hacer de España, de aquí al 
verano de 1977, una democracia pluralista* 
de tipo europeo”.

El corresponsal en Madrid de “Le Soir” 
inicia su crónica con un párrafo del 
discurso: “Vamos hacía la alternativa 
democrática gracias a una reforma que es 
posible y necesaria, y que realizaremos 
antes de concluir la presente legislatura”.

“Le Peubie”, subraya al comienzo ue su 
información que el presidente Arias ha 
anunciado una revisión inmediata de la Ley 
antiterroriste, así como de diversos 
artículos del Código Penal.

NO ME HAGAIS PROPAGANDA DE MALLORCA

JUAN CARLOS: "PIENSO SEGUIR VERANEANDO EN LA ISLA"
A L M A DE 

MALLORCA, 29 (Europa 
Press).— En el curso de 
audiencia concedida por el 
Rey de España a la 
corporación municipal de 
Palma, don Juan Carlos 
dijo: “No hace falta que me 
hagáis propaganda de 
Mallorca. Pienso seguir 
yendo a la isla a veranear".

El Rey manifestó 
también a los miembros del alcalde de

Ayuntamiento palmeseno 
que el palacio de Marivent 
seguirá siendo la residencia 
de su familia, porque a la 
Reina y a sus hijos les 
encanta Mallorca “Aunque 
sé que de ahora en adelante 
no podré disfrutar de esa 
tranquilidad que tuve en los 
pasados años", añadió don 
Juan Carlos.

En la audiencia, el
Palma había

ofrecido a don Juan Carlos 
los diversos palacios 
propiedad del Ayuntamien
to para que d isponga de 
ellos durante su estancia en 
Mallorca. Según las 
im presiones existentes, es 
muy probable que, si el Rey 
preside algún Consejo de 
Ministros durante sus 
vacaciones, la reunión del 
Gobierno se celebre en el 
palacio de Sollerich,

(Italia); M. Murch, miembro 
del Parlamento Europeo 
(Alemania); M. Alfredo de 
POI, miembro del 
Parlamento Europeo 
(Italia); M, Peter Diem, del 
Partido Popular Austríaco; 
M. F. Bigi, del Partido 
Dem^ocrata-Cristiano de la 
República de San Marino.

CON LA NUEVA
LEY DE CINE

Desapare
cerá la
censura
MADRID, 29 (Cifra).- 

La censura cinematográfica 
desaparecerá totalmente con 
la nueva ley del cine, según 
ha declarado hoy Rogelio
Diez, director general 
Cinematografía, en 
primer diario hablando
“Radio 
Espa ña*’ 
Ocho”.

El señor

Na c i o n al 
“España a

de 
el 
de 

de 
las

Diez añadió que
el proyecto de Ley ha 
tenido más de 300 
enmiendas y que el ministro 
de Información y Turismo, 
señor Martín Gamero, hará 
publicar hoy su opinión 
acerca del proyecto, en la 
reunión que tendrá lugar en
el Consejo General 
Cinematografía.

“El proyecto de 
—añadió— abarca todos

de

ley 
los

problemas del cine y lleva 
soluciones muy válidas. Con 
la independencia de la 
supresión de la censura, 
realiza una labor de 
coordinación entre los 
elementos componentes de 
una industria cinematográ* 
fica y establece una serie de
medidas que coadyuvarán 
al mejor éxito del
español, dado 
tratarán de 
económicas".

“También se 
— c o n c I u y

cine
que se 
ayudas

abordara 
ó - la

consideración del cine como 
industria de carácter 
preferente y el 
reconocimiento de este 
medio como un importante 
fenómeno cultural de 
nuestro tiempo”.

£
RAN las once y media de la 
mañana y un remalazo de 
emoción sacudió el espinazo del 
país. Y, entonces, el presidente 
del Gobierno saludó a sus 
señorías y comenzó a leer los cuarenta y 

tres folios y medio de su discurso. El 
personal contenía la respiración; luego, al 
final, mientras estallaban los aplausos, 
comenzaron los análisis. Y el personal, llegó 
a una conclusión: el discurso le pareció 
abstracto, inconcreto, evasivo y, desde 
luego, insuficiente. El país esperaba algo 
más clarificador y lo que había oído no era 
un calendario político a corto plazo, sino 
un enunciado de propósitos. Simplemente. 
El presidente ha pasado, como sobre ascuas, 
por los asuntos más importantes y ha salido • 
sin una sola quemadura. Total, que nos 
hemos quedado sin saber si vamos a tener o 
no partidos políticos, porque el señor Arias 
no quiso caer en la trampa de la revelación.

Entonces, llamo al admirado profesor Ruiz 
Jiménez, "Bueno, pues yo le diría que el discurso 
ha sido inadecuado tanto en el tono como en la 
sustancia. Aunque comprendo que en las Cortes es 
difícil emplear otra medida y otra letra. Entre lo 
que se nos ha anunciado y lo que verdaderamente 
es una democracia a la europea cualquier parecido 
será pura coincidencia. ¡Hombre, sí! algunas cosas 
positivas si hay que destacar. Como, por ejemplo, 
la reforma fiscal, pero ésa es una serpiente de 
verano y hay que verle la cabeza. 0 la unidad de 
jurisdicción, aunque convendría saber qué se 
entiende por esa unidad, que para mí no es otra 
que los tribunales ordinarios, desde ios juzgados al 
Tribunal Supremo pasando por las audiencias. 
Todo lo demás, se ha quedado desfasado y 
envejecido".

Pero, sin embargo —creo yo— hay que 
leerse este discurso bajo el microscopio. 
Porque, quizás la dialéctica del bosque no 
ha dejado ver algunos árboles 
democratizadores. Es evidentemente que, 
ayer. Arias ha hablado más para las Cortes 
que para el pueblo llano. Y lo ha hecho con 
habilidades de experto político. Lo que 
hace falta ahora es saber cuándo y de qué 
manera van a acometerse las reformas 
anunciadas. La oposición, claro, no ha visto 
nada esperanzador en el programa, porque 
el presidente ha eludido el tema de la 
amnistía que era la condición previa que 
exigía para conceder al Gobierno su

Total, que la decepción y el alivio se han 
repartido, a partes iguales, entre los heterodoxos y 
los hortodoxos. El "stablisment" ha dicho que 
bueno, así sí, mientras que el "under ground" ha 
llegado al convencimiento de que la democracia, lo 
que se dice la democracia, sólo la pueden hacer los 
demócratas, y que, naturalmente, los demócratas 
son ellos y que para eso están.

Los otros, la mayoría silenciosa, sigue tan 
escéptica como siempre y muriéndose a chorros 
con la incurable enfermedad de la esperanza.

YALE
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MARCELINO
CAMACHO,
EN ALBACETE

NO PUDO 
PRONUNCIAR UNA 
CONFERENCIA
ALBACETE, 29 (Logos).- 

SI líder obrero, don Marcelino 
Camacho se reunió anoche en 
un restaurante próximo a la 
ciudod en una cena a la que 
asistió un grupo de sus 
partidarios.

Ayer tarde había almorzado 
con un número reducido de 
amigos en un bar de Tinajeros, 
pedanía del municipio y no 
pudo pronunciar su anunciada 
conferencia en una librería de la 
capital al no haber sido 
autorizada, permaneciendo en el 
local con algunas personas. 
Cuando un grupo más 
nu meroso, procedente de 
Vüamalea, se presentó en la 
librería, la policía les invitó a 
que abandonaran el local, lo que 
se produjo sin incidentes.

Don Marcelino Camadio 
estuvo por la mañana en Hellin, 
donde celebró cambios de 
impresiones con algunas 
personas de la localidad.

Encierros 
en Huelva 
y Madrid

HUELVA, 28.—(Logos).— A ciento cincuenta, 
aproximadamente se eleva el número de trab^adores de 
la empresa Rio Tinto Patino, centro de trabajo de Cerro 
Colorado, que se encontraban encerrados 
voluntariamente a última hora de la tarde en las 
dependencias de la mencionada empresa. Los motivos en 
que se basa esta actitud, iniciada por veinte trabajadores 
son disconformidad con el índice del coste de la vida 
recientemente* hecho público, petición de una subida 
lineal de dos mil pesetas mensuales y un hospital de la 
Seguridad Social en la localidad minera de Rio ' Tinto.-.

ENCIERRO EN UNA IGLESIA

MADRID, 29 (Logos).— Veinticuatro trabajadores 
Kertenecientes a las empresas Bally-lberica, Limicalor, 

lermanos Uceda y Segasa permanecen encerrados desde 
las siete de la tarde del martes en una iglesia de. la 
localidad madrileña de Getafe.

ELPÂPUSY 
PAPILLON, 

SECUES
TRADOS

BARCELONA, 29 
(Logos).- Por funcionarios 
de la Delegación Provincial 
de Información y turismo 
de Barcelona, ayer se 
procedió al secuestro a su 
puesta a la venta, quedando 
a disposición judicial los 
números 106 de la revista 
“El Papus” y 2 de la revista 
"Papillón"; ha sido 
intervenida la totalidad de 
las ediciones de ambas 
revistas.

a
UE la construcción cruza por una profunda 
crisis, no es un secreto para nadie. Las causas de 
esta crisis ya son otro cantar, pues a lo peor juegan 
en la misma sus primeras victimas. Pero de esto nos 

ocuparemos otro día.

Por hoy, sólo nos interesa traer aquí un 
rumor que nos preocupa. Se dice que dentro de 
los planes del Gobierno de ayuda a la 
construcción, que importan cientos de millones, 
sólo son beneficiarios Madrid, Barcelona y las 
ciudades de la costa. De Zaragoza, nada de 
nada.

He aquí un rumor que sugerimos a nuestras 
corporaciones y entidades representativas, antes 
de que, otra vez, perdamos el tren.

En el Bajo 
Llobregat Viielvi! la BmaSiail

BARCELONA, 29 (Logos).- Según las noticias que ayer a lo 
largo de toda la jornada se fueron recibiendo de las distintas 
localidades del Bajo Llobregat, la tónica del día que la de una 
progresiva normalización laboral en gran parte de las empress de la 
zona lo cual se interpreta corno un síntoma generalizado de la 
inminente reintegración al trabajo en toda la comarca.

Muy especialmente durante 
la tarde, el proceso de 
normalización se aceleró en la 
mayor parte de las localidades.

En la zona de Martorell 
trabajan ya gran número de 
eihpresas; Por la tardculos 
tranajadores de “Tasada y 
Bertrán’’ y “Glucos^ y 
Derivados”, entre otras,' se 
reincorporaron al trabajo. 
Igualmente se tienen noticias de 
que, en San Vicente del Horts 
los trabajadores de “Bofarull” y 
de “Cementos Molins’ , 
reanudaron la actividad laboral, 
juntamente con otras empresas 
de la localidad. .

En la delegación sindical 
local de San Feliu de Llobregat 
se celebró una reunión de 
enlaces sindicales, en el 
transcurso de la cual se acordó 
unánimemente la integración al 
trabajo con carácter general para 
hoy jueves.

Finalmente, en Es^dugas, 
quedó tamboén normalizado el 
trabajo en la mayor parte de las 
empresas, excepto “Corberó” 
que se halla cerrada con 
autorización de la autoridad 
laboral y alguna otra de menor 
importancia.

VALENCIA: REMITEN 
LOS PAROS

VALENCIA, 29 (Logos).- 
La situación laboral en la 
provincia de Valencia fue la 
siguiente,en el día de ayçr;

En la construcción total
normalidad a excepción de las 
émpfesás ^Ijué cóñátruyen el ’’-J 
polígono residencial del 
“Baladre” en Sagunto.

ochocientos cincuenta y dos 
despedidos, como consecuencia 
de la reiteración de paros 
laborales de carácter ilegal; en 
otras nueve empresas se han 
registrado suspensiones de 
empleo y sueldo temporal de 
ochocientos setenta y tres 
productores, y en las dos 
restantes se haflan en paro 
ochenta y seis trabajadores más.

Se han reintegrado a su 
actividad laboral los productores 
de la factoría Echevarri, de

. Altos Hornos de Vizcaya y de 
otras tres empresas más. '

asamblea tanto en centros de 
Madrid como en algunos de 
provincias, tal como acordaron 
en reciente reunión.

Dicho personal se encuentra 
a la espera de entrevistarse con 
el ministro de Educación y 

.Ciencia quien acudirá el 
próximo día 30 al Consejo para 
inaugurar unas jomadas sobre 
“investigación, defensa e 
industria? En caso de no ser 
recibidos antes por el ministro 
piensan exponerle entonces sus 
reivindicaciones.

celebrada en la Delegación 
Provincial de Sindicatos, en la 
que intervinieron unos 
seiscientos trabajadores del 
ramo de la construcción, éstos, a 
la vista de las contestaciones de 
las empresas que se mantienen 
dentro de la legalidad vigente 
del convenio colectivo, 
acordaron iniciar el paro total 
en Tarragona capital, pero que 
afecta a unos 4.000 
trabajadores, pertenecientes a 
unas 80 empresas importantes.

trabajadores de ambas secciones 
es de 868 y el número de 
trabajadores afectados es de 
756.

En los centros de la 
Se^ridad Social de Gyón unos 
200 trabajadores 
aproximadamente, vienen 
parando media hora en cada 
tumo desde el día de ayer, 
concentrándose durante ese 
tiempo en el vestíbulo de la 
residencia.

ANORMALIDADES 
LABORALES EN 
ASTANO

PAROS EN , 
OÚIPUZCOA’

MURCIA: PARO 
CASI TOTAL EN I 
LA CONSTRUCCION

PARO MINERO

EP CONFLICTO" 
HOSPITALARIO

En metal la deteriorada 
situación de los días anteriores 
parece que remite.

Por otra parte, se tiene 
noticias de que grupos 
numerosos de piquetes han 
hecho acto de presencia 
profiriendo amenazas y 
coacciones -en diversas empresas 
del sector de la provincia.

PAROS Y DESPIDOS 
EN VIZCAYA

BILBAO, 29 (Logos).- MU 
ochocientos once trabajadores 
de dieciocho empresas se hallan 
despedidos, suspendidos de 
empleo y sueldo temporalmente 
o en paro.

En siete empresas se han ido 
(produciendo un total de

SAN SEBASTIAN, 29 
(Logos).— Se ha a^avado el 
proUeiña laboral en Zarauz, en 
cuya zona industrial pararon 
todas las empresas, con unos 
3.000 trabajadores. A primera 
hora hubo una manifestación 
que recorrió las calles y a media 
mañana, se reunieron en el 
ayuntamiento representaciones 
de las partes social y empresarial 

• para tratar de llegar a un 
acuerdo.
PAROS EN EL
CSIC '

MADRID, 29 (Logos).- El 
personal no investigador del 
Conçejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
realizó paros .de una hora 
durante la que se Constituyen en

EN EL HOSPITAL PRIMERO DE OCTUBRE

SANCIONES Y PAROS
MADRID, '29 (Logos).— Dos ayudantes 

técnicos sanitarios de la residencia sanitaria de la 
Seguridad Social Primero de Octubre, han 
recibido comunicación escrita de suspensión de 
funciones por tiempo indefinido por participar en 
los paros que se vienen realizando en dicho 
centro.

El personal del hospital está trabajando en la
mayoría de 
un acuerdo 
pasados.

Hacia la

los servicios con ropa de calle según 
adoptado en una asamblea de días

una de la tarde unos quinientos

de que la petición de que sean levantadas las 
sanciones a los dos ATS como postura previa a 
cualquier negociación debi'a plantearse ante los 
organismos competentes, según había señalado el 
subdelegado del INP. Por otra parte, el mismo 
subdelegado les manifestó que el Consejo de 
Administración del Instituto en su reunión de 
ayer no había podido tratar el tema de las 
reivindicaciones del personal, pero que lo hará en 
la próxima reunión del día 30. Para entonces se 
convocará nueva entrevista con las comisiones 
representativas.

MURCIA, 20 (Lógos).- 
Entre diez y quince mil 
trabajadores de la constnicción 
pararon en Murcia capital y sus 
alrededores, serón estimaciones 
recogidas en diversas fuentes, 
como apoyo a las 
reivindicaciones salariales. 
Mientras, los-treinta 
trabajadores que se habían 
recluiao en la Idesia de Santo 
Domingo en la noche del 
martes, continúan en su 
encierro.

Desde las tres y media de la 
tarde, grupos de trabajadores 
fueron concentrándoses en la 
calle de Santa Teresa, frente a la 
sede sindical. Fuerzas 
antidisturbios vigilaban a 
distancia sin intervenir *en 
ninrón momento. A las cuatro y 
media, los reunidos en aquel 
lugar fueron desfilando 
ordenadamente hacía la avenida 
de José Antonio y Glorieta de 
España, donde, finalmente 
fueron disueltos para volver a 
agruparse en la plaza de Santo 
Domingo. Unos quinientos 
*pasaron al interior de la Iglesia, 
para celebrar allí una reunión 
informa tivar

Hoy, por la tarde, proseguirá 
en Sindicatos las deliberaciones 
del convenio colectivo. La parte 
empresarial ofrece 14^00 
pesetas mensuales al peón y la

OVffiDO, 29 (Logps).- La 
situación lalmral en la mañana 
de ayer según fuentes sindicales 
fue la siguiente en el sector 
minero de Asturias.

En Minas de Lieres, de 401 
trabajadores están sancionados 
hasta el próximo día 2; en mina 
Eskar de 150 trabajadores faltan 
137; en minas de Figaredo de un 
total de 1.750 trabajadores 
faltan 1.680

En la empresa Ensidesa la 
situación sigue estacionaría. En 
la S.M. Duro Peinera, dique 
Duro-Felguera de Gijón, el paro 
se ha extendido d taller de 
calderería pesada. El total de

LA CORUÑA, 29 (Logos).- 
En varias en^resas'auxiliares de 
Astano, en rene, se produjo un 
paro de poco más de una hora al 
incorporarse a sus puestos el 
tumo de la mañana. Durante 
este tiempo se celebró una 
asamblea no autorizada en la 
que, en presencia*del-presidente 
de la UTT del sindicato local 
mixto, en la que se trató el tema 
del convenio que próximamente 
se va a negociar. A la asamblea 
asistieron unos 500 
trabajadores, que al término de 
la misma se reincorporaron al 
trabajo con toda normalidad, 
según fuentes sindicales.

Simultáneamente, otros 300 
trabajadores de Astano 
celebraron también una 
asamblea no autorizada, en la 
que se trato el tema de la 
actualización del convenio. Al 
término de la asamblea, los 
asistentes se incorporaron al 
trabajo.

SEVILLA

Treinta y dos 
trabajadores

detenidos
parte social 
pesetas.

solicita 17.500

CACERES

CACERES, 
el día de ayer

29 (logos).— En 
se declararon en

trabajadores de distintos estamentos se 
concentraron en el vestíbulo principal de la 
residencia para realizar una asamblea y una hora 
más tarde fueron dispersados por la policía. Los 
reunidos intentaron concentrarse en el salón de 
actos pero volvió a impedírselo la policía. 
Finalmente, acudieron a la cafetería dorxJe 
decidieron, siempre bajo la vigilancia policial, 
mantenerse reunidos hasta que regresasen los 
representantes que habían acudido al Instituto 
Nacional de Previsión a entrevistarse con el 
subdelegado del mismo. A dicha entrevista 
acudieron también comisiones de Puerta de 
Hierro y de La Paz, así como otras llegadas de 
Oviedo, Vigo, Gijón, Pontevedra, Pamplona y 
Sevilla.

Los representantes de Primero de Octubre 
regresaron hacia las ocho de la tarde e informaron

ESCRITO DE MEDICOS AL INP

MADRID, 29 (Logos).— Un grupo de médicos, 
pertenecientes a las ciudades sanitarias "La Paz", 
"1 de Octubre”, "Francisco I raneo", hospital 
central de la Cruz Roja y fundación Jimenez 
Díaz, ha enviado a los órganos directivos del INP, 
y demás entidades gestoras hospitalarias un 
escrito en el que se muestran solidarios con las 
reivind icaciones de los trabajadores rfe la sanidaiJ.

Añaden asimismo que los presentes conflictos 
sanitarios son expresión de la que califican 
caótica situación sanitaria, deteirninada por una 
sobrecarga asistencial, prolongación de estancia 
de los enfermos, mala asistencia ambulatoria baja 
relación de número de camas por habitante y 
deficiente retí itiuciún salarial.

huelga 50 trabajadores de la 
empresa “ELECNOR’’ que 
interviene en la construcción de 
la Central de Energía Nuclear de 
Almaraz (Cáceres). Las causas 
del paro se originaron por el 
despido de varios trabajadores y 
l>or reclamaciones de mejoras 
económicas salariales, según 
fuentes sindicales.

Por parte se han
reintegrado al trabajo los 43 
Irabajailores de la einpre.sa 
“Tallen-s Uheda”, tunihién déla 
central de energía núelcar
Almaraz.

TARRACONA

T A R R A G O N A , 2 9 
(Logos).— Tra.s la a.sainblea

POR COACCIONAR A LOS
TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION

SEVILLA f 28 (Logos).-Ayer continuaron los paros de la 
consfí’ucción en Sevilla sin variantes sustanciales que hagan 
pensar en un retomo al trabajo en el día de hoy. En el sector 
rnetabîrgiçp destaca la huelga total en “Productos Motos”, la 
incoación de expediente disciplinario contra cuatro trabajadores 
de CA.S.A.- uno de ellos d presúiente de la U. T. T. del Metal 
de Sevilla— y la agudización de los paros de las factorías de Pasa 
Renaul— Los 850 trabajadores de ISA continúan inactivos al 
seguir la fábrica cerrada por iniciativa procedimiento 
autorizado- de la dirección de la empresa.

Según comunicación oficiosa, treinta y dos trabajadores de la 
construcción fueron detenidos por la policía en el día de ayer en 
Sevilla por integrar piquetes que visitaban las obras para requerir 
que el personal de las mismas abandonara los trabajé y 
secundara los paros. Por la mañana se había celebrado una 
reunión del comité ejecutivo del Sindicato de la Construcción, en 
la que el representante de la U.T.T. propuso una plataforma de 
urgencia, independientemente de las deliberaciones del convenio 
aumento inmediato de 4.500 pesetas mensuales, libertad de José 
Antonio Casasola, /niembro de la comisión asesora del convento, 
detenido el pasado martes; ausencia de represalias económicas 
y de cualquier orden contra los trabajadores en huelga Por la 
tarde, en el interior de las instalaciones sindicales y en plena 
plaza del Duque, se informó simultáneamente a los obreros de las 
gestiones realizadas.
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CON RESPECTO AL GOBIERNO EL P.D.P., EN palabras 
para 
meditar

LA

AL MAÍZ
A ribera del Ebro debe arrojar el 
índice más alto de guerras por año. 
Ahora, los agricultores están 
enfrascados en la del maíz y el solo 
hecho de que tengan que sacar los

Pablo

EL DESECHO
(IGNACIO CAHUÑAS)

tractores a la carretera para vender tos 
pimientos o el panizo ya da idea de la catástrofe 
agrícola que padecemos. Y la padecemos tanto 
los que con sus manos, su tiempo y su dinero 
cultivan los mejores regadíos de Aragón y 
/\iavarra como los sufridos consumidores que 
acabamos pagando, por sus productos, precios 
que ellos no se atreverían a soñar.

La economía es una ciencia bastante 
compie/a, pero no una ciencia oculta. Quienes 
manejan los grandes intereses comerciales han 
puesto siempre, sin embargo, mucho cuidado en 
gue lo parezca. Y de esta manera, nadie x 
atreve a pr^untar por qué se importa maíz 
extranjero cuando con el nuesdó podríaos 
abastecernos haciendo que sobre el que 
nosotros producimos, y, mucho mencoqué es lo 
que pasa para que el pimiento o las cebollas 
alcancen precios ridículos en el campo y 
astronómicos en los mercados

Hay que reivindicar, con la mayor fuerza 
posible, el derecho de la mayoría sobre dos 
cosas tan elementales como la economía y la 
política. Ahora tanto las palabras como sus 
concreciones se hallan secuestradas en los 
despachos de las multinacionales y los 
ministerios. El agricultor, por lo visto ni tiene 
por qué enterarse de los mecanismos del 
comercio y la producción, ni, por supuesto, 
tiene derecho alguno a hacer política. El 
estudiante a estudiar, el agricultor a trabajar, 
que el paternalismo de quienes mandan ya 
cuida de que la economía y la política tengan 
sus especialistas.

Ahora han salido a las carreteras los 
cultivádores de maíz. Creen saber exactamente 
el mecanismo económico que les deja con el 
panizo sin vender. Y por supuesto, creen tener 
derecho a protestar, a ejercer alguna fórmula de 
control sobre su trabajo, el producto de su 
tr^ajo y el destino del producto de su trabajo. 
Llámesele como se quiera, pero esto es una 

reivindicación del derecho a ser protagonista de 
la economía y de la política. El más alto y más 
puro objetivo político al que pueden aspirarlos 
cultivadores de maíz es precisamente el de 
controlar, por sí mi^os, lo que pasa, con su 
maíz. Para eso sirve la democracia, en último 
término.

GIJON, 29 (Logos).— Mi postura personal y la del Partido Democrático Popular es que para 
la,consecución de una real democracia en nuestro país es necesaria la apertura de un proceso 
constituyente, ya que desde los principios del Movimiento Nacional que informan las actuales 
Leyes Fundamentales no es posible acceder a un tipo de democracia real", manifestó el líder del 
Partido Democrático Popular, don Ignacio Camuñas, según unas declaraciones que hoy publica 
el diario "El Comercio" con motivo de su viaje de promoción política del P.D.P. por Asturias.

Respecto a su actitud hacia el Gobierno actual, el señor Camuñas dijo: nosotros estaremos en 
una posición incitante de crítica constructiva para que en el tiempo más breve que sea posible el 
Gobierno llegue a articular de la forma más rápida y pacífica posible un régimen democrático. 
Hasta, que se restituyan las libertades de asociación, reunión y expresión y hasta que el 
Góbierno sea auténticamente representativo de la voluntad mayoritaria del pueblo español, no 
cejaremos en la postura de crítica, estímulo y acción democrática.

Por lo que respecta a la determinación de la forma del Estado el señor Camuñas considera 
que el^ pueblo español deberá determinar libremente la forma que debe tener el Estado español, 
pero 'pienso que sena perjudicial y hasta cierto punto poco político 'el promover una consulta 
a nivel popular de fprma inmediata".

"Los cacareados líderes 
políticos de papel se ve
rán forzados a revalidar 
ante las masas y el Par
lamento su condición 
de conductores de la 
nación".

(Jesús Picatoste)

ENSEÑANZA PRIVADA Diálogo entre
huelguistas y empresarios

MADRID. 29 (Logos). - El presidente de las uniones nacionales y 
provincial de empresarios del Sindicato de Enseeñanza, padre 
Martínez Fuertes se ha reunido en su despacho con cuano 
intermediarios de los profesores de enseñanza privada en huelga, dos 
de ellos representantes sindicales y otros dos acompañantes, en un 
contacto calificado de informal en el que los profesores han 
expuesto su Manteamiento reivindicativo salarial concentrado en 
una subida lineal de ocho mil pesetas además de una serie de 
garantías de que tal petición se atenderá.

El jweádente según el mismo 
ha manifestado a los periodistas 
tras la reunión ha aceptado 
como hecho formal y aplicable a 
todo el sector el devengo anual 
de 249.460 pesetas para todos 
los profesores que trabajen en 
centros privados y^ que 
comporta una cantidad idéntica 
a la que perciben los interinos 
de centros estatales de 
preescolar y EGB.

Dicha cantidad, dividida en 
quince pagos da la cifra de 
16.692 pesetas que es la que 
perciUrán desde primeroe de 
enero del presente año los 
centros privados subvencionados 
Eor el Estado. 0 16 que es igual 

i unión de empresarios ofrece 
igualar el sueldo de un profesor 
de centro no subvencionado 
(15.177 pesetas después de la 
decisión arbitral obligatoria) al 
percibo por un docente de EGB 
de centro subvencionado.

En se^ndo lugar ei padre 
Martinez Fuertes, se ha referido 
al acuerdo tomado con el 
presidente de la UTT al objeto 
de incrementar esta cantidad en 
la medida de lo posible 
advirtiendo que los aumentos a 
que hubiere lugar han de 
pactarse procesalmente en una 
comisión mixta; de convenio 
colectivo. Sobre este particular, 
los profesores que intervinieron 
en la entrevista han manifestado 
a los informadores que se 
mencione la cifra de cuatro mil 
pesetas como posible oferta de 
los empresarios sobre las 16.692 
pesetas mencionad.-” ar*es.

Por otr' p.-'-^e pr,sidente 
de 1' U ic d. Empresarios ha 
na é' -do a los intermediarios

úel 'A.ctor docente que traamit^ 
a aquellos profesores que están 
en paro la necesidad 
de reintegrarse al trabajo para 
evitar lo que podría significar 
una coacción por su parte.

Interrogado sobre el número 
de profesores que podrían ver su 
sueldo equiparado con los que 
perciban subvención oficial, el 
presidente de la unión señaló 
que serían los relativos a 6.000 
unklades puesto que las otras 
44.(X)0 están subvencionadas

Posteriormente, los 
representantes del sector 
docente acudieron .a una 
asamblea de profesores para 
comunicar los puntos de la 
conversación y adoptar nuevas 
resoluciones sobre su postura. 
Según medios próximos al 
sector en conflicto parece que la 
toma de una decisión solwe la 
actitud del profesorado no será 
posiUe de determinar al menos 
en un par de días.

SE RECRUDECE 
EL PARO EN LA 
ENSEÑANZA PRIVADA

MADRID, 29 (Logos).- 
paro del 
EGB de

Continua hoy el 
profesorado de 
enseñanza privada 
centros y 4.454
afectados según 

a los

don 282 
docentes 
fuentes 
propiospróximas 

profesores por su parte, fuentes 
sindicales señalan que el paro
alcanzó sólo a 185 centros y a 
unos dos mil profesores.

PROTESTA del
JURADO de “SEAT“

BARCELONA, 29 (Logos).- 
El gobernador civil de la 
provincia, señor Sánchez Terán 
recibió en su despacho oficial al 
jurado de empresa de “Seat”, 
acompañado del delegado 
provincial de Sindicatos, quienes 
expusieron el descontento de los 
trabajadores por la actuación de 
la policía el pasado jueves 
cuando esperaban ante la Casa 
Sindical la apertura de los 
locales para asistir a las 
deliberaciones del convenio 
colectivo.

Por otra parte el jurado de 
empresa solicitó al gobernador, 
^e les concediera un local 
suficientemente amplio 'vra 
ooder reunirse libremente.

EL JURADO 
DE ENSIDESA 
VIAJO A MADRID

últimos días en la factoría de 
Aviles.

E 1 p residente de la 
Agnipación Sindical Provincial 
de EGB y otros diecinueve 
enlaces y vocales han dirigido 
una carta el presidente de la 
UTT provincial en la que 
solicitan a las agrupaciones de 
EGB y a las UTT de todas las 
provincias que muestren su 
solidaridad con los profesores
parados y apoyen 
reivindicaciones.

PONTEVEDRA: 
MANIFESTACION 
PACIFICA DE 
2.000 PROFESORES

P O N T E V E 1) R .A ,

sus

29

Roldán un nuevo escrito en 
idénticos términos.

En ese momento y a través 
de un megáfono se solicitó una 
fuerte ovación para el personal 
de las fuerzas de orden público 
que habían cubierto el recorrido 
yue no tuvieron que intervenir 

o el perfecto orden con (jue 
disciurió la manifestación que se 
disolvió aproximadamente nacía

las doce menos cuarto.
De todas formas y en tanto 

no se tengan noticias sobre las 
reivindicaciones exigidas, el paro 
técnico que comenzó el pasado 
día 2o se prolongará 
indefinidamente. En el paro 
participan unios 3.000 maestros 
de la provincia y «degios 
privados que afectan alrededor 
de 100.000 niños.

Valladolid: los obreros en paro
PIDEN LA SUSPENSION DE LAS 
HORAS EXTRAORDINARIAS

VALLADOLID, 29 
(Europa Press).— Unos 
trescientos trabajadores 
acogidos al seguro de 
desempleo han celebrado 
una asamblea autorizada en 
los locales de la casa 
sindical. Los reunidos se 
pronunciaron en favor de 
que sea prohibida la 
realización de horas 
extraordinarias en las 
ihdustrias con el fin de que 
las empresas aumenten sus 
plantillas; que no sea 
formalizado contrato alguno 
de trabajo sin contar antes 
con las listas de la oficina 
del paro; y, por último, que 
sus emolumentos del

subsidio de paro cubran el 
cien por ciento de sus 
salarios y que sean 
prolongados por mis 
tiempo.

La mayoría de los 
reunidos expresaron su 
malestar por la tendencia 
capitalista del Gobierno y 
propugnaron por la 
separación sindical de las 
uniones de empresarios. La 
asamblea, que duro tres 
horas y media, se desarrolló 
dentro de la mayor 
normalidad y con 
intervención de muchos de 
los asistentes, entre ellos 
mujeres en situación de 
desempleo.

NEVO ENimBRíO
MADRID, 29 (Europa Press).— Una ligera nevada ha caído 

esta mañana sobre la capital madrileña y sus alrededores, entre 
seis y media y siete y media, aproximadamente. La nieve, debido 
al frió reinante, ha cuajado enseguida, sobre todo en parques, 
jardines y plazas, dónde a media mañana todavía continuaba una 
ligera capa blanca.

En las calles y carreteras de acceso a Madrid el fenómeno ha 
durado menos, ya que con el tráfico rodado la nieve ha 
desaparecido pronto. La nevada ha sido más intensa en los 
barrios de la zona norte de la capital.

Como consecuencia de la nevada, la circulación es algo más 
lenta que en días anteriores, ya que el suelo mojado está algo 
resbaladizo.

El cielo está completartiente cubierto. AmenazarxJo con 
nuevas precipitacionés. La temperatura en la capital en las 
primeras horas de la mañana es ligeramente superior a cero 
grados ______________

TIEMPO
CONTINUA LA 
OLA DE FRIO

AFILES, 29 (Logos).- Con 
destino a .Madrid, salió anoche 
un grupo de vocales del jurado 
de empresa de la factoría 
En side sa Oeste, siendo 
acompañados por varios 
delegados sindicales.

El propasito de estás 
representantes de trabajadores 
es celebrar entrevistas con los 
titulares de los ministerios de 
Gobernación: Trabajo, Industria 
V Relacio nes Sindicales, 
pretendiendo solucionar la 

'oble ma tica suscitada en los

REUNION AL ENLACES 
SINDICALES

29 (Logos). En 
el vestíbulo de la Casa Sindical 
se ha congregado cerca de un 
centenar de cargos sindicales de 
distintas empresas con objeto de 
entregar al delegado provincial 
de Sindicatos un escrito 
solicitando celebrar una 
asamblea de representantes 
sindicales de Málaga y la 
provincia, el próximo viernes 
Lía 30, '-uy<- escrito ILva ^0 
firmas de otros tantos cargos.

(Logos).- En la mañana de ayer 
tuvo lugar una manifestación 
pacífica de profesores de la 
provincia en la que se calcula 
participaron unas 2.000 
personas. A su paso desde el 
fíigar de concentración, en la 
sede de la Delegación del 
Ministerio de Educación y 
('.iencia, una representación hizo 
entrega de un esí rilo en el <pie 
se manifestaban las 
reivindicaciones que piden. De 
■allí se trasladaron ai Gobierno 
. i V i 1 en medio de un 
impresionante .silencio v g ran 

i .irden, entregando al Sr. Pedrosa

MADRID, 29 (Logos).- 
Tiempo probable.

En Galicia, Duero, 
Extremadura, Andalucía y 
Centro, lluvias de intensidad 
variable ábnque más intensas en 
Andalucía Occidental y Centro. 
Por la tarde se iniciará una 
mejoría relativa en estas 
regiones. En Aragón, área, 
mediterránea y Cantábrico, 
nubosidad abundante con 
chubascos dispersos. En 
Canarias, chubascos. Vientos de 
componente sur.

Tendencia para los días 30 y 
31.

Día 30.- .Nuevo 
empeoramiento con lluvias en 
Galicia. Duero. Centro, 
Extremadura y Andalucía y de 

I forma más débil y dispersa en 
I las demás regiones peninsulares 
1 y baleares. Chubascos aislados 
’ en Canarias.
I Días 3J. Lluvias en todas la.'; 
K. regio nes.

Temperaturas extremas de la 
Península.

Máxima de 14 grados er 
Jluelva V Murcia.

Minima de siete grados biqo 
cero en Granada.

SIERRA NEVADA: 
16 GRADOS BAJO CERO

GRANADA. 29 (Logos).- 
En la provincia reina la sequía 
desde nace muchos meses. Sin 
embargo, el frío es intensísimo 
y está causando grandes daños 
en los cultivos de‘ la zona 
costera. Hoy, las temperaturas 
minimas fueron en la provincia 
de 15 grados bajo cero en 
Huesear: 12 bajo cero Alhama v 
Baza y 16 en Sierra Nevada. La 
misma capital ha contado con 
ocho grados bajo cero. Las calles 
están prácticamente desiertas y 
sólo se animan en ios ñoras de 
ol.
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SE CELEBRARA
EN LA PROVINCIA
DE CADIZ

LA PRIMERA 
ASAMBLEA
PROVINCIAL
DEL PARTIDO
DEMOCRATA

CADIZ, 29 (Europa 
Press). - En fuentes allegadas 
a los promotores del partido 
demócrata, cuya figura más 
destacada es don Joaquín 
Garrigues, ha confirmado 
que en la primera quincena 
de febrero se celebrará en un 
lugar de la provincia de 
Cádiz la primera asamblea 
provincial de este grupo. El 
partido demócrata responde 
al principio de federaciones 
entre diversas organizaciones 
políticas regionales. A la 
asamblea de la provincia de 
Cádiz asistirán otras 
delegaciones de Andalucia, 
en calidad de observadores, 
asi como representantes de 
otros grupos políticos.

INICIADA HOY 
EN GINEBRA

ESPAÑA. EN LA
"UNION INTER-
PLANETARIA"
MADRID, 29 (Europa 

Press).— Se ha iniciado 
hoy en Ginebra la 
reunión de la unión 
interparlamentaria, que 
tendra lugar hasta el dia 
31, y que tocará el tema 
“quién legisla en 
mundo moderno”.

En representación 
España asistirá a 
reunión el procurador 

el

de 
la 

en
Cortes D. José Luis 
Meilán Gil, familiar por 
la provincia de La 
Coruña, y catedrático de 
derecho administrativo 
de la Universidad de 
Santiago de Compostela.

coso mañana 
estreno

Un tema totalmente Insólito en el cine. 
La historia de un matrimonio que desea 
un hijo... Y de la chica

VICTORIA
dárselo

dispuesta a

DESDE MAÑANA 
VUELVE “LA MADRINA”... 

LINA MORGAN, EN UNA PELICULA 
SOLO PARA DIVERTIR 

toa MORDU

EABÎMASCOLOR

COLLIN WILCOX-HORNE 
SAM CROOM -

ESCRIM Y OIRKIOA POR JAMÍS B«IOG£S 
fS UN* PRODUCCION ROBERT WISE

PCP fliCHAHDGOlDSTONE-musica ot EREOKARUN TEOinicoIOR

JOSE SAZATORNIL “SAZA"’ ANTONIO OZORES EMILIO LAGUNA
UUbOlKÍÓn Kp)C II

LUIS MR8€W JACK TAYLOR y ANGEL DE ANDRES ALFREDO MAYO 
AFRICA PRAT BARBARA REY

La llamaban

BARBARA HERSHEY

5-7-9-10*45
MARIANO OZORES

(Mayores de 18 años)

«nt woooccfán

P.I.C.A.S.A. (J.A, CASCALES)
5-7-9-10’45 (MAYORES DE 18 AROS Y DE 14 ACOMPAÑADOS)

EL TIROTEO
DE

FUENGIROLA

MALAGA, 29 (Cifra).- Aún 
no han podido ser detenidos los 
asesinos del guardia civil y del 
súbdito finlandés durante el 
tiroteo ocurrido él pasado lunes 
en Fuengirola.

Según noticias de anoche, 
parecida que los dos malhechores 
estaban acorralados en la

ENTIERRO DEL GUARDIA CIVIL

MALAGA, 29 (Logos).— Àyer se verificó d sepelio 
del cadáver del guardia civil, don José Jodar, .nuerto en 
la madrugada de anteayer tras los disparos de unos 
maleantes.

El subdirector general de la Guardia Civil, ha 
presidido los actos fúnebres, acompañado del capitán 
general de la Novena Región Militar, gobernador civil, 
autoridades malagueñas y de Fuengirola. El fallecido 
llevaba destinado en Fuengirola dos años y medio, y 
llegó procedente de San Sebastián. Sus familiares, entré 
ellos el párroco de la iglesia del Carmen, residen en 
Fuengirola y todos son muy apreciados.

El guardia, don Teófilo Mayot Cordero, que resultó 
herido en la mano izquierda, está casado y tiene tres 
hijos. Se encuentra muy mejorado de sus heridas.

El también fallecido súbdito finlandés, señor Koskinen, 
era muy aficionado a la música. Dominaba muy bien el 
acordeón y el piano. Era vecino de Fuengirola désde 
hacía varios años, como jubilado, y al parecer vivía de 
algimas rentas. Tiene varios hijos que están en su país.

La Guardia Civil continúa la búsqueda de los 
delincuentes, que hasta d momento no ha dado los 
frutos deseados. Se realizan rastreos por toda la comarca 
de Fuengirola y por su contorno, asi como en las sierras 

‘ de Mijas, Marbella y en la zona de la provincia.

Los asesinos Tragedia 
en el mar

UN MUERTO Y CINCO
DESAPARECIDOS 
AL NAUFRAGAR UN BARCO

andan sueltos
serranía cercana a Vêlez, pero 
esta mañana, a las ocho, han 
sido vistos en la barriada 
malagueña del Palo, armados 
con . dos escopetas de cañores 
recortados.

Los d os individuos *se 
apoderaron de un coche 
matrícula MA-101.06Z

A través de las emisoras 
locales se ha hecho una llamada 
al pueblo de Málaga para que 
todos aquellos que hayan 
podido ver el coche lo 
comuniquen inmediatamente a 
la guardia civil o a la policía, 
habida cuenta de la peligrosidad 
de los dos individuos.

IDENTIFICADOS 
LOS AUTORES DE 
LA MUERTE DE 
UN GUARDIA CIVIL

El paisano herido 
pertenecía a la banda 
de delincuentes

MALAGA, 29 (Logos).— La 
Guardia Civil, en colaboración 
con la policía de Fuengirola, ha 
dado a conocer los nombres de 
los tres individuos presuntos 
autores de la muerte de un 
guardia civil y de un súbdito 
finés, asi como de heridas a otro
guardia 
el dfa 25.

ocurridas

Se trata de Juan Antonio 
Gamez y Juan Manuel Martín 
Aranda, delincuentes habituales 
y Maria Jorge Cortés Agular, 
natural de Madrid, empleado de 
una discoteca de Fuengirola.

Este último resultó herido 
yenprincpio se creyó que era 
un transeúnte. Está detenido 
actualmente en el sanatorio 
"Carlos Haya". Los otros dos 
indivjduos se encuentran huidos 
y se realizan activas pesquisas 
para su localización.

LA CORUNA, 28 
(Logos).— Un muerto y 
cinco desaparecidos es el 
balance del naufragio 
ocurrido en aguas de 
Finisterre, en La Coruña. El 
barco siniestrado es el 
“B ego ña”, cuya tripulación 
estaba formada por el 
patrón, un maquinista y 
cuatro marineros. El barco 
que advirtió la tragedia jue 
el “Ullosa” de Finisterre, 
cuyo patrón vio alrededor 
de las dos de la tarde restos 
de un barco y objetos 
flotantes sobre el agua. Al 
acercarse comprobaron que 
tambián flotaba el cadaver 
de un hombre atado por los 
pies a un aparejo. El 
“Begoña” se dedicaba al
arte del palangre y 
capturaba generalmente 
congrio.

Inmediatamente de 
conocerse la noticia salieron 
varios barcos en busca de los 
restos del “Begoña” y 
sobre las cinco de la tarde 
un helicóptero despegó del 
aeropuerto de Alvedro, que 
tras realizar varias pasadas 
por el lugar de la tragedia no 
encontró nada. Los barcos 
grandes salieron hoy a la 
mar en Finisterre. Pero 
volvieron a puerto por 
encontrar muy peligrosa la 
navegación. La $ tragedia 
tiene caracteres dramáticos 
porque todos los marineros 
desaparecidos eran parientes 

entre si y 
mujer del 
habia dado 

se sabe que la\ 
patrón muertiÿ 
a luz hace tani

sólo ocho días. El ”Begoña‘’9 
era un barco de casco de\ 
madera y había sid<¿ 
construido recientemente.''

El patrón del barco, cuyo 
cadáver ha sido recuperado 
se llamaba José Velay Rivas 
y tenía unos 40 años. La 
identidad de los cinco 
de saparecidos es la 
siguiente: Carlos Canosa 
Canosa, de 46 años; Placido 
Bou llosa Canosa, de 41; 
Ramón Outes Valdomar, de 
34; Ramón Marcóte Lineiro, 
de 33 y Ramón López 
Insua, de 44 años.

CONTINUA LA
BUSQUEDA DE UN
BARCO HUNDIDO

GIJON^ 29 (Logos).- 
Continua los trabajos de 
búsaueda del buque 

‘*Costa .t Africana” que 
naufrago el saldado pasado 
cuando se dirigía en lastre 
hacia Avilés, procedente de 
Santander. Durante la 
jomada de ayer, unos 

pescadores que faenaban en 
la zona denominada de los 
Merendalvarez encontraron 
unas estacas que se creen 
pertenecientes al barco 
desaparecido.

En el momento en que la 
visibilidad lo permite, las 
lanchas de la Cruz Roja del 
Mar y Cruz de la Victoria 
recorrieron incansablemente 

la zona costera próxima al 
Cabo Peñas, lugar en que se 
cree se produjo el naufragio, 
pero sin lograr hasta el 
mornento, resultados 
positivos.

El mal estado del mar 
impidió hoy trabajar oíos 
buceadores en la zona en la 
que se piensa se encuentran 
los restos del buque y los 
cuerpos de ctiatro miembros 
de la tripulación que aún no 
han aparecido. Como se 
recordará, tres cadáveres 
aparecieron en las playas 
cercanas al lugar.

GIJON

ALUMNO DE 
QUINCE AÑOS 
APUÑALA A SU 
PROFESOR

GIJOIS, 29 (Logos)l— bn 
alumno de la escuela de 
Maestría Industrial de esta 
ciudad apuñaló a uno de sus 
profesores, al término de uní 
clase en la que se habíi 
explicado el principio de 
Arquímides y sobre cuyi 
cuestión había realizado algunas 
preguntas el alumno. Fl 
estudiante, menor de edad y con 
un expediente de notas 
brillantísimo, se dirigió al 
finalizar la clase, hacia la 
papelera, que se encuentra al 
lado de la mesa del profesor, y 
apuñaló de improviso a don 
Carlos Meana Amado, 
causándole una grave herida a 
pocos centímetros del corazón 

Posteriormente el alumno 
S.R.D., de quince años, fui 
detenido cuando se encontraba 
tranquilamente participando en 
un acto del centro escolar, 
Íuedando a d¡posición del 

ribunal Tutelar de Menores.
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Cea

La Benemérita
IRACUNDIA

algunos 
cosas

Por NESTOR LUJAN

O hay día que alguna noticia 
inesperada y sorprendente no 
venga a contribuir a que du
demos de las creencias más 
aparentemente racionales y que 

hasta ahora habían parecido indiscutibles.
Parece ser que hoy se discute todo :osa
provechosa, desde luego— y se quieren 
quebrantar los cimientos del conocimien
to humano. No ignoro que, realmente, en 
muchos casos tienen toda la razón y se
guir con docilidad la rutina de los co
nocimientos es una imagen escolástica, 
o por lo menos una antigualla del año 
de la Nanita que conviene dejar de lado. 
Pero sea como fuere, de un tiempo acá, 
venimos leyendo cosas peregrinas. Un día 
un congreso científico nos sorprende con 
que en donde mejor se vive es en las 
ciudades, pese a su polución y que, con
traviniendo todas las reglas clásicas y 
aceptadas de las delicias del retorno a 
la naturaleza, es más peligroso para la 
salud mental v física del hombre el vi
vir en el campo. Otro día hay quien de
fiende los alimentos en conserva, ya sea 
congelados, frigorificados o esterilizados 
hasta hacerles perder ^sü sabor contra la 
opinión q_ue tenemos, según la cual los 
alimentos naturales son los mejores. 
Hace un tiempo leimos en la revista 
«Time» que lo que alarga más la vida 
de la gente es vivir en un perpetuo es
tado de rebeldía y de mal humor.

HORA leemos que, en una en
cuesta realizada en Estados 
Unidos, se ha llegado a la con
secuencia que los ancianos que 
mejor conservan la salud son 

aquellos que tienen un carácter agresivo
y un humor atrabiliario. La agresividad 
conserva y la acripionia mantiene, por 
lo visto, en buena forma. La imagen de 
la ancianidad risueña y bondadosa, de 
los abuelos amables y tiernos, de pelo 
blanco y venerables maneras, no es la. 
más válida. Estas personalidades pasivas 
no poseen, según la citada encuesta, la 
vitalidad suficiente para soportar la de
gradación sucesiva que comporta el paso 
del tiempo. Mejor es que los ancianos 
sean iracundos y rebeldes, con un espí
ritu esbelto y juvenil.

O es que yo crea confiadamente 
en las encuestas y estadísticas, 
a pesar de lo mucho que se 
han perfeccionado al mecani
zarse el modo de elaborarlas.

Barrunto que la estadística es, como es- 
..ribieron los hermanos Goncourt en su 
«Journal», la primera de las ciencias in
exactas. Pero en este caso algo, por no 
decir mucho, de verdad hay en ello. Pien
so en escritores, por ejemplo, y veo a 
tantos ancianos rebeldes v de humor bo
rrascoso que alcanzaron a la wjez fres
cos como rosas aunque con punzantes 
espinas. George Bernard Shaw v Lord 
Bertrand Russell, en Gran Bretaña; Paul 
Leautaud v Charles Maurras, en Francia;
nuestro inefable cascarrabias don 
Baroja...

Pío

ON motix'o de esta encuesta, 
psicólogo de la Univeisidad 
Chicago, el doctor Morton Lie
bermann, se ha dedicado a inte-

un 
de

rrogar a ochenta y cinco pel
eonas que iban a ingresar en asilos v 
residencias. Al cabo de un ano, solo la

mitad aproximadamente habían sopor
tado de un modo satisfactorio el trauma 
espiritual producido por el . cambio de 
su vida, de sus usos y costumbres. Y to
dos ellos coincidían en nueve caracterís- 
livas: actividad, agresividad, narcisismo, 
autoritarismo, autosatisfacción, recelo y 
desconfianza ante los demás, indiferen
cia ante los problemas ajenos, espíritu 
crítico e individualismo recalcitrante.

lEN claro se ve que envejecer 
con gracia es un ideal poéticó 
pero nada conforme a la rea
lidad, concluye, algo amohina
do el periodista al dar esta ^n-

¿formación. Como decía, no creo gran 
cosa en las encuestas que dependen del 
encuestador y de sus intenciones, aun
que en este caso se pueda llegar a la 
consecuencia de que llegan a viejos los 
que se niegan a serlo, los que conservan 
más las ilusiones y los defectos de la 
juventud. Lo decía Pierre Ronsard, ya 
anciano y sordo, valetudinario, pero 
siempre amante de las rosas de la vida, 
en uno de sus sonetos y lo expresaba 
mucho mejor que los resultados de las 
encuestas:

«Un homme n’est point vieil 
[s’il ne Ie croit ainsi 

vieillard n’est qui ne veut...»
xNo es viejo sino el que quiere serlo, 

quien se cree anciano, según Ronsard, 
que recomienda a su amada, ya madura 
también, hacer de su vejez «un prin- 
lepm.s adouci» una dulcificadora prima
vera. Sí. evidentemente, una de las ma
neras de conservarse viejo es creerse 
joven. Y como los americanos .consido 
ran que la juventud es agresividad —con 
aquella facilidad para crear sinónimos 
que poseen los pueblos jóvenes—, he 
aquí esta exaltación de la intemperancia, 
tan alejada de la idea clásica y sosegada 
de la ancianidad.

A agresividad es una palabra grata 
a los oídos modernos, al mun
do revuelto e inquieto de los 
ejecutivos, de los técnicos y de 
los comerciantes. Muy a menu

do se ponen de moda palabras que quie
ren expresar los conceptos de siempre. 
Supongo* que ser agresivo es poseer es
píritu de iniciativa, ser emprendedor y 
enérgico en la gestión, moverse con un 
ánimo dilieente y mantener una activi
dad eficaz.'Es decir, lo que siempre se 
consideró como espíritu de empresa, que 
va ligado a la energía y a la capacidad 
de decisión. Sintomático es, y muy de 
nuestro tiempo, que estos conceptos, tan 
dinámicos, hayan adquirido un matiz 
violento V se les haya infundido el inso
lente espíritu de provocación que la pa
labra agresivo comporta. Más sintomáti
co es todavía que todas estas cualidades 
no sólo se exalten en los jóvenes, que
pueden usarlas positivamente, 
ios ancianos, en quienes más 
¿irían parecer negativas.

sino en 
bien po-

S muy posible que la 
dad conserve v que el 
dicar ante el paso de

agresivi- 
no clau- 
los años

incluso alargue la vida; pero, 
___por un lado, nuestra civiliza

ción prolonga la vida de los hombres, 
pero los excluye muv pronto de sus res
ponsabilidades, de todo el sistema vital 
que es el mundo del trabajo. A medida 
que nuestro mundo avanza, los jóvenes 
son preferidos a los viejos v las jubi
laciones tienen tendencia a adelantarse. 
Por lodo ello es posible oue se duplique, 
efectivamente, la agresividad de las per- 
fidnas que van o han llegado a la se
nectud. Esta agresividad emprendedora 
que. si los psicólogos norteamericanos 
no venan, servirá para que los ancianos 
vivan más v cada vez más irritados al

sión que les rejuvenece.

"CAMBIO 16" Y "NUEVO DIARIO"

ROMPEN 
NEGOCIACIONES

MADRID, 29 (Logos).— Información y Publicaciones, 
S.A., editora de la revista Cambio 16, ha roto las 
negociaciones iniciadas hace más de quince días para 
adquirir el control de Prensa Económica, S.A., editora de 
Nuevo Diario.

El pasado 14 de enero. Información y Publicaciones, 
S.A., llegó a un acuerdo verbal con los actuales 
responsables de Prensa Económica S.A., encabezados por 
D. Lucas María de Oriol y Urquijo. Por dicho acuerdo, el 
grupo del Sr. Oriol se comprometió a regularizar el 
pasivo actual de la sociedad y a transmitir el 91 por 
ciento de las acciones que componen el capital social de 
Prensa Económica, S.A.

El plazo fijado en el antes mencionado acuerdo ha 
transcurrido con exceso sin que la parte vendedora 
justificara debidamente el cumplimiento de los 
compromisos contraídos. Por tanto información y 
Publicaciones, S.A. considera definitivamente 
suspendidas las negociaciones iniciadas con el señor Oriol 
sobre Nuevo Diario, todo ello según un portavoz de 
“Cambio-lfí”

«ATACADO» 
POR DN O.V.N.I. 
INGRESO EN EL HOSPITAL 
CON QUEMADURAS EN EL ROSTRO

SEVILLA* 26 (Logos).- 
Un extraño suceso, se 
afirma, ha ocurrido en la 
provincia, de Sevilla, 
concretamente en el 
Aljarafe. Cuando Miguel 
Fernández Carrasco de 24 
años regresaba de la 
población de Sanlucar la 
Mayor, sobre las doce y 
media de la noche, a su 
pueblo Benacason, 
inopinadamente un objeto 
luminoso, como una 
estrella, dice él, se le 
apareció por tres veces. De 
repente, ese objeto de forma 
de cabina telefónica y con 
uja luz a modo de sirena en 
la parte superior, se posó en 
medio de la carretera en 
construcción que une a los 
dos pueblos. De tal aparato 
salieron dos hombres que, 
según Miguel Fernández, 
medían unos dos metros de 
estatura y vestían un traje 
de hombre rana de color 
negro. Miguel Fernández 
Carrasco al ver aquel 
fenómeno salió corriendo 
después, los dos hombres 
entraron de nuevo en el 
aparato y éste a los pocos 
segundos volaba sobre su 
cabeza. En el momento de

sobrevolarle, un humo negro 
despedido por el artefacto le 
tiznó la cara y manos. 
Miguel Fernández cayó 
inconsciente en la carretera.

A Miquel le hemos visto 
esta noche en el hospital de 
San Lázaro, de Sevilla, en la 
Sala de La Milagrosa donde 
está hospitalizado y tiene 
todavía huellas en la cara 
del tizne negro. Ha 
deciar^o que no recuerda 
nada desde el momento en 
que cayó inconsciente hasta 
que volvió en si que ya se 
encontraba en el zaguan de 
su casa. Su hermana Teresa 
ha dicho que en el momento 
de encontrar a Miguel en el 
umbral de su casa, estaba 
dando ritos de “viene otra 
vez la estrella’’. Esto ocurría 
sobre las dos y veinte de la 
madrugada del día 28.

Fue hospitalizado esta 
mañana en el mencionado 
centro, donde le pusieron 
una inyección intravenosa 
dado el estado nervioso en 
que se encontraba. Por otra 
parte, las autoridades 
verifican las huellas que 
tiene sobre la cara el 
protagonista de la aventura.

SIGUE EL "SHOW" EN SEVILLA

Nuevas ordenaciones 
en el Palmar

SEVILLA, 29 (Logos).— Nuevas ordenaciones de 
obispos y sacerdotes se han conferido en el Palmar de 
Troya, horas después de que la comisión permanente de 
la Conferencia Episcopal Española se solidarizase con la 
postura del cardenal arzobispo de Sevilla, doctor Bueno 
Monreal. El “obispo” Clemente Dominguez ha 
ordenado, en la pasada madrugada, a tres obispos, que 
son: Luis Moulins, de nacionalidad francesa; Pablo de 
ñx, de nacionalidad irlandesa, y al padre Mauricio. Por 
otro lado, también la pasada madrugada, fueron 
*‘ordenátios’' sacerdotes cinco personas, todas ellas de 
nacionalidad extranjera y sin tener órdenes menores 
algunas.

MEDALLA DE ORO PARA
RODRIGUEZ DE VALCARCEL

MADRID, 29 (Logos).- La junta general del Colegio Oficial 
de Graduados Sociales ha acordado por unanimidad solicitar la 
medalla del Mérito al Trabajo en su categoría de oro a favor de 
don Alejandro Rodriguez de Valcárcel y Nebreda. La sociedad, 
se basa en los extraordinarios méritos que en su persona 
concurren y en la labor realizada en pro de la justicia social desde 
los distintos puestos privados y de la administración por el 
desempeñados, unido a ello su ejemplaridad, honestidad y 
dignidad mantenidas en todos los puestos y por su talento 
político admirado y respetado por todos los españoles.
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Cámara Oficial de la Propiedad 
Urbana de la Provincia 

de Zaragoza
Arrendamientos de viviendas 

acogidas a beneficios-Grupo 1.^
Debemos comunicar a nuestros Asociados que la Sala 

ide lo Contencioso-Administrativo de la Exema. Audien
cia Territorial de Zaragoza, ha dictado una Sentencia con 
^fecba 30 do diciembre de 1975, en. la que se determina 
que el precio de los arrendamientos óe las viviendas 
acogidas a beneficios, del Grupo 1.*, en aplicación del 
Decreto número 400/1974 de 8 do febrero, deberá ser 
el de 79'20 pesetas por metro cuadrado. Criterio que 
siempre ha mantenido esta Cámara.

Zaragoza, a 24 de enero de 1976
. EL PRESIDENTE

STANDARD Y 
CIESA, 
EN MOSCU

La bolsa hoy

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

MADRID, 29 (Logos).— 
Standard Eléctrica y Citesa 
bajo el patrocinio de la 
Unión de las Cámara* de. 
Comercio de la Unión 
Soviética participarán en la 
exposición “Telefónica 76“ 
que se celebrara en Moscú.

En el simposio, medio 
centenar de técnicos e 
ingenieros de las dos 
compañías españolas citadas 
están exponiendo los 
sistemas mas avanzados en 
telecomunicación.

El interá^ del Ministerio 
de Comunicación soviético 
por los productos de 
telefónica española data de 
la presencia de Standard *y 
de su asociada Citesa en la 
Feria Internacional Sviaz 
75, se acordó entonces 
ampliar la presencia de ios 
productos fabricados por 
estas dos compañías y 
celebrar un simposio técnico 
en el que se abordarían los 
temas generales de la Red 
telefónica soviética 
especialmente los sitemas

SESION
NEGATIVA

BOLSA de
Preced. HOY

MADRID

Sesión negativa con 
abundancia de papel sin 
contrapartida, que origina bajas 
generales y numerosas 
cotizaciones en blanco. Los 
bancos, en posición clara de 
oferta, no han podido cotizar en 
su mayoría. Popular y Vizcaya 
marcan posición papá —10, y 
algunos terminaban el corro sin 
fijar posiciones.. En industriales 
Fomento cede 15 y Urquijo, 
papel —7, Flojas las eléctricas 
destacando Iberduero —4,25 e 
Hidrola —2,50. En alimentación 
no publican cotizaciones los 
principales componentes, al 
Igual que en construcción e 
inversión. Vacesa —15 v 
Popularinsa —15, los signos más 
llamativos de estos dos corros.

Banco Zaragozano..............  
Banco Exterior....................
Banco Central......................
Banco Españojxje Crédito. 
Banco Hispano Americano 
Banco de Santander............  
Banco Popular Español......  
Banco de Bilbao ...................  
Banco de Vizcaya................  
Banco Occidental................

825 
560 
878 
599 
532 
857 
682
882 
710
434

857
672

BANCO ZARAGOZANO
Catnbios pa’s el día 29 de enero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés............
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán ......

1Ô0 Liras tfallanaV-^v • ’v 
1 Florín Holandés . ... .
1 Corona Sueg^^,.;^ ...
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega ...-...
1 Marco Finlandés .....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses...........
1Û0 Francos Belgas (fin) ..

59,734 
59,704 
13,289 

121,039
22,911

151,821 
22,939

Nocoü^Jg. 
22,¿40 
13,609 - 
9.678 
10,730 
15,519 

324,095
Sin cotización

19,659 
148,777

59,904 
59,933 
13,341

121,623 
23,020

152,641 
23,048
ço|izable 

22,446 
13,679
9,721

10,780
15,6(74 

326.790
Sin cotización

19,747 
149,947

XVII CAMPAÑA
CONTRA EL

HAMBRE EN EL 
MUNDO

ESTANDEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

rurales de 
telefónica.

S t a n.d a r

conmutación

Eléctrica
participó ya en un simposio 
celebrado en Moscú en abril 
de 1974 y junio con Citesa, 
en la Feria Inter-Orgtrans 
74, de Leningrado.

En mala situación los 
monopoUos perdiendo 3 enteros 
Ifelefonica y 1,5 Carnosa. 
Realizaciones en Papelera, 
siderúrgicas y químicas, 
destacando Papeleras Reunidas 
— 14, Olarra —32, Tubacex 
— 18,5, Explosivos —11,5 y 
Petróleos —9,5, como los 
retrocesos más significativos.

LAS CAJAS 
DE AHORRO 
DURANTE 1975

MADRID, 29.— (Logos).— El
saldo total de los recursos, 

-9j^no&„flJI,capgíidqs, a ,.31 , de.ij 
diciembre de 1975, según datos ■■ 
estadísticos de laConfederaaión,,, 
Española de Cajas de-Ahorros, 
ha sido de 1.535,956 millones 
de pesetas, con un aumento de 
289.668 millones en el 
eejerctcio de 1975, que 
equivalen a una tasa de 
crecimiento del 23, 24 por 
ciento.

FONDOS DE 
INVERSION

Terminaba la sesión sin cambio 
de tendencia y con abundantes 
posiciones de oferta en todos los 
sectores. Indice de la bolsa de 
Madrid: 96,23, —0,82

.ÍILBAO,

Llama a tu corazón. 
Día del Ayuno 
Voluntario —6 de 
Febrero—

D E LEGACION: 
Comisión Diocesana de 
Mujeres de A.C.G.. 
—Plaza de La Seo, 6 -2.

Responde a la 
llamada con tu amor y 
donativo.

Teléfonos: 
234172 y 336766 

ZARAGOZA

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas. Telf. 250270.

377712

[AED/Cq

FontÍBa, 962,05 (-1-0,23)
Eurovalor (1), 758,35 

(45,66)
Eurovalor (2), 437,87 

(42,04)
Inespa, 660,91 (-‘-O,?!) 
Inrenta, 1.493,08 (-«-3,42) 
Crecinco, 165,11 (+0,77) 
Gesta, 1.140,19 (+5,66) 
Gesteval, 77,76 (+0,45) 
Suma, 1.258,20 (+4,10) 
Fondonorte, 114,51 (+0,43) 
Banserfond, 88,36 (+0,69) 
Inverfondo, 97,01 (+0,44) 
Fondunión, 78,48 ( + 0,59)

La baja de índice de esta 
bolsa. 2,03, es señal de lo 
negativo de la tanda de hoy, que 
ha contado con oferta muy 
abundante en todos los grupos 
cotizables. Bajan 46 valores, 
repiten 21 y 14 suben. El 
departamento bancario recoge 
gérdidas abultadas destacando 

anesto —30, Popular —20 e 
importes de más ae 10 enteros 
en el resto. Realizaciones y 
cierre en papel para las 
principales eléctricas. En 
siderúrgicas recortes muy 
importantes como: -Olarra —37, 
Tunacex —20, Aceros —11 y 
Hornos —8. También las 
químicas hoy tienen mayoría de 
pérdidas que son de 13 enteros 
en petróleos y 10 en explosivos.

Desanimado monopolios y los 
corros finales son signos 
negativos entre los que destaca:

Dragados —30. Cierre pesado y 
con oferta.

BARCELONA
De dieciocho a sesenta

donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Antes de dar un paso ¿Se ha 'jpíequnlado al^naí vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

Si 1« Incomoda atondar a 
adminittración.
SLnocesIta ootoer mavor información. 
Si precita atatoramianto.

ACUDA A NOSOTROS

Aprobado por al Banco da KtpaAa 
_____ con el núpiern *49

SI la preocupa acertar en la telección da 
tut valorea.

Un pertonal técnico y unot terviciot 
etpeciallzadot ettén a tu ditpotición para 
ayudarle a retohrer eatea preBiemat.

tu

Papel abundante desde el 
comienzo de la seaón y como 
consecuencia recortes muy 
fuertes y mal ambiente al cierre 
que deja el mercado con una 
orientación muy triste para 
mañana.

Aunque todos los corros 
contaban con oferta, destacan 
en las b^jas las químicas y 
papeleras. En las primeras. 
Explosivos —11,5 y Cepsa —11. 
Retroceso de 13 en Papeleras 
Runidas, 9 en Torras y 6 en 
Sarrio. Tubacex cediendo 10 en 
siderúigicu y Dragados 19 en 
construcción. Bajas lineales de 5 
puntos en industriales y 
posiciones de papel en 
comerciales, por efecto de una 
fuerte masa ae papel salida casi 
a última hora.

700

Banco Atlántico............................... 508 _____

Banco Industrial de Cataluña....... 400 398
Banco Ibérico....-....... ........... ;. .
Banco Urquijo.................. .. 610 603
Banco Industrial del Sur........... 740

ELECTRICAS

Hidr o.Español a.................... 132,50 131
Sevillana ................ 139 140
Cantábrico................ ... 143
Eléctrica Viesgo................ 134 134
Hidro Cataluña.................... 109 110
Iberduero............ .'.............. 179 174,75
E. Reunidas....................... 106 106
Unión E. Madrileña............. 128 127
Penosa.................... 116 116,50
Fecsa5.(X)0................. 118,50 117
Fecsa 1.000....................... 124,50 123

MIMERAS

Pónferrada........... ........ 170
Duro Felqúera..................... ............ 107

1 Zw
107

SldoiaaanetalAnglcas

Altos Hornos...... ...............  . 151
Auxiliar F.C.: .....‘.v...... ■ 94

• .*Y .* * ■ 1 » «• - - . * . í» r» . -

ALIMENTACION

Azucarera............... 144
Ebro............................. 684
Aguilas................... 147

QUIMICAS
»

Petróleos....................................... 444 434,50
Explosivos................................... 319 50 308
Energías............... .................... 146 143

CONSTRUCCION

Dragados...........................................
Urbi sr........................  ;.............. 212
Inmobiliarias Metro................«....... 235
Vallehermoso.................................. 914 212

VARIOS

Telefónica.;......... ............................... 199 196
Galerías Preciados........................... 404
Campsa................................................ 282 280,50
Tabacalera......................................... 320 310
Astilleros ............................................ 71
Metro.................................................... U6 ___
Unión Fénix..........'............................ 593 593
Ahorrofondo...................................... 1 504 47
Seat...................................................... 155' —

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOIA
45 AGENCIAS URBANAS

A. BANCO DE BILBAO TO desde IHR7

LEA SIEMPRE

ARAGON/expres
NUNCA LE 
DECEPCIONARA

Oficina Central: SAN JORGE. 8
490 OFICINAS EN £ PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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ANTES DE 18 MESES

DURO GOLPE ESPANA TENDRA UNA
PRENSA ITALIANACOMENTARIO DE LA

700

398

603

149

el católico se

GALERIAS de ARTE

212

196

593

GALERIA ITXASO

GALERIA PRISMA

LEONARDO

hoy

HUELGAS EN 
INGLATERRA

LA BBC DESTACA UNAS 
DECLARAC/ONES DE FRAGA

170
107

131
140

857
672

dormitorio de 
cuyos cristales

280^0 
310

434,50 
308 
143

ventana del 
su víctima 
golpearon.

Cuando

Según la versión policial 
tres jóvenes treparon con la 
ayuda de una escalera por la 
fachada de la casa hasta la

LONDRES, 29 (Efe).- El diario "The 
Financial Times" destaca hoy las declaraciones 
hechas por el vicepresidente del Gobierno español 
Manuel Fraga Iribarne a la "BBC" el miércoles 
por la noche.

Resume el periódico económico de 
información general las palabras del ministro de 
la Gobernación en dos puntos: la predicción de 
elecciones generales para el próximo año y la 
ejecución de las reformas en dos años.

levantó a investigar el ruido, 
dispararon contra él y lo 
mataron en el acto.

.S

ORES 
AS

El hecho se registró ante 
la puerta de un bazar situado 
en la intersección de dos 
céntricas calles de la citada 
localidad perteneciente a La 
Plata, capital de la provincia 
de Buenos Aires.

El comandante general de 
policia, Alexei Nozdryakov. 
dijo que 510 personas 
resultaron muertas y 5.500 
heridas, a consecuenéia de 
los accidentes de circulación 
ocurridos en Moscú el año 
pasado.

LONDRES, 29 (Efe).- El 
jefe de la policia de 
circulación de Moscú dice 
que está sorprendido por la 
forma en que muchos 
conductores soviéticos 
desprecian el peligro en las 
carreteras.

DEL 20 DE ENERO AL 7 DE FEBRERO

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9 
Teléfono 225784 - Temple, 10

EXPONE: Cristo Peregrin
(DEL 19 AL 29 DE ENERO)

DATO. 13-15 TEL 217234

Enfatizó que se trata de una "Nueva 
democracia española" cuyas líneas generales van 
encaminadas a hacer una "sociedad más justa, 
con una continuidad del espíritu de reforma y 
gradual liberalización, sin pausa, pero con 
prudencia, y con el compromiso ininterrumpido 
de democratizar el país".

DEL 20 DE ENERO AL 2 DE FEBRERO 

. . í- n Perpetuo Socorro, 2
Horario: de 6 a 9 jeléfono 378600

EXPONE Marian Ribas

aaiïûaaijaa©
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134 
110 
174,75 
106 
127 
116,50 
117 
123

os 
)E 
tIQM

10111113 
exprès

''No" del Congreso a la 
ayuda militar en Angola

ATAQUE SUBVER
SIVO EN LA PLATA

LA PLATA (Argentina), 
(Efe).- Un agente de policía 
muerto, otro gravemente 
herido y un comerciante y 
sus dos hijos de corta edad 
también heridos es el 
balance de un ataque 
perpetrado ayer por 
extremistas en la localidad 
de Virreyes, cerca de La 
Plata informó la policia.

En el lugar se encontraba 
conversando el propietario 
de la tienda Adolfo Listan, a 
quien acompañaban sus dos 
hijos de corta edad, con los 
ocupantes de un coché 
patrulla policial.

De pronto desde una 
furgoneta ocupada por cinco 
hombres y una mujer, se 
abrió fuego graneado de 
armas automáticas contra los 
representantes del orden.

MUCHOS ACCIDEN
TES DE TRANSITO 
EN LA U.R.S.S^_____

MENTIS DE LAS 
“BRIGADAS
ROJAS2________

TURIN (Italia), 29 
(Efe).- El grupo terrorista 
"Brigadas Rojas" ha negado 
su responsabilidad en el 
sangriento atentado 
perpetrado hace 48 horas en 
una pequeña localidad 
sinciliana en la que dos 
carabineros fueron 
acrib ¡liados a^ balazos 
mientras dormían en la 
casamata de su 
destacamento.

Una llamada telefónica 
anónima recibida anoche en 
la redacción turinesa de una 
agencia de noticias, ha 
desmentido la comunicación 
que anteriormente había 
asegurado a un periódico 
siciliano que las "Brigadas 
Rojas" reivindicaban la 
acción contra los carabineros 
co'mo venganza por la 
muerte de la esposa del 
presunto jefe de las 
"Brigadas Rojas'" Margherita 
Cagol, quién cayó durante 
un tiroteo con los 
carabineros hace ¡varios 
meses.

SALIDA AL MAR 
PARA BOLIVIA

SANTIAGO DE CHILE, 
29 (Efe).— Están avanzando 
positivamente las 
conversaciones en ve Chile y 
Bolivia para permitir a este 
último país una salida 
soberana al Oceano Pacífico, 
aun cuando las 
conversaciones están 
condicionadas "a la 
aceptación por parte del 
Perú, cuya decisión será 
definitoria", declaró esta 
tarde el canciller Patricio 
Carvajal.

AFORO
• El presidente teme que los 

aliados de EE. UU. se alejen
WASHINGTON, 2 9 (Crónica de Mary 

RUSSELL, del Washington Post especial, para 
ARA GON/exprés.)

La Cámara de Representantes ha asestado un duro 
golpe al presidente Ford, el martes, al votar contra la. 
ampliación de parte de los 112.000 millones de dólares 
destinados a la ayuda militar al exterior, para las fuerzas 
anticomunistas en Aneóla.

Pese a la carta apremiante dirigida por Ford al 
presidente de la Cámara, Cari Albert, en la que la 
exponía su grave preocupación por las consecuencias 
internacionales” que podría acarrear la prohibición de la 
ayuda militar a Angola, la votación le fué adversa por 
3z3 sufragios contra 99 a favor.

El decreto respecto e estos fondos del Pentágono 
vuelve ahora a Ford. El Senado ya aprobó la prohibición 
en diciembre por 54 votos contra 22.

En la Cámara de Representantes 2 demócratas y 72 
republicanos se pronunciaron por el corte de la ayuda, 
mientras 69 republicanos y 30 demócratas la apoyaban.

La Casa Blanca había esperado dedicar unos 30 
millones de dólares del presupuesto de defensa, para sus 
actividades en Angola. En su carta, Ford recordaba que 
desde marzo a diciembre de 1975, la Unión Soviética y 
Cuba habían proporcionado “casi 200 millones de 
dólares en armas y en otros elementos militares a una 
facción minoritaria de Angola, además de la presencia 
allí de 10.000 combatientes cubanos.

Considerando que los 30 millones de dólares apenas si 
podían aproximarse a las inversiones de la Unión 
Soviética y Cuba, Albert dijo que no valía la pena hacer 
algo, ni se hacía lo suficiente. Esto es una típica 
operación de Ford, en la que se hace un gesto minúsculo 
y se olvida luego todo”.

Ford, en su carta, sostenía que “la resistencia a la 
expansión soviética, por medios militares, era un 
elemento fundamental de la política exterior 
norteamericana... el fracaso de los Estados Unidos en su 
toma de posición conducirá inevitablemente a que 
nuestros amigos y aliados lleguen a'Conclusionejs acerca 
de nuestra Inconstancia y a que, se alejen de nosotros. 
Ello podría llevar a un futuro error de cálculo, por parte 
de la Unión Soviética, en cuanto a nuestra divisiones. Y 
haría a los cubanos los mercenarios para sus operaciohes 
en cualquier lugar”. -xx j •

En la sesión de mañana, celebrada por el comité de las 
fuerzas armadas, del Congreso, su presidente, el jefe del 
Estado Mayor conjunto, general George S. Brown, dijo 
que una victoria de los prosoviétivos en Angola, sería un 
‘'golpe maestro, que proporcionaría a Moscú otra base 
desde la que amenazar a los petroleros en ruta desde el 
Golfo Pérsico a ios Estados Unidos.

El jefe de la minoría republicana del Congreso, John 
Rhodes, dijo que no había indicaciones de que Ford se 
sintiera lo suficientemente fuerte para oponer su veto a 
lo acordado. De todas formas, la votación de 323 contra 
99 era superior a los dos tercios requeridos para frenar 
cualquier propósito. Añadió Rhodes que no había 
sorpresa en el resultado del debate, ya qbe existe el 
lógico temor a embarcarse en “otro Vietnam .

El secretario de prensa de la Casa Blanca, Ro Nessen, 
ha comentado que el voto negando la ayuda a Angola 
representa un serio daño para los intereses 
norteamericanos.

EN LAS CARCELES 
MEJICANAS.

LOS NORTEAMERI
CANOS NO 
RECIBEN TRATO 
DISCRIMINATORIO
MEJICO. 29 lEfe/.- Los 

estadounidenses recluidos en los 
penales mejicanos son tratados 
“exactamente igual" que los 
reclusos nacionales, aseguró el 
procurador general del país, 
Pedro Ojeda Paullada.

"En ninguún momento los 
delincuentes norteamericanos 
reciben trato discriminatorio", 
respondió ese funcionario a las 
criticas hechas por algunas 
organizaciones judias que en 
Estados Unidos solicitaron ayer 
un nuevo boicot contra Méjico, 
ahora por presuntos malos 
tratos a los presos 
estadounidenses.

Ojeda Paullada agregó que 
todo el proceso penitenciario 
que se lleva a cabo en Méjico es 
igual para nacionales y 
extranjeros.

En las últimas semanas 
también han surgido ^críticas 
contra los malos tratos que 
reciben los prisioneros 
mejicanos principalmente en^la 
cárcel conocida como "El 
Palacio Negro de Lecumherri" 
abierto en 1900.

DEMOCRACIA OCCIDENTAL
roma, 29 (Efe).- "Antes del verano del 

oróximo año, es decir, antes de 18 meses España 
se trasformará en un país con una democracia 
occidental". Este fue el comentario hecho hoy 
por la radio italiana, en urta crónica de su 
corresponsal en Madrid, sobre el programa de 
Gobierno expuesto ante las Cortes por el Jefe del 
Gobierno, Carlos Arias Navarro.

Tanto la radio como la televisión italiana 
consagraron especial importancia, situándola 
como primera noticia de Información exterior, a 
la alocución del presidente del Gobierno español, 
subrayando las numerosas reformas anunciadas 
en la misma, tanto desde el punto de vista 
constitucional como legal, que, según el 
corresponsal de la radio permitirá restaurar un 
régimen d elibertad y de derechos civiles, con la 
abolición de los tribunales especiales, la reforma 
del Código Penal o de la ley de prensa. También 
destacó los propósitos de una reforma tributaria, 
que" haga más ecuánime la distribución de la 
renta nacional".

CATOLICO MUERTO EN BELFAST
BELFAST (Irlanda del 

Norte), 29 (Efe).- Un 
católico fue asesinato a tiros 
en la alcoba de su casa esta 
madrugada en lo que la 
policía ha calificado de 
nuevo crimen sectario.

LONDRES, 29 (Efe). - 
El año 1975 fue el que 
registró menor número de 
huelgas en los últimos siete 
años, según estadística 
publicada hoy por el 
departamento de empleo y 
productividad.

EL INVIERNO MAS DURO EN EL 
ARTICO DESDE HACE 93 AÑOS

DOCE MILLONES DE KILOGRAMOS 
DE PROVISIONES ENVIADOS A 
ALASKA POR VIA AEREA

FAIRBANKS (Crónica de IPS, especial para nuestro diario)- 
Aunque el invierno está siendo relativamente benigno para algunas 
regiones del hemisferio norte, las condiciones meteorológicas son 
extremadamente duras en Alaska. Si hemos de creer a los 
meteorólogos, hacía 93 años que los hielos del Océano Artico no 
ofrecían condiciones tan extremas como las que ofrecen ahora para 
la navegación.

La imposibilidad de abastecer por mar a tas guarniciones de los 
puestos de defensa del Artico y a los hombres de las explotaciones 
petrolíferas, ha obligado al Departamento de Defensa de los Estados 
Unidos a tender un gigantesco puente aéreo desde las b^es de 
Elmendorf y Eielson, en las proximidades de Anchorage y Fairbanks 
respectivamente, para que en los puestos avanzados no se carezca de 
nada.

En 682 vuelos de emergencia, una docena de Hercules L-100 ha 
transportado ya unos doce millones de kilogramos de provisiones, 
entre las que figuran alimentos, ropas, combustible y diversas clases 
de equipos para que las prospecciones y sondeos petrolíferos no se 
interrumpan.

Los Hércules tienen las ventajas de que pueden aterrizar y 
despegar con toda facilidad de cualquier fejd de terreno, en medio 
de las condiciones meteorológicas más adversas.

Durante el año último se 
perdieron 5.957.000 días 
de trabajo, cifra solamente 
superior a la de 4.672.000 
perdidos en 1968 y muy 
inferior a la 14.750.000 días 
perdidos en 1974.

Los salarios aumentaron 
el pasado año en un 25,3 
por ciento, frente al 29,4 
por ciento que habían 
aumentado en 1974.

En porcentajes el año 
pasado se perdió un ^48 por

ciento menos que en 1974 
en días de trabajo y hubo 
un 23 por ciento menos de 
huelga en la industria.

Un factor que influyó en 
la gran diferencia entre 
1974 y 1975 fue el sector 
minero ya que en 1974 la 
huelga minera que 
determinó la caída del 
Gobierno conservador sumo 
la pérdida de 5.625.(MX) días 
de trabajo, mientras en 
1975 este sector sólo perdió 
51 .OCX).

EXPONE:

Rafael NAVARRO
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Los estadounidenses conocerán''concienzudamente" a los candidatos

Chequeo médico a
los presidenciables

NUEVA YORK, 29 (Crónica especial por Stuart AUERBACH, de 
'The Washington Post” en exclusiva para ARAGON/exprés.)

Doce candidatos presidenciales han abierto al público sus historiales médicos lo 
que aporta un nuevo elemento de confianza y franqueza a la campaña electoral de 
1976.

Solo un candidato se ha negado a facilitar información pormenorizada de su 
salud —el ex-senador Eugene J.J. McCarthy — pero facilitó una escueta declaración, 
por med^ de su médico, explicando que no creta que hubiera derecho a los 
antecedentes cltñicos completos de un candidato**. El doctor añadió que el estado 
de salud de McCarthy era bueno.

La parálisis de Wallace, 
tras el atentado, ha 
convertido el tema médico, 
en asunto importante

Incluso los políticos que insistieron en que 
no eran candidatos tales como el 
vicepresidente Nelson Rockefeller y el 
senador Edward Kennedy, prometieron abrir 
sus historiales médicos en caso que se 
presentaran a la competición ¡Residencial.

De todos los candidatos anunciados sólo el 
senador Edmund S. Muslde se negó en 
redondo a facilitar datos sobre su salud.

Los antecedentes médicos de los 12 
candidatos incluidos la del presidente Gerald 
Ford que los publicó el sábado después de su 
reconocimiento anual, han sido incluidos en d 
material del ejemplar del 9 de febrero de la 
revista esj^cializada de noticias médicas 
mundiales ‘dedican World News”.

La publicación, deqxiés de mostrar el 
detallado expediente médico de los 
candidatos a dos doctores, opina que en su 
nuyor parte los candidatos gozan de buena 
salud.

consecuencia de la tentativa de asesinato de 
que fue víctima hace cuatro años.

Aunque los médicos de Wallace insisten çn 
que ha logrado superar las deficiencias mas 
importantes que padecen los paraplegicos, 
algunos dirigentes políticos y otros medicos la 
mayoría de los cuales no quieren ser 
identificados^ piensan que un hombre 
confinado en una silla'de ruedas án dominio 
de su vejiga y de su intestino no está 
físicamente capacitado para asumir la carga de 
la {Residencia.

Occisamente es el estado de salud de 
Wallace lo que ha convertido el tema de las 
condiciones físicas de los candidatos en un 
asunto especialmente importante de la 
campaña presidencial de este año.

HUMPHREY, TUMOR
DE VEJIGA

por el partido demócrata, ha prometido que 
daría a conocer sus antecedentes médicos 
cuando se presente a la reelección {jara su 
escaño senatorial el {RÓximo año.

“A diferencia de las cam{)añas anteriores 
—afirma “Medical World News— esta vez la 
mayor parte de los candidatos presidenciales 
han ofrecido pruebas documentales sobre su 
estado de salud.

Hasta ahora las manifestaciones sobre

excepción de tal mutilación su estado de salud 
es bueno.

ALERGICOS A VARIAS 
COSAS

LÓND 
l^otecciór 
los térnn 
enviado h

los pa 
cuarenta t 
dentro di 
^uas islán

Los pe 
plazo hast 
il primer r 
que les 
idecuada 
compensat 
ioactividac

Wilson 
Gobierno 
paca le n 
nuevo las 
Nevy" a p 
pesca ingi 
lanchas 
seguían he

condiciones físicas 
habían limitado a la

lencia se 
lacónicas

WALLACE, PARALITICO DE 
CINTURA PARA ABAJO

S La excepción más destacada, aunque en d 
articulo no se le cite por su nombre, es d 
gobernador de Alabama, "eorge C. Wallace 
paralítico de cintura para abiqo come

El otro candidato que ofrece ciertas dudas, 
desde el punto de vista médico es el senádor 
Hubert Hiunphrey, que padeció un tumor de 
vejiga diagnosticado como benigno y tratado 
satisfactoriamente con radicaciones. 
Humphrey que aunque no sea candidato se le 
pondera como un destacado contendiente 
para la designación de candidato presidencia

declaraciones muy genéricas del doctor del 
candidato”.

El senador Lloyd M. Bentson, por ejemplo, 
durante los reconocimientos que le hizo el 
doctor Freeman H. Carey, médico del 
Congreso, experimentó algunas crispaciones 
nerviosas en la comisura de los labios que se 
asocian a un “excesivo pestañeo del ojo”. 
Esto, explicó Bentser al doctor le sucede 
cuando está sometido a fuerte tensión. 
Aparte de este tic nervioso se encuentra en 
plenas condiciones.

Otro senador Robert C. Byrd, que parece 
muy seguro de convertirse en miembro del 
grupo disciplinario demócrata del Senado, 
padece temblores en momentos de tensión.

De todos modos no son nuevas todas las 
revelaciones médicas. Por eiemplo, en el caso 
del senador Frank Chuch el informe recuerda
de nuevo su extirpación poi 
testículo izquierdo, hace ' æ

ir cáncer del 
años. Pero a

Se describe como perfecta las condiciones 
médicas del senador fíenry M. Jackson, si se 
descartan algunas reacciones alérgicas a las 
cintas adhesivas, las fresas, huevos, oro y lana.

Pero también el candidato demócrata 
ex-gobemador de Georgia Jimmy Carter es 
alérgico al lújKilo, las judías y al queso suizo. 
Pero hechas estas excepciones su estado es 
inmejorable.

La alergia es una enfermedad que también 
aqueja al candidato republicano 
ex-gobemador de California, Roñad Reagan, 
mientras que d ex-senador Fred Harris 
demócrata solo le preocupa su exceso de peso.

El médico del congresista Morris K. Udall, 
al declarar que su cliente se encuentra en 
plena forma añade que quien quiera que tenga 
que dedicarse 18 horas a actividades 
pro{)agandÍ8ticas electorales durante los siete 
dias de la semana ha de encontrarse en 
perfectas condiciones físicas para sobrevivir.

Otros que también han ofrecido sus 
historiales médicos con todo detalle a la 
revista y cuyos médicos no han podido hallar 
ningún defecto son el senador Birh Bayh, el 
gobernador demócrata de Pennsylvania Milton 
J. Shappr y R. Sargen Shirver.

El ex-embajador estadounidense en Vietnam del Sur Negros norteamericanos quieren luchar en Angola

ROMPE EL 
SILENCIO

■i ""La caída de Vietnam fue una de las mejores 
situaciones de propaganda y presión que 
ha conocido el mundo”

WASHINGTON, 29 (Crónica de Don OBERDORFER del 
“Washington Post” especial para ARAGON/exprés.)

El ex-embajador estadounidense en Vietnam rompió su silencio sobre la ca^a de Vitnam del 
Sur anoche para calificarla "de una de las mejores situaciones de propaganda y presión bus ha 
conocido el murtdo".

Una subcomisión de relaciones internacionales de la Cámara de Representantes, que 
persistentemente solicitó las declaraciones del ex-embajador Martín desde junio, recibió la 
opinión del diplomático con escepticismo.

Presentado como "el ex-embajador en el ex-estado de Vietnam del Sur", el diplomático hizo 
sus declaraciones ante sus incrédulos interrogadores.

Martin identificó la "organización de presión"como el centro de investigación de Indochina 
y un grupo antibelicista que operaba en Washington. Martin declaró que Fred Branfman, uno de 
sus dirigentes había introducido miembros de su organización en 50ú dependencias del 
Congreso.

Branfman, ex-director dei Centro de Investigaciones de Indochina, dijo que las declaraciones 
de Martin "no estaban relacionadas con la realidad de los hechos y que la noción de que nos 
infiltraremos en el Capitolio es estúpida. Nosotros somos un grupo religioso y educativo no un 
grupo de conspiradores".

Dijo que el centro de investigaciones, que actualmente emplea a dos personas‘ tiene una 
plantilla de 10 durante la parte más activa del año desde otoño a primavera. Durante ese 
periodo tiene un presupuesto de tres mil a cuatro mil dólares.

El congresista Lee Hamilton expresó las dudas de que un pequeño grupo de ciudadanos 
privados hubiera de equilibrar la balanza con la presidencia, los departamentos de estado y el de 
defensa, conjuntamente. Martín respondió que el poder gubernamental para persuadir no fue 
utilizado con efectividad. Solicitó una investigación de como el centro de recursos era capaz de 
prevalecer.

Martin, que al parecer ou sea otro puesto diplomático, utilizó su primera aparición en público 
desde la evacuación de Saigón el pasado 30 de abril para rebatir las críticas que le hicieron por 
su falta de velocidad para atender los acontecimientos, así como su carencia de realismo durante 

.—^los últimos días.

LES ATRAE 
LA GUERRA

■ La cifra oscila entre doscientos^y todos ellos 
son ex-combatientes de la guerra de Vietnam

Gobh 
aztec 
Madr 
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inten 
"241 
Espai 
Mé/ic

WASHINGTON, 29 
(Crónica por León 
DASH, de The 
Washington Post, en 
exclusiva para 
A-RAGON/exprés.)

Unos 200 negros en el área 
de Washington, ex combatientes 
de la guerra del Vietnam se 
están organizando para ir a 
luchar a Angola del lado de 
"Unita" (unión Nacional para la 
Total Independencia de Angola)

El grupo está compuesto por 
veteranos de todos los cuerpos 
del ejército, algunos de los 
cuales están resentidos por su 
dificultades en encontrar 
trabajo.

Muchos de ellos lucharon en 
Vietnam en unidades de 
infantería especialmente 
entrenadas y, aunque hayan 
encontrado empleos, tienen 
¡problemas de adaptación a la 
vida de paisano.

EI onjanizador del grupo, 
l arry Mitchell, empleado de 
hosf)ital,ha declarado queestarán 
OKjanizados y dispuestos a partir 
paia Angola antes del 1b de 
lebrero próxirtio.

Mit<.h(;ll (fier; que etiipe/ó su 
programa de reclutamiento

a principios de noviembre y 
ahora lo ha acelerado cuando la 
semana pasada el Congreso de 
Igualdad Racial (Core) prometió 
hacerse cargo del transporte 
hasta el país africano.

"Creí que no querría nunca 
más participar en una guerra
— explicó Mitchell (36 años), 
que pasó una larga temporada 
en la de Vietnam— pero es muy 
fácil subirse a una tarima y 
gritar sobre el destino que 
correrán nuestros hermanos de 
Africa. Creo que, si puedes 
hablar y gritar sobre algo, 
también.^puedes luchar por 
ello".

Me siento mucho más cerca 
de esta situación que de la 
vietnamita, —añade—.

Uno de los reclutas, Wilbert 
Goodall (33 años), dijo que él 
había visto "la lucha del militar 
norteamericano en Corea, la 
Republica Dominicana, 
Vietnam... e incluso en la 
Universidad de Mississippi, 
Montgomery y Alabama."

"Yo soy un adiestrado 
luchador profesional 
desempleado y puedo ayudar 
—añade—. Me entrenaron para

I ese tipo de trabajo y aquí, en la 
vida de paisano, nadie reconoce 
mis talentos".

Según unos despachos de 
prensa, que citaba fuentes del 
servicio de inteligencia n''

FREC
OESD

identificados, el presidente del 
Congreso de Igualdad Racial, 
Roy Innis, lo que está haciendo 
es reclutar ex com batientes 
negros "como mercenarios" 
para ir a la Guerra Civil de 
Angola.

En una entrevista con este 
periíxJicQ, el señor' Innis negó 
que estuviera reclutando 
mercenarios. "Asuntos tales 
Como sueldo no entran en 
nuestras consideraciones, dice 
Innis. Los ex combatientes que 
esperamos reclutar serían usados 
como una fuerza de choque en 
caso de un alto de fuego"’

Innis explicó que la primera 
vez que sugirió el envío de 
negros ex combatientes de la 
guerra de Vietnam a Angola fue 
en un discurso del Consto de 
Asuntos Mundiales en los 
Angeles el pasado mes de 
noviembre. “Así que ya ve 
—añadió—^ éste no es ningún 
programma secreto de 
reclutamiento".
’’Quiero que los 

afroamericanos se conviertan en 
una fuerza más agresiva" en 
asuntos africanos, dijo.

"A menos que nosotros, 
como afroamericanos que somos 
tengamos una participación más 
activa en los asuntos que afecten 
al continente africano, nos con
vertiremos en otra Indochina"
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I guerra DEL BACALAO

í ULTIMATUN 
A WILSON

: • LOS PESCADORES BRITANICOS PIDEN
E QUE ENVIE DE NUEVO LAS FRAGATAS

LÓNDRES^ 29 (Efe),—"O 
jotección o retirada" tales son 
jjs términos del ultimatum 
¡0i/iado hoy a Harold Wilson 
pof los patrones de pesca de las 
(uarenta traineras que se hallan 
(jgntfO de los límites de las 
^uas islandesas,

LOS pescadores le dan de 
plazo hasta el mediodía de hoy 
ilprimer ministro británico para 
pye les envíe protección 
¡(jecuada y piden además 
[pmpensación por su forzada 
inactividad de estos días.

Wilson habría advertido al 
Gobierno islandés el miércoles 
para la noche que enviará de 
nuevo las fragatas de la "Royal 
Navy" a proteger a los barcos de 
pesca ingleses y escoceses si las 
lanchas patrulleras islandesas 
seguían hostigándolos.

Pero ai mismo tiempo había 
dado orden a los patrones de 
pesca de las mismas de que no 
realizaran faenas de pesca en el 
interior de las doscientas millas 
marinas de las aguas de Islandia.

La respuesta del Gobierno de 
Islandia a las propuestas 
británicas tras cuatro días de 
conversaciones en Londres entre 
Harold Wilson y el primer 
ministro islandés, Geir 
Hallgrimsson, es esperada para 
hoy.

Hallgrimsson ha declarado ya 
que en la negociación de tres 
sesiones llevada a cabo en 
Londres no se había hablado de 
la cantidad anual de pesca que 
se permitirá a las traineras 
británicas, lo que según los 
observadores, significa que la 
citada negociación fue sólo 
exploratoria.

IMOIIMI

PARA NEGOCIAR SU INGRESO 
EN LA C.E.E. LOS ESTADOS UNIDOS DIERON 

EL PASO ADELANTE

Grecia deberá 
esperar dos años

mas
ROMA , 29 (Efe).— Grecia 

deberá esperar al írtenos otros 
dos años antes de poder entablar 
süs negociaciones con la 
Comunidad Europea sobre su 
ingreso en, el Mercado Común, 
según afirma hoy el diario 
romano "il Messaggero*, 
citando como fuente el 
contenido "todavía oficioso" 
del informe elaborado por un 
alto funcionario de ía comisión 
de la "CEE".

La espera está motivada por 
el hecho de que una adhesión 
helena a breve plazo plantearía 
una serie de incógnitas de 
carácter económico, financiero

y comercial a los socios del club 
europeo y especialmente a 
Italia. La competencia de Grecia 
constituye, en efecto, un peligro 
potencial para la débil 
agricultura del mediodía italiano 
y además su ingreso en el MEC 
costaría al forxJo común de la 
Europa Verde un suplemento de 
al menos 2.225 millones de 
dólares para el sostén de la 
agricultura griega, a la que se 
dedica casi el 40 por ciento de la 
población activa.

El periódico agrega que el 
"memorandum" comunitario 
sobre .la adhesión de Grecia hace
notar la 
periodo 
para el 
a n t e s

necesidad de prever un 
de dos años de espera 
Gobierno de Atenas 
de iniciar las

SUSPENDIDAS DESDE 1939

F SelaBiBnes

negociaciones. De esta forma la 
adhesión efectiva de Grecia a la 
Comunidad Europea podrá 
producirse únicamente à 
principios de 1980 y no en 
1978, como se estimaba el 
pasado verano cuando el 
Gobierno Karamanlis presnetó 
su petición oficial de adhesión 
solicitando al mismo tiempo la 
apertura de negociaciones con 
los nueve.

"LE CHAT" 
PROHIBIDA 
EN ITALIA
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LJinmiiiEntES
^POR > 

JESUS 
FONSECA

Acaba de regresar a Mé/ico ia misión diplomática que representa ios intereses 
españoles en dicho país de forma oficiosa, con el consentimiento del 
Gobierno Me/icano. (Ayer mismo lo hizo Tierno Galvan). Los dos diplomáticos 

aztecas que representan los intereses me/icanos en España han vuelto' también a 
Madrid. El sábado se creaba en Mé/ico un "Comité de Amigos de la Madre Patria" 
formado por intelectuales y profesionales para traba/ar por el "inmediato 
intercambio de emba/adores", y ayer la televisión me/icana incluía en el programa 
"24 horas" del primer canal un extenso programa sobre el acercamiento ofícial con 
España. La posibilidad de que E^aña restablezca relaciones diplomáticas plenas con
Mé/ico, rotas desde J939. es inminente.

FRECUENTES INCIDENTES POLITICOS 
DESDE EL 36

España y Méjico rompieron sus relaciones 
diplomáticas al finalizar la guerra civil 
española y seguir reconociendo, el régimen 
Mejicano, al gobierno Republicano Español en 
el exilio, actitud que continúa después de casi 
40 años. Durante este periodo de tiempo los 
contactos entre Méjico y España a nivel

El 5 del mes pasado comentábamos en 
Aragón Exprés: El deseo general es que haya 
relaciones. El problema cuando lo hubo fue 
entre Gobiernos y nada tuvieron que ver los 
pueblos. Vuelos Méjico-Madrid, contactos 
culturales y turísticos e intercambios a todos 
ios niveles son la mejor prueba de ello.

RELACIONES COMERCIALES DESDE EL 51

ROMA , 29 (Efe).- 
canción francesa ‘‘Le Chat’’ (El 
gato) interpretada por el 
conjunto ‘ ‘ W e y m a n 
Corporation” ha sido eliminada 
de la radio y televisión italiaia 
censurada y considerada como
“osada”.

Fue hecho público ayer tras 
una revisión del texto de la 
canción, hecha por uña 
comisión censora, la supresión 
de esta canción de los probamos 
nadónales italianos, se debería 
de esta canción de los programas 
nacionales italianos, se debería a 
un “equivoco” de palabras, 
insertas en el texto y que juega 
con la palabra “chatte” (gata) 
y que en francés adquiere 
significado diverso del real

La canción había pasado 
desapercibida en el sentido en 
que se le acusa en la 
presentación y emisiones 
anteriores. Tampoco Radio 
Vaticano encontró hasta d 
momento lugar a equívocos, y a 
sido trasmitida por esta emisora.

Según el productor del 
conjunto que ha grabado la 
canción. Romano de Biri, la 
letra no tendría ni doble sentido 
ni sería vulgar, y mucho menos 
un sentido erótico.

El imperio de 
las 200 millas
* ANTES DE UN AÑO TODOS LOS 

PAISES HABRAN IMPUESTO LOS 
NUEVOS LIMITES DE SUS AGUAS 
JURISDICCIONALES

A ampliación por Estados Unidos ayer da 
su soberanía pesquera de las 12 a las 200 
millas de sus costas ha unlversalizado “de 
facto" una nueva era del derecho 
marítimo mundial.

Al ser la primera gran potencia en 
ampliar unilateralmente la soberanía de 
sus derechos de pesca a las 200 millas, los 
observadores diplomáticos de Washington

PUNTO 
de

VISTA

opinaba que esta decisión será irreversible en la 
Conferencia de la Ley del Mar que se celebrara en Nueva 
York esta primavera, bajo los auspicios de las Naciones 
Unidas. El senado norteamericano votó tan
abrumadoramente el miércoles en favor de la ampliación 
de la soberanía pesquera a las 200 millas, por 77 votos a 
favor con tan sólo 12 en contra, a partir del 1 de julio de 
1977, que hasta el presidente Ford, opuesto en principio 
a esta medida unilateral por Estados Unidos, ha tenido 
que aceptarla.

Las consecuencias de la nueva ley norteamericana 
tendrán efectos inmediatos en paises como el Perú o 
Ecuador, o en litigios marítimos como el que hoy opone 
a ia Gran Bretaña e Islandia, en favor, por supuesto, de 
los países que reclaman unos nuevos límites soberanos de 
Cesca. Ni los barcos británicos podrán seguir capturando 

acalao en Islandia ni los atuneros califomianos podrán 
seguir pescando en aguas iberoamericanas dentro de las 
doscientas millas de las costas, respectivas, sin exponerse 
a la nueva naturaleza de la opinión pública internacional.

La nueva soberanía pesquera norteamericana tendrá la 
contrapartida de que exiairá a las modernas y eficientes 
flotas pesqueras de la Unión Soviética y los paises de 
Europa Oriental, que en creciente número pescaban 
dentro de este límite de las doscientas millas en el 
Atlántico norteamericano, las correspondientes licencias 
para seguir capturando de manera reglamentaría y 
vigilada las ricas especies que abundan en estas aguas.

Según el Servicio de Guardacostas norteamericano, 
hay dias en que frente a las costas del Estado de 
Massachussets, doride abundan la caballa, se reúnen hasta 
más de medio centenar de pesqueros soviéticos, alemanes 
del este, búlgaros y polacos. Esta presencia de flotas 
extranjeras junto a sus costas es la que ha motivado la 
unánime reacción del Congreso norteamericano en favor 
de la ampliación da las 200 millas de su soberanía 
pesquera. . .

Según los expertos, en los límites de las doscientas 
millas de Estados Unidos, tanto en el Atlántico como en 
el Pacífico, se encuentran una cuarta parte de los 
recursos proteinicos maritimos del globo, que pasarán asi 
a estar bajo el control de Washington.

Los observadores auguraban ayer que antes de un año 
el resto de los paises maritimos del mundo habrán 
ampliado su soberanía pesquera a las doscientas millas, 
salvo en los casos en que no haya el suficiente espacio 
“vital” para tal ampliación, como en el caso del estrecho 
de Gibraltar entre España y Marruecos, separadas 
solamente por doce kilómetros de distancia, o en el caso 
de Francia e Inglaterra.

Rafael ALONSO

PORTUGAL EN DIEZ MINUTOS

Seis explosiones
I político han estado salpicados de frecuentes 
; incidentes. El último de ellos -tal vez el más 
I espectacular-, a raíz de las cinco ejecuciones 
i de septiembre del pasado año, cuando los 
Ï gobiernos del General Franco y Echevarría 
I expulsaron a organismos y ciudadanos, 
I interrumpieron vuelos entre ambos países y el 
I propio Presidente Luis Echevarría pidió a las 
I Naciones Unidas la expulsión de España de 
I dicho organismo.
I Meses después —tres concretamente— a raíz 
I del último giro en la política española, el 
I ministro de Asuntos Exteriores, José María de 
I Areilza, mantendría una entrevista a las 
I afueras de París con el ministro mejicano de 
I Estado, Francisco Alejo, en la que ambos 
I políticos intercambiaron puntos de vista sobre 
I la normalización de relaciones diplomáticas. 
I Recientemente el Conde de Motrico tuvo 
I palabras cariñosas para Méjico y el presidente 
f Echevarría manifestó, hace un par de 
I semanas, que le agradaría venir a España.

Las relaciones comerciales entre España y 
Méjico a través de los bancos de ambos países 
fueron evolucionando favorablemente desde 
su comienzo, el año 1951, con equilibrio 
permanente en las respectivas balanzas 
comerciales, hasta suponer, en la actualidad, 
un volumen de más de 130 millones de 
dólares.

El año 1975, las exportaciones españolas a 
Méjico superaron los cuatro millones de 
pesetas y las importaciones supusieron una 
cifra aproximada.

España exporta a Méjico, principalmente, 
vehículos, material eléctrico y máquinas 
agrícolas e importa algodón, legumbres, café y 
minerales metalúrgicos.

Nati Mistral, que da por estos días unos 
recitales en Madrid, nos decía el domingo por 
la noche antes de cantar un Mariachi dedicado 
al pueblo Mejicano, entre aplausos, haciendo 
votos por un pronto y total entendimiento 
entre ambos países: "los políticos pasan pero 
los pueblos permanecen".

BRAGA, 29 (Efe).— Seis explosiones en 
el corto e^íacio de diez minutos han 
destruido total o parcialmente varias 
dependencias de sindicatos de la ciudad de 
Braga, según informa la radio portuguesa.

produjeron las explosiones entre las 
tres y cinco y las tres y cuarto de esta 
madrugada, causando graves daños erigías 
ofícinas de los sindicatos de Obras Públicas 
de Transportes urbanos de garajes, de 
metalúrgicos y también en un banco, asi 
como en la sede de la Unión Democrática 
Popular.

La policía cree que la preparación de los 
explosivos es obra de profesionales.

Las explosiones no ocasionaron 
víctaiias. Los ingenios fueron colocados en 
su mayor parte, en el exterior de los 
edificios afectados, aunque en la sede de la 
UDP, parece que fueron puestos en el 
interior.

El de mayor potencia parece que ha sido 
el que estalló en la sede de sindicatos de 
obra públicas, donde causó grandes 
destrozos.

En estos momentos se encuentra 
precisamente en Oporto el ministro de 
Administración Interior , comandante 
Almeida e Costa, para intentar llevar a cabo 
una lucha coordenada contra el terrorismo.

LOCALES DE VARIOS PARTIDOS 
DE IZQUIERDA DESTRUIDOS

LISBOA, 29 (Efe).- Un incendio ha 
destruido por completo, en las primeras 
horas de hoy, en la ciudad de Coviha, a 
100 kilómetros al nordeste de Lisboa, un 
edificio en el que estaban instalados los 
servicios administrativos de la alcaldía del 
lugar y las dependencias de varios partidos 
de extrema izquierda, infonna la* agencia 
“France Presse**.

Las oficinas pertenecían a los partidos 
denominados Movimiento de la Izquierda 
Socialista, Frente Socialista Portugués y 
Unión Democrática de tendencia maoista.

Las llamas se extendieron a otros 
edificios antiguos, que pudieron ser 
evacuados a tiempo.
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LOS PASEOS NO DEBEN DE 
DESAPARECERr^' de

la dudad
LOS ROSCONES DE SAN VALERO

En el día da hoy ha habiao una cosa que no faltó en los 
hogares de todos los zaragozanos, ñbs referimos a los 
roscones de San Valero, algo que es típico de nuestra ciudad. 
Ayer y hoy han sido miles los roscones que se han vendido en 
bs distintas pastelerías. Existen desde los más sencillos de 
unes treinta oesetas hasta los que valen cerca de cuatrocientas 
pesetas. Según nuestras noticbs b demanda de este año ha 
sido superior al de anteriores. Tampoco ha faltado en los 
centros benéficos porque siempre existen personas caritativas 
que los compran para esos ancbnos que muchas veces, 
aunque tengan familias,están solos. En la plaza de La Seo, ha 
habido puestos donde se vendían los roscones, que 
compraban muchas personas después de haber ido a orar ante 
el busto de plata de San Valero.

FESTIVIDAD DE SAN JUAN BOSCO

Con motivo de b festividad de San Juan Bosco, el 
Sindicato Provirtcbl del Espectáculo celebrará diversos actos. 
El día treinta, a la terminación de los espectáculos habrá un 
café de hermandad para todos los empleados del espectáculo 
en los locales de la hermandad. El dS treinta y uno a las diez 
de la mañana habrá urb Santa Misa con homilía por el padre 
García Cerrada, consjlbrio de J a H e r m and a d da 
San Juan Bosco. Esta misa aparte de la conmemoración del 
Santo, será ofrecida en memora de los empresarios y 
productores fallecidos, pertenecientes al Sindicato del 
Espectáculo. A las once y media en el Teatro Fleta, cedido 
por la Empresa Parra, habrá un gran espectáculo de 
variedades con sorteo de regalos, donados por el Sindicato. 
Finalizarán estos actos con una comida de Hermandad en el 
Restaurante Eliseos.

EL DOCTOR OSACAR EN EL ATENEO

Mañana día treinta, a las ocho de la tarda, en la tribuna del 
A teneo, don Jesús Osacar, doctor en Ciencias Química^ 
desarrollará el tema "De la falsa alquimia a la ciencia de la 
alquimia". Es una persona que ha dedicado toda su vida a la 
investigación, la enseña ma y la industria. Entre sus trabajos 
figuran, como más sobresalientes la "Oxidación del naftaleno 
a adhidrido ftílico en colaboración con otros doctores, así 
corrto trabajos sobre el carbón, combustibles y especialmente 
sobre cromatografía y pirocromatografía. Actualmente es 
catedrático de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica 
y de la de Estudios Empresariales. Su disertación ha 
despertado un gran interés, pues la problemática de la 
alquimia ante los numerosos aficionados, sin base científica.
La entrada será pública y posteriorrrtente habrá un coloquio.

LA CIUDAD DEL TRANSPORTE
YA ES UN HECHO

Desde hace varios años se ha venido hablando mucho de la 
Ciudad del Transporte. Sin embargo, todo parecía un canto 
de sirenas que nunca llegaba. Ahora ya podemos decir que es 
una realidad, pues se acaba de firmar el acto de ocupación de 
terrenos en el kilómetro 7,200 de la carretera de Huesca. La 
extensión que ocuparán sus instalaciones serán unos 
seiscientos mil metros cuadrados y el presupuesto, en un 
principio será superiora los seiscientos millones de pesetas, que 
se habrán quedado cortos porque los costos han aumentado 
extraordinarbmente. La noticia ha sido muy bien recibida 
entra la inmensa meyorb de los industrbies del ramo, aunque 
siempre hay otros que no creen en ella. Sin embargo y como 
es de esperar cuando las obras comiencen, todos los podrán 
contemplar.

DON EDUARDO BLANCHARD PRESIDENTE 
DE LA CAMARA DE COMERCIO

En b anión ordinarb celabraaa en el día de ayer, tomaron 
posesión los nuevos vocales recientemente elegidos para 
cubrir las vacantes producidas por la renovación parcial tb la 
corporación. A cotinuación, como es preceptivo, se 
constituyó b mesa electoral pera la designación de presidente 
y cargos del Comité Ejecutivo de b Cámara de Comercio. Por 
aclamación fue designado presidente de 'la misma, don 
Eduardo Blanchard y los cargos del Comité Ejecutivo. El 
señor Blanchard dirigió urjas palabras a los vocales para 
agradecer la confbnza que habían depositado en él 
reeligiéndole en el cargo. Expresó su agradecimiento a los que 
habían colaborado con él en el Comité Ejecutivo y que *

Nuestra ciudad tiene un tráfico automovilístico muy 
intenso. Ello es causa de que muchas veces las reformas se 
hagan pensando más en el coche que en el peatón. Sin 
embargo y pese a que se ha rumoreado que algunos de los 
pasos que actualmente existen en el casco urbano, vease. 
Calvo Sotelo, o General Mob, iban a desaparecer, creo que si esto 
sucediese sería uta medida antipcpul^. Si Zaagoza anda escasa, 
de zonas verdes y bspocaequeexisten zona 
asfáltica todos perderemos. Los paseos deben de mejorarse, 
con unos jardines adecuados, donde las madres puedan pasear 
con los hijos o las personas de edad tomar este tibio sol. No 
deben de ser zonas de aparcamiento, donde los coches se 
meten en los jardines sin plantas. Olvidémonos de la 
velocidad automovilística y pensemos mas en b tranquilidad 
de sus habitantes. Si el nuevo alcalde hiciera que los paseos 
fueran zonas de descanso y los que actualmente existen, 
fueran mejorados rnuchos zaragozanos se lo agradecerían.

EXPOSICION FILATELICA EN EL 
SALON MONOGRAFICO DEL AGUA

Cómo todos ustedes saben entre los días veinticinco al 
veintinueve del próximo mes se celebrará el Salón 
Monográfico del Agua. Dentro de él se nwntará una 
magnífica exposición filatélica en la cual habrá sellos muy 
valiosos e interesantes. Los buenos aficionados a la filatelia, 
podrán contempbr ejemplares que son rarísimos, existerrtes 
solamente en colecciones particulares. Con ellos se 
compaginará la técnica y la maquinaria del agua con este 
salón de filatelia. Son muchos los coleccionistas que se han 
interesado por el mismo y es de esperar que vendrá a visitarla.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida América, 52 Maorad ,271991 
Don Jaime I, 23 Bergua, 2236 74.
General Sueiro, 1 Castañar, 222389.
Mariano Baselga (Plaza S. Gregorio), 

Monte 394646. ' 8

Miguel Servet, 23 Almércegui, 427842. 
Plaza Portillo, 2 De Gregorio, 217953.

33Í89?'^*5° (Barrio Oliver), 2 Guillén,

Torres Quevedo (Avda. Navarra) 36 Lozano - 
333598.

BREVES
DELEGACION PROVINCIAL DE EDUCACION Y 

CIENCIA.— Los funcionarios que no solicitaron la ayuda 
familiar en el plazo señalado podrán hacerlo en la primera 
quincena del mes de febrero, para percibir la asignación 
desde el 1 de marzo, con pérdida del derecho 
correspondiente a enero y febrero. Dicha declaración será 
referida a su situación familiar el uno de diciembre 
anterior.

retiro espiritual.— El próximo dia treinta, a lat 
cuatro y cuarto de la tarde se celebrará en la capilla Casa 
de Acción Católica, un retiro espiritual para madres, 
hermanas y familiares de sacerdotes.

PRIMER CICLO DEL CAP .— Se convocan cientos veinte 
plazas para profesores de Formación Profesional que 
deseen obtener el primer ciclo del certificado de aptitud 
pedagógica.

El plazo finaliza el próximo día 31. Para más 
Información, conserjería del I.C.E.

VIDA FARMACEUTICA.- La Vocalia da Analistas del 
Colegio Oficial da Farmacéuticos, desarrollará desde el día 
dos de febrero un cursillo sobre técnicas de análisis en 
sedimentos de orina, urocultivo, antibiograma y cálculos 
urinarios, bajo la dirección del doctor Baringo Rosinach. 
Se invita a todos los farmacéuticos titulados.

academia general militar.— El próximo día 
treinta y uno tendrá lugar' en la Academia General Militar, 
la entrega de juguetes a losniftus acogidos en la Guardería 
Infantil Villacampa, por parte de los cadetes de este 
centro. Asimismo habrá diversos actos en honor de todoá 
ellos.
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Más cornadas
da el trabajo

Bueno es que quieras ser torero, Benito, pero los 
inviernos, por lo menos, debieras ir a una obra

—Mas cornadas del trabajo
—No digas tonterías y ponte a currelar
—No estoy diciendo ninguna chorrada. En España 

han muerto mas hombres de cornada de andamio que 
de toro.

—Se te ocurre cada cosa, chaval...
—Digo la verdad, me quiero hacer torero huyendo 

de la muerte
— ¿Es que no te acuerdas, de Granero, de Joselito y 

Manolete?
—Me acuerdo de los que mueren sin que se les haga 

un pasodoble y sin que hable de ellos España entera. 
Menos crespones en la Giralda por la nuierte de un 
torero y mas lutos en los andamios de los que se caen 
valientes a puñaos. Yo calculo que, por cada matador 
muerto en la arena, mueren al año, por lo menos 
cinco mil peones sin contar los albañiles

—Chico, no me convences. Y bien que quieras ser 
torero, si es que te gusta, pero torero de invierno...

;—Yo quiero ser torero de todo tiempo. Y pan 
serlo tengo que pedir mi oportunidad en puro 
invierno. Lo malo es que ya lo he probado todo y no 
logro llamar la atención.

—Yo te ofrezco la oportunidad de trabajar en li 
obra que yo curro y no quieres venir. Ganas una 
perras, te vistes, comes caliente y cuando empiece li 
temporada te vas a la calle con una pancarta a pedir 
una corrida.

—No tengo que esperar al verano para pedir li 
oportunidad. Esa puedo pedirla cuando me dé la gana 
Y voy a hacerlo pero que ya.

—Oye, Beni que si haces una de las tuyas, m 
doy el piro.

—Lo malo es que ya no se'qué hacer para liamarli 
atención, porque creo que ya lo hice todo.

— (Hombre, tanto como todo...!
—SÇtodo, todo. Una noche me entregué en cuerpo 

y alma a un señor que me dijo que era empresariodr 
una plaza de la costa catalana y luego se despachó con 
quinientas pesetas y con que me fuera a verlo a una 
dirección de Barcelona en la que nadie me ha dado 
razón suya.

— iOye, que''desmadre!
—Pero esta tarde lío la mía. Hoy me dejo oír, 

aunque sea invierno, haciendo una de mucho ruido, 
para que se me abran las puertas de la Haza de Toros

—¿Y quó es lo que vas a hacer?
—Si esperas un momentito lo verás. ¿Cómo s« 

llama esta plaza donde estamos?
—La Plaza de Santa Engracia. Ten cuidado que 

esto está muy céntrico y te enganchan a la primen. 
Con sólo cruzar el Paseo ya estás en la Comisaria dele 
calle de Ponzano. Te aviso, hermano.

—El que algo quiere, algo le cuesta. ¿Tienes un 
piedra a mano?

— ¿Como voy a llevar una piedra? Aquí no hay 
piedras. Como no quieras que desentierre un adoquín.

—Pues entonces lo haré de artesanía.
—¿El qué harás de artesanía?
—El pedir la oportunidad que necesito. Si nc 

puedo hacerlo con una piedra lo haré con la mano.
—No sefe yo el que lo vea. Hasta mas ver. Y si te 

arrepientes ya lo sabes: en mi obra tienes une 
oportunidad para empezar a currelar mañana mismo

—No, que si mi madre lleva luto por mí, no sen 
porque me caiga desde un andamio.

—Bueno, bueno, que no te pase nada. Yo nv 
evaporo. Y, si te sale bien la cosa, ya me mandará 
una barrera de sol y sombra. Por el contrario si la cou 
va como es de esperar, ya se' que fumas negro. Ti 
llevaré tabaco.

Bejgito, de 25 años de edad, soltero y “loco por^ 
torería", pero sin oficio ni beneficio, ni domicilié 
conocido, protagonizó un sonoro lío la otra tarde * 
nuestra ciudad.

Cuando el joven con sueños de gloria y muy po^ 
ganas de trabajar, pasaba por la Haza de Sentí 
Engranda, cerró el puño y la boca y dtó un fuert* 
puñetazo sobre la luna del escaparate de una tiend*" 
rompiéndola, con el natural estrépito.

Inmediatamente, se acercaron a el el propietario * 
la tienda y un guardia municipal. El Beni no se esc^ 
de ellos. Quedó allí tan tranquilo y por toot 
explicación dijo que, como quiere ser torero,! 
necesita una oportunidad y no se la dan, rompió** 
luna del escaparate a fin de que se fijaran en él. ^*** 
conducido a la Comisaría y después al Juzgeó^ 
donde no créenlos que le den la oportunidad tP*
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Tras la subida de precio
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Los TAXIS, en crisis
. . t EL PORTILLO Y LAS CALLES

• LOS CARTELES DE LIBRE Y LAS LUCES VERDES con “clubs-lugares
PROPICIOS .

ABUNDAN POR LA CIUDAD

• ARGUMENTAN LOS INTERESADOS QUE, EN ESTA 
EPOCA, ES NORMAL

Los taxistas que conocen muy bien 
los puntos claves de la ciudad acuden, 
en masa, hasta la estación de 
ferrocarril, puesto que en el Portillo, 
los taxis tienen todos carrera
asegurada, mientras que merodeando

t TRABAJAN MAS HORAS, RECORREN MAS KILOMETROS "
t LOS INGRESOS SON INFERIORES

En esta avalancha de huelgas, paros 
y manifestaciones que estamos 
viviendo, los primeros en provocar la 

alarma fueron los taxistas. Madrid 
estuvo varios días sin servicio de taxis. 
Zaragoza no sufrió esas consecuencias, 
puesto que se autorizó un aumento de 
diez pesetas por bajada de bandera sin 
necesidad de ir a la huelga. Los finales 
de año son propicios para que los 
taxistas destapen sus reivindicaciones, 
argumentando, en la mayoría de los 
casos, .que es el propietario del 
vehículo el que más beneficios tiene.

La subida de precio está autorizada. 
Correcto. Era lo que pidieron. Y, 
ahora qué. Sencillamente, que cada vez 
que un zaragozano o visitante levanta 
su brazo para detener un taxi y 
desplazarse de un lugar a otro, sin ser 
muy lejano, le cuesta cincuenta 
pesetas. De ahí para arriba.

Veintiocho pesetas, precio de bajar 
la bandera y cada paso de contador, 
como en el teléfono, peseta más. Y los 
pasos de contador van que vuelan.

En plenas', fiestas navideñas se 
autorizó el aumento. Un cartel oficial 
pegado junto al taxímetro o en el 
"parabrís” señalaba tal autorización. 
Las prisas por llegar,a los respectwos ' 
lugares y.las cargas^e'Las amas de casa 
contribuíán a cubrir las “carreras” ‘
'normalmente. Todo ello junto a la 
masiva afluencia de visitantes, 
desconocedores del lugar, y por ello 
obligados a tomar un taxi.

Ultimamente los carteles de 
"Libre” y, durante la noche, las luces 
verdes aparecen con asiduidad. Es 
anormal este hecho, dado que en 
Zaragoza localizar un taxi es urui 
proeza.

Ciertamente algunos taxistas nos 
han confirmado el hecho de que hay 
crisis, motivada por varias causas.

Según ellos la subida es normal y 
necesaria. La comodidad de los 
zaragozanos es lo que cuenta y un taxi 
siempre cubre los recorridos con más 
rapidez y menores molestias.

ALGUNOS MESES SON
terribles

Lo que sucede, según sus propias 
palabras, es que hay épocas durante el 
año en que descienden notablemente 
los ingresos. Estas épocas están 
relacionadas con los fuertes 
desembolsos que algunas festividades

Por las noches, las calles en las que 
hay situados “clubs” son lugares

acarrean en los zaragozanos. Agosto, 
tras las vacaciones estivales y los meses 
de enero y febrero son terribles para el 
taxi. Si a ello, unimos que se 
experimenta una subida, pues todo 
in^ye par^qui^^^ rgsístaJÍ^j,y,i^^o^ q, 
desplazarse de un lugar a otro en taxis.

La crisis, que la hay y fuerte, no 
desaparecerá hasta mediados de 
febrero, si las cosas van normalmente. 
Hay que tener en cuenta que los demás 
sectores también andan renqueantes y 
es otra causa por la cual el taxi se
resiente. Las economías están 
restringidas durante estos meses.

MAS TRABAJO Y MENORES 
INGRESOS

La proporción en que se 
medir el descenso de carreras 
taxis es notable. Sí meses

muy

^ede 
de los 
atrás,

trabajando diez horas y efectuando 
doscientos kilómetros, los ingresos 
diarios rondaban las dos mil quinientas 
pesetas.

En la actualidad es preciso trabajar 
catorce horas, recorrer trescientos 
kilómetros y los ingresos, a pesar de 
aumentar considerablemente el tiempo 
y el kilometraje, se centran alrededor 
de las mil quinientas pesetas.

ANDANDO 
por la CALLE

La fiesta de San Valero —Patrono 
de Zaragoza— que hoy estamos 
viviendo tiene en su celebración, para 
el pueblo llano, dos vertientes 

distintas, aunque en cierto modo 
unidas. Un de ellas es la estrictamente 
religiosa que la ponen de manifiesto 
los cientos y miles de fieles que, 
durante todo el día de hoy, están 
acudiendo a la catedral de La Seo, para 
venerar las reliquias del que fue santo 
obispo de nuestra ciudad. La otra 
vertiente, la constituye es^ tradición 
del rosco'n que, en este dia no puede 
faltar en los bogares de los zaragozanos 
que se precien de serlo.

Y la religiosidad y ios dulces se 
unen en esa plaza de La Seo, donde se 
han instalado, como cada año, 
tenderetes de venta de roscones que 
los adquieren los parroquianos después 
de salir de venerar al Santo.

La festividad de San Valero, desde

LA ZANJA
Zaragoza está constipada. Lleva un 

gripazo como cualquier hijo de ciudadana. 
Cosas del tiempo, digo yo. Y para aliviarle de 

su mal, le han puesto unos cuantos parches como 
los de “Sor Virginia*’, pero en asfalto.

Como el Seguro no da para tanto, quedan aún 
por la Ciudad un buen número de bronquios por 
curar. Así esta' la pobre, llena de agujeros que 
muestra sus interioridades, que son esos tubos del 
subsudo que parecen intestinos a punto de darle b 
peritonitis.

De entre las muchas simas que se están 
haciendo históricas, destaca b nniy antiquisima de 
b confluencb entre las calles del Coso y de 
Valenzuda. Alguien, al ver ese casi eterno boquete, 
ha recordado la antigua frase:

—El Alcalde se fue y dejó todo zanjado.
Para que d peatón no se pierda en las 

profundidades de b zanja, se han colocado las 
tradicionales vallas. Zaragoza es la Ciudad de las 
vallas. A cualquier hora y en cualquier momento, 
se colocan donde caigan y ya está la calle más 
reducida. 0 sea, que nos bis hacen pasar estrechas, 
en plena vía pública.

Con esta tradición de las simas que no k 
cubren, nuestro pueblo es d mas cariñoso dd país. 
Ya se sabe; obras son amores. Y aquí lo que no
faltan son obras. De esta for.na expresamos d 

I ■ amor. Otros los hacen con un beso y otros con una 
cuchdlada en b espalda. Y es que hay amores que 
matan. Nœ-mal.

Eso parece ocurrir con b aludida zanja. Matan 
b circulación esas vallas por donde d ciudadano 
siente complejo de león saliendo a b pista del circo.

. . = Habría que aclarar si esa tardanza en la
•“««« «• P"“- No «y» > 

sean los taxis los que ■ 1“$ '08 funcioyrios de chapuza callejeras 
marquen la pauta en cuanto a crisis = tuvieran sus reivindicaciones, rbsta ahí podíamos 
económica se refi^^e. '^SL solicitany,.^ ulkgAÇt- Porgue mejor ^gados quet dios, 

I aúincf^q d^sprécicLlíky q^e pé^ar qu& 3 - ningúno'. Ya lo decía d Otro jueves uíi capátat: V* 
tras eílos van todos los demás. Este g —Que no se quejen, oiga. Que en cuestión de 
hecho se ha venido observando, a lo jornales, cada día se llevan un pico.
largo de varios años, según afirmaba un = y —piensa uno— hasta una pala, a veces. Pero 
taxista. hora debe ser, ya de que les entreguen la

apisonadora de mano, para apretar bien b tierra 
sobre las tuberías cubiertas de polvillo añejo, 
prueba evidente de que hace mucho tiempo que 

Tras estas subidas de tarifa, que en g por allí no ha pasado la mano dd operario.
Madrid ha supuesto el doble que en Lo que pasa, es que ahora tenemos obsesión
Zaragoza, la crisis del taxi es patente. ■ binulenarb. Y en cualquier sitio vemos una 
¿Cuándo desaparecerá? Diceri los J rdiquia del pasado. A ver si resulta que en la 
propios interesados que es cuestión de j va a salir d teatro donde
épocas. echaban varietés para el Augusto o una sala deLo que si es cierto y demostrable, = “fe __según hemos obsediado, es que B fiestas donde iban a ligar los romanos del Cesar. 
desplazarse de un lugar a otro en taxis g Que todo pudiera ser.
ya no es como antes. Viaje de ida y B Por eso no la taparán, digo yo. Por si sale alguna 
vuelta cuesta, en distancias cortas, los g ruina de esas; que habría que restaurarla, como
veinte duros y actualmente, con los O está mandado. Que si no, vienen los de la comisión
salarios congelados, con mayores de riquezas histórico-arquitectónicas, y lo ponen a
gastos de toda índole y con los uno a dar a luz.
pluriemplea, -agotados los Confiemos que M arregle pronto aquello. Que
zcagozanos se resisten a detener un g rebíaquen bien, a ver si se
‘^’^ste fenómeno no ocurre ■ encuentra la formula quetenían los rornanospMa
únicamente en Zaragoza; Madrid y ■ apretar sus centuriones. Que nos va a hacer falta
Barcelona sufren también el aumento = aprenderla a todos. Aunque haya que hacer mas
de precios del taxi y = agujeros. En las calles o en el cinturón; si es que
consecuentemente los taxistas son los ■ todavía aguanta alguno más. Que la mayoría lo
primeros perjudicados. B tenemos con mas orificios que un colador.

LA CRISIS AFECTA A VARIAS 
CAPITALES

Daniel LLAGUERRI

SAN VALERO
luego, tiene un gran arraigo popular. 
Por eso hasta el refranero español —tan 
rico y abundante— que siempre ha 
"metido sus narices" en cualquier tipo 
de hechos o manifestaciones, también 
dedica sus frases al obispo 
cesaraugustano, como esa de "San 
Valero, ventolero y rosconero”. 
Ventolero, porque es bastante 
frecuente que en el mes de enero sople 
el Moncayo en nuestra capital y 
rosconero por lo de los sabrosos dulces 
que ya hemos mencionado.

Por cierto que, actualmente, hay 
roscones con nata, además de los 
clásicos que no tienen porqué llevarla. 
Pero como todos nos hemos vuelto 
más lamineros y sibaritas en las 
confiterías y pastelerías venden mayor 
número de los que llevan nata, que de 
los que no llevan.

También la sorpresa es otro de los

alicientes del roscón. Antiguamente 
hemos oido decir que ponían monedas 
de plata, mientras ahora como todos 
sabemos, lo que meten son diminutos 
muñequitos de plástico. Pero de todas 
formas el valor tradicional y 
anécdotico de la sorpresa sigue 
prevaleciendo.

Sabemos asimismo que ayer noche, 
víspera de San Valero, en algunos bares 
y cafeterías, obsequiaron a sus clientes 
con el clasico roscon, rociado, 
naturalmente, con unas buenas copas 
de ‘‘champan’’ (No nos 
acostumbramos a llamarlo vino 
espumoso). Es un detalle bonito e 
incluso familiar —aunque se lleve a 
cabo en un establ**r¡mlento público- 
para festejar el Patro < de Zaragoza.

A la festividad de San Valero, como 
viene siend bitual en nuestra 
ciudad, l-os periodistas zaragozanos

trasladan la conmemoración de su 
Patrono San Francisco d« Sales. Por 
eso, también estamos de fiesta, aunque 
no todos, pues tenemos que seguir 
trabajando para ofrecer a los lectores 
las noticias de actualidad.

Organizada por la Asociación de la 
Prensa, a Ib una y media de la tarde, ha 
sido ofiePada una misa en la iglesia de 
Santa Catalina. El celebrante ha sido el 
padre Roldán, provincial de los padres 
Escolapios. Seguidamente en el hotel 
Goya se ha ofrecido el tradicional 
almuerzo en honor del cuerpo médico 
de la asociación periodística.

Zaragoza, con animación y alegría, 
está celebrando la festividad de su 
Patrono San Valero que este año se ha 
mostrado menos ventolero, pero si m¿ 
rosconero.

José Luis ERCILLA
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formista

Cásedns Hornano
o ¿a pintura incon

SALA LEONARDO

Maryan Hivas pintora 
entre la poesía y la plástica

MARYAN RIBAS (Oleo sobre lienzo)

PARECE como si la trayectoria de 
Galería Leonardo se hubiese 
afincado en la presentación de un 

grupo de pintores que tocan una 
misma temática o por lo menos se 
aproximan. No hace muchos días 
hablábamos de' Amezaga y io 
definimos como profundamente lírico;

Maryan Rivas biene a ser la esencia dè 
algo muy parecido, sus composiciones 
fantásticas dilucidan levemente un 
mundo poético que se asoma al cuadra 
cargado de belleza formal y casi blanda 
tanto por su matiz ideológico como 
por su estructuralismo pictórico. Nos 
lleva como de la mano a un mundo 
ensoñado, a un mundo alegre, por 
todo ello un mundo cargado de poesía. 
Pero lo ingenuo del tema no hace 
palidecer las posibilidades de la pintora 
Bien asentada en el dominio del 
dibujo, dibujo estilizado y cuasi 
elegante ~que fe complementa 
perfectamente con la delicada forma 
de tocar el color. Delicados contrastes 
entre una bella gama de azules y 
verdes, sepias, tonos tostados incluso 
colores ocres difíciles de conseguir. La 
obra entera tiene carácter anecdótico y 
parece una mirada retrospectiva sobre 
el tiempo, sobre la infancia. Hay un 
bello cuadro en el que se asoman dos 
beUas niñas apoyadas sobre el tronco 
caído de un árbol, permanece en ^1 
cuadro con una mirada indagante 
medio ingenua^ medio enfadada. No 
hay que olvidar que Maryan Rivas 
nació en ^nuestra ciudad, aunque se 
formó artísticamente en la Argentina y 

, en París, tampoco hay que dejar en el 
olvido que su obra se forma bajo la 
tutela de un gran maestro del dibujo 
Federico Rivas, y Maryan parece haber 
asimilado bieiK-esta deseable 
enseñanza. ‘

Francisco Cásedas colgosu obra 
siempre sorprendente, el pasado 
día. catorce en la Galería Berdusan. La 

temática de Cásedas parece seguir 
siendo la misma, su pintura se me 
antoja siempre la crítica cruda de la 
España popular, la que Antonio 
Machado denominaba de charanga y 
pandereta. Los personajes de Cásedas 
se asoman a sus cuadros entre burlones 
o más bien burlados, “El Torero de 
ojos chicos y largo bigote estilizado 
parece reírse de si mismo v del público 
que lo contemplara". El ataque a una 
sociedad en retroceso esta' claro en su 
galería de personajes grotescos y de 
prohombres incluso de la ciencia 
ficción. Nos sorprendió* sobre todo en 
esta exposición en gran mural, o más 
bien una caja de grandes dimensiones 
en la que los elementos pictóricos 
aparecen recortados y suspendidos en 
el espacio que encuadra la gran caja de 
madera, recuerdos de la pintura 
clásica, se entremezclan con elementos

-

‘EL TORERO ’* (Cásedas Romero)

que desbordan todas las premisas o 
posibles concepciones a la hora de un 
planteamiento. Lo más importante en 
la^ obra de^ Cásedas (que parece cada 
día ir a mas) es el valor cromático, el 
perfecto conocimiento del color para 
abrazarlo a las premisas o a las 
intenciones de la obra aunque en 
algunos cuadros, no sá si 
intencionadamente o no, el color se 
desborda y se le va un tanto de la 
mano.

GALERIA ITXASO

Dibujos de Crislóbal Peregrin
Divididas en dos series una negra 

y otra azul. Cristo Peregrin nos 
presenta un conjunto de dibujos que 

conforman la obra de un pintor bien 
afincado en el difícil campo del dibujo. 
Siguiendo una clara tradición Goyesca 
que se refleja no sólo en los 
enunciados “al final lo empalaron” 
“solo queda eso”* sino también en la 
realización con tintas negras o azules 
sobre cartón recorda'ndonos los 
caprichos y los errores de Goya toda la 
serie de agua-fuertes que han llegado 
hasta nuestros días a través de la 
calcografía nacional. Realmente la 
fuerza expresiva de Cristo Peregrin le 
puede permitir ampliamente el gusto 
magistral de seguir las series Goyescas, 
la realización es sorprendente por lo 
sencilla y sobre todo las series negras 
'Son auténticos estudios anatómicos- 
realizados con concisión y agilidad en 
los trazos finos que destacan sobre las

GALERIA PRISMA

Bajo tres dimensiones distintas 
“Formas”, “Evasiones”, e 
“Involución”, Rafael Navarro nos 

presenta un conjunto fotográfico que 
se escapa a la concepción dominguera 
de la fotografía, incluso va más allá de 
cualquier premisa formal, llegando a 
un autentica abstracción fotográfica.

No se puede considerar a 
la fotografía totalmente integrada en la 
parcela del arte, más bien viene a seb 
un arte secundario que complementa o 
ayuda al arte en sí; sin embargo 
Navarro diluyendo conceptos na 
llegado a rozar Ips caminos mismos del 
arte. El desnudo femenino concebido 
de mil formas y bajo mil escorzos 
diferentes es analizado desde un punto 
de vista formal para presentarnos 
diversos matices, gestos, órganos, 
miembros del cuerpo, enclavados 
como aprisionados en la cinta misma, 
en el espacio mínimo del negativo que

Fotografías de Pafael Navarro
estudio en torno a la desiritegración de 
perfiles y siluetas como si el cuerpo 
hurnano se volatilizara o se fuera a 
desintegrar, dando la sensación deque 
las imágenes se suceden en el celuloide 
denominando ese **hálito” que exhalan 
los seres humanos y que hoy día tanto 
preocupa a los estudiosos en la 
materia.

Composición fotográfica de Rafael Navarro

La última serie bajo el título de 
“Involución” que 
perfil, de la silueta, en el difícil campo 

juego de la luz y la sombra. En 
síntesis un estudio curioso donde

en el estudio del

predomina un afa'^n investigador y un 
incqnsciente.quizás, deseo de creación 
estética convertido en aute'ntica 
realidad que nos parece bastante 
valida.

DESCANSANDOLA VIDA (CristóbalPelegrin) 

manchas que conforman estos 
sorprendentes dibujos.

La serie azul, es decir la serie 
realizada con tintas azules le vemos el 
inconveniente del soporte sencillo para 
tan original obra, se debe considerar 
poco propicia la simple cuadrícula de 
un papel de libreta escolar, y no por 
mero prejuicio sino porque desautoriza 
el valor amplio de la obra. Creemos 
que la muestra queda falta de 
continuidad o relación entre símisma, 
y sobre todo el pintor nos deja con la 
tremenda incógnita del 
desconocimiento de unos posibles 
valores mucho más interesantes aún 
que lo meramente presentado en esta 
ocasión, sobre todo para el que posee 
un dominio del dibujo casi magistral 
como lo es el madrileño Peregrin.

se convierte en positivo en la primera 
serie.

Bajo el título de “Evasiones^ 
Rafael Navarro nos presenta un

MUNDO, ARTE, NOTICIAS

! SALA GAMBRiMÜn ChavarHa
un euramista del futuro

CUANDO aún nos queda el 
recuerdo de la extraordinaria 
exposición del catalán Navarro, en la 

Berdusán, otro paisano suyo abre en la 
sala Gambrinus una amplia muestra 
ceramista. Se trata de Joaquín 
Chavarria Climent nacido en Roquetas 
(Tarragona), profesor de la escuela 
Massana de Barcelona. Una 
abundantísima muestra en la que toda 
clase de extrañas formas tiene cabida , 
paneles, compuestos, esculturas, 
jarrones, potes, etc. Como profesor de 
alfarería en la escuela Massana es 
lógico que sus mejores realizaciones 
estén relacionadas con el torno, obras 
de acusada estilización, de fino 
acabado y de extraordinaria sencillez, 
nos parece que es buen conocedor de 
las viejas técnicas del barro que rayan 
la tribución arqueológica sobre todo 
entre lo Persa y lo Eqipcio y de esta 
cultura son buenos tributarios parte de 
sus plafones y algunas formas. Los 
colores amarillos, ocres, azules, sienas, 
contribuyen en mucho a hacer

El premio "Mariano Barbasán", fue 
concedido en días pasados al pintor 
García Torcal, el premio nos parece 

merecido, y también dado con justicia, 
amén de los pequeños incidentes que 
siempre suelen concurrir también con la 
misma fluidez con la que concurren los 
cuadros.

que no se fe de fa importancia que se le na 
pretendido dar, sobre todo porque a los con 

cursos se "concurre" libremente.

de Joaquín Chavarria Climent

realmente interesante esta extensa 
exposición cargada par el neófito de 
sugerencias sin fin.

En la casa consistorial permanecen 
expuestas las 20 obras que no tuvieron la 
dulce suerte de alcanzar el premio. Aunque 
la tónica de lo expuesto es de un discreti 
nivel medio destacan las obras de Pellicer, 
José Luis Zamora, Rojo, Rebullida y el 
conflictivo Encuentra.

La plaza de Santa Cruz según nos 
comunica Don Alejandro Elvira tiene 
renovado o mejor reforzado el jurado de 
selección con nuevos nombres como 
Domingo Martínez Benavente. José Luis 
Lasala, Jaime Esain, Antonio Fernández 
Molina y el que suscribe.

Se ha creado el premio Maluenda de 
pintura para nobles aragoneses, el premio 
estará dotado con 25 mil pesetas,' el jurado 
parece que ha quedado seleccionado entre 
catedráticos de arte, críticos y periodistas.

El pintor Encuentra, uno de nuestro 
jóvenes y animados artistas que todos los 
domingos concurren a la plaza del Arte, 
parece que ha tenido serios problemas con 
su obra y con cierta frase jeroglifica que 
intercaló en el cuadro lo que si esperamos es

La exposición extraordinaria que bajo el 
título de "Arte Faraónico", ha permanecido 
abierta en la Biblioteca Nacional está a 
punto de ser transportada a Zaragoza donde 
permanecerá abierta otros dos meses en el 
Palacio de la Lonja.

Nos hacemos eco también de la noticia 
que nos llega a través del teléfono según la 
cual nuestro buen amigo Miguel Luesma 
C^stán ha quedado segundo en el premio 
"Ciudad de Barcelona" por un solo punto 

del ganador con el libro titulado "Aragón 
Sinfonía Incompleta", también parece que 
ya tiene editor.
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ncho EL CANAL DE

ragón HUESCA,
-------------------------------------- Esta tarde, en la Escuela

A DEBATE

El nnevo 
polígono

indnstriol, firme 
poso hacia 
el futuro

En este clima renovador y abierto a la esperanza en que 
actualmente nos desenvolvemos y en el que las noticias 
sensacionales se suceden con ritmo trepidante, es posible que haya 
pasado casi desapercibida la que incluía nuestro suplemento “El 
Pais", del pasado sábado, referente a la puesta en marcha por el 
ayuntamiento de Tarazona de un poligono industrial en la partida 
de Rupda-lrues, en la vecindad de la carretera general, con millón y 
pico de metros cuadrados de superficie, susceptible de ser ampliado 
si la demanda de suelo industrial lo exigiera.

Sin embargo, amigos, se trata de una noticia verdaderamente 
importante porque en nuestra opinión, refleja un cambio radical en 
el pensamiento, en el espíritu de un pueblo bastante apagado hasta 
ahora, que resurge potente y vivificado para afrontar el futuro a 
cuerpo limpio —sin viajes a Madrid, sin lágrimas, sin 
lamentaciones— con decisión y alegría. Como debe ser.

Resultaba en verdad deprimente para quienes amamos aquella 
entrañable comarca, que Tarazona la ciudad con más importante 
solera industrial de la provincia, no solamente no progresara en su 
proceso industrializador sino que casi, casi, podría hablarse de una 
regresión. Ni siquiera el estímulo de la próxima Tudela conseguía 
hacerla reaccionar.

Ahora hechos cantan, un nuevo aire, un nuevo estilo parece 
animar a los turiasonenses. Esperemos que este proyecto, este 
maravilloso intento de todo un pueblo en busca de un futuro mejor 
no se malogre y que Tarazona, junto a su contrastado desarrollo 
cultural, alcance nuevas metas en lo social y en lo económico que 
proporcione a cada uno de sus hijos una ocupación dignamente 
remunerada y la alegría de trabajar por y en su propia ciudad.

QUEILES

CRLRTAYUD

Universitaria, esa estupenda y 
dinámica entidad que es la "Peña 
Recreativa Zoiti", organiza 
-dentro de las Jornadas 
Culturales Oscenses- una "mesa 
redonda" sobre un tema, el Canal 
de Huesca, tan atractivo como 
apasionante.

Como ya se sabe, con este 
Canal se pretende mejorar el riego 
en algunas zonas de la llamada 
Hoya de Huesca y crear otras de 
nuevo regadío. Pero las cosas no 
son tan sencillas como parecen y 
para entender lo que ocurre con 
este proyecto preciso es 
remontarse a 1915 y a la Ley áe 

Riegos del Alto Aragón con la que 
se aspiraba a regar unas 300.000 
hectáreas

Posteriormente y en base a una 
supuesta falta de caudales en los 
rios Gallego y Cinca, se redujo la 
zona regable que, recortada 
sucesivamente, está ahora, ai 
parecer, por las 170.000 
hectáreas. Tan drástica reducción 
volatiliza la afirmación del 
Ministerio de Obras Publicas de 
que "hay agua para todos" en el 
Ebro. Pero volvamos a nuestro 
tema.

En uno de los sucesivos 
recortes "cayó" el riego de la 
Hoya que primitivamente se hacía 
con aguas del Canal del Cinca que 
despues de cruzar la zona 
desembocaba o moría en el 
pantano, de la Sotonera. Este 
Canal ya en realización o a punto 
de salir a subasta las obras, 
conduce 66 metros cúbicos por 
segundo hasta el acueducto del 
Alcanadre y sólo 43 desde dicho 
punto a Tardienta lugar en que

CASA DE
CULTURA BILBIUTANA

A los asistentes, de siempre, a la Casa de 
Cultura Bilbilitana les extraña muchísimo 

(teniendo en cuenta que el curso de 
conferencias y actos culturales empieza en el 
mes de octubre) que a estas fechas no haya 
dado comienzo aun el curso 1975-76. Que 
respetamos los motivos por los cuales no ha 
dado comienzo el citado curso, pero, la verdad, 
los bilbilitanos lo echamos mucho de menos.

REVISTA BILBILIS

SE supone que al no haber dado comienzo 
el curso a que aludimos anteriormente sea 

causa por la cual no se haya vuelto a dar a 
conocer la Revista hablada "Bilbilis" siendo una 
verdadera lástima porque dicha revista era 
seguida con gran interés por los bilbilitanos.

i Ah! A pesar de las veces que hemos 
insistido sobre el particular, la Casa de Cultura 
sigue sin "verse" por falta de alumbrado en su 
fachada y en la plaza donde radica.

GARITA EN PASEO

ES costumbre que aproximadamente a 
principios del mes de agosto, se pongan 
en algunos sitios puestos para la venta de 

melones y sandías. El año pasado se colocó uno 
a la entrada del paseo de Sixto Celorrio. Se 
pasó la época de venta y han transcurrido ya 
más de cuatro meses y la "garita" todavía sigue 
en pie. Como quiera que resulta deprimente

verla, ¿acaso no hay nadie que ordene que 
dicha garita sea levantada?

SOBRAN FAROLAS

En el paseo de Sixto Celorrio, a la entrada, 
había colocadas unas farolas para el 

alumbrado eléctrico que ahora no sirven para 
nada porque no prestan servicio. Que 
posteriormente se colocaron otras más altas y 
de dos brazos, pero junto a las que ya había 
instaladas. Teniendo en cuenta lo antiestético 
que resulta v.er las farolas juntas, ¿por qué no se 
ordena que sean quitadas las inservibles?

REUNIQN EN ELCIT

Este centro de Iniciativas Turísticas 
celebró su primera reunión del año el 

pasado día 13 del corriente mes. Se nos informa 
que lo que allí se habló y se trató por los 
miembros del C.I.T. Bilbilitano se puede 
calificar de francamente prometedor. Con un 
sincero sentido de la autocrítica y con 
verdaderos deseos de efectividad, puede decirse 
que se trazaron unas directrices amplias y 
renovadoras Entre lo mucho que allí se 
proyectó con vistas a un futuro inmediato, lo 
más fundamental fue el decidir contactar con 
diversas organizaciones para revitalizar la 
actividad cultural bilbilitana.

José MARIA JQVEN

SERA TEMA CENTRAL DE LA "MESA REDONDA"
QUE SE CELEBRA ESTA TARDE ORGANIZADA
POR PEÑA ZOITI

definitivamente se unirán tas 
aguas det Cinca y Gallego.

Las autoridades de Huesca 
insistieron una y otra vez para que 
el Canal del Cinca continuara con 
la misma capacidad de 66 metros 
cúbicos por segundo hasta su 
desembocadura en el Canal de 
Monegros (Tardienta), pero, como 
tantas veces ocurre, la petición no 
fue escuchada. Y fue una lástima 
porque entendemos que esta 
hubiera sido una solución 
bastante factible para irrigar la 
Hoya. Dentro de lo que cabe, 
claro.

Perdida esa oportunidad que 
brindaba el Canal del Cinca, se 
perfilan dos opciones para llevar a 
cabo la empresa. Una de ellas 
consiste en recrecer la presa del 
pantano de la Peña y construir un 
canal que llevaría las aguas del 
Gallego a la Hoya, en un recorrido 
de aproximadamente cuarenta y 
tres kilómetros, dominando unas 
treinta mil hectáreas. Pero esta 
opción no parece muy 
aprovechable por no resolver el 
problema en su totalidad.

En 1958 don Femando Susin, 
en aquella época Ingeniero Jefe de 
la Jefatura de Obras Públicas de 
Huesca, redactó un vasto 
proyecto de gran interés que, de 
realizarse, permitiría poner en 
riego no solamente las 30.000 
hectáreas primitivamente 
incluidas en la Ley de Riegos del 
Alto Aragón, sino extender 
además esta mejora a otras cien

mil más entre las que se incluyen 
las correspondientes a la Hoya de 
Huesca.

El proyecto, o mejor dicho, 
anteproyecto se basa 
fundamentalmente en el 
aprovechamiento de los caudales 
del rio Irati que se embalsarían en 
Lumbier para ser conducidos 
hasta el Canal de Bardenas. 
Simultáneamente habría de 
construirse la acequia del Ebro 
—para ahorrar aguas del Gállego- 
y el embalse de cola del Canal de 
Bardenas en las proximidades de 
Marracos. El estudio es muy 
complejo y no parece oportuno 
desmenuzarlo en un comentario 
periodístico. Basta señalar que 
don Fernando Susin es ingeniero 
de gran prestigio, especializado en 
estos temas por lo que puede 
asegurarse la viabilidad del 
proyecto en todos sus extremos.

Y en ésas estamos, por lo que 
la convocatoria de la Peña Zoiti 
nos parece oportunísima ya que 
mediante la aclaración en el 
coloquio anunciado de tantos 
puntos oscuros como existen en 
torno a estos proyectos, podrá 
llegarse a conclusiones concretas 
sobre las que montar un plan de 
acción que haga realidad en un 
futuro, más o menos lejano, esta 
anhelada mejora.

Bien sabemos que una "mesa 
redonda" no soluciona nada, pero 
sí sirve para crear ambiente y 
propiciar decisiones positivas de 
más alto rango, i Suerte, vista y... 
al Canal!

DONANTES 
DE SANGRE

Siguiendo el programa previsto por el Banco de Sangre de la 
Clínica San Jorge de la Seguridad Social, ha tenido lugar en la 
Residencia de Monsanto Ibérica, División Química de Aiscorrdel, 
S.A. en Monzón, la extracción a un grupo de empleados 
pertenecientes a la Hermandad de donantes. El equipo desplazado 
de Huesca estaba dirigido por el Dr. Serena y colaboro el eouipo de 
la Empresa dirigido por el Dr. Budo. Se obtuvieron unos 10 litros 
de sangre y se programó una próxima visita para finales de marzo. 
Como otras veces se sirvió un refrigerio a todos los presentes en la 
propia Residencia, que sirvió para exteriorizar los vínculos que 
unen a ios componentes de la Hermandad de donantes de Sangre.
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MOMENTO ZARAGOœiA Î Necesitamos tableros

Eliminar esas experimentales

décimas de fiebre Uno limosna
de millones, 
por lavor

D ESPUES de cada una de 
las reuniones celebradas

en la cumbre del deporte 
español, bien sea a nivel de 
Federaciones bien a escala 
de la Delegación Nacional 
de Educación Física y
D e portes, leemos

- escuchamos 
conceden 
astron óm icas

que
y 

s e
cifras 

a muy

de un enfermo, siempre de 
¡^acuerdo con la medicina, suelen ser 
esas décimas de fiebre que aparecen al 
atardecer y casi nadie sabe a qué 
achacar. Lo peor de un equipo, sea cual 
fuere su categoría, es el arrastre de 
puntos negativos a lo largo del torneo 
liguero, sobre todo cuando ese equipo, 
precisamente ése, quedó sub-campeón 
en la anterior campaña y se mi-finalis ta 
en la Copa del Generalísimo. Nadie se 
explica semejante anomalia, pero menos 
que nadie, aquéllos que siguen su 
trayectoria muy de lejos, y, por lo 
tanto, desconocen sus problemas de 
toda Índole.

La deficiente trayectoria del Real 
Zaragoza, por ejemplo, se debe, como 
todos sabemos, a la cadena de lesiones, 

’enfermedades y expulsiones que 
azotaron su plantilla en los inicios de la 
competición, dejándonos -sin plumas y 
cacareando, que traducido al argot 
futbolístico, equivale a decir sin equipo 
ni posibilidades de reforzarlo. No 
obstante, a pesar de los ratos amargos 
que nos ha tocado soportar, parece ser 
que ya vamos saliendo poco a poco de 
tan delicada situación. Se trata de 
eliminar a plazo breve esas décimas de 
fiebre que todavía nos quedan, esos 
puntos negativos que impiden el normal 
desarrollo de nuestro fútbol grande.

A fuer de sinceros, analizando los 
hechos con ecuanimidad y sensatez, 
reconocemos públicamente, en contra 
quizá de una opinión mayoritaria, que

esta es la mejor temporada de 
“Carriega", la mejor temporada de una 
junta directiva consciente de sus deberes 
y responsabilidades, pero, sobre todo, la 
mejor temporada de una afición de oro, 
que ha respondido con absoluta 
serenidad y madurez en los momentos 
más graves que acabamos de vivir. 
Extraordinaria, pues, esta legión de 
seguidores blanquillos; muy en su punto 
la directiva, con exacta visión del 
momento y circunstancias concurrentes 
el entrenador. Todos debemos 
felicitamos por el hecho de haber sabido 
mantener \el equilibrio en las jomadas de 
mayor agobio.

Y ahora, al objeto de quedar libres de 
todo riesgo, debemos eliminar los 
puntos negros que todavía nos quedan 
en salidas en teoría propicias, como 
pueden serlo las que tenemos que 
realizar a Oviedo, San Sebastián, 
Valencia, Sevilla (Betis), Gijón, 
Salamanca... La empresa de puntuar en 
campo extraño no Aiene nada de 
sencilla, sino todo lo contrario, pero el 
mismo “Carriega” en muy diversas 
ocasiones, ha manifestado que en el 
próximo mes de Febrero podemos 
quedar limpios de polvo y paja y en la 
zona de la tranquilidad. Tal como están 
las cosas ya está bien, ya estaría bien si 
llega a conseguirse, considerando las 
c o ns e c uencias adversas en que 
comenzamos a movemos este año. Así 
lo entiendo.

Gloria AR/AS

distintas regiones españolas, 
para que promocionen “su 
deporte” y construyan para 
él las instalaciones 
necesarias y adecuadas. Y

de Dios”, acaso demasiados 
millones no muy claro en el 
aspecto económico; pero 
por estos pagos 
continuamos sin campos de 
fútbol que merezcan el 
nombre de tales, sin 
pabellones polideportivos en 
condiciones de rentabilidad, 
sin velódromos y sin pistas 
de Atletismo. Es muy triste 
y muy amargo el ver pasar 
los millones de largo, pero 
más triste y amargo todavía 
el que nos tomen el pelo a 
escala nacional y con

leemos y escuchamos estas .. carácter de continuidad.
cosas con auténtica 
admiración y mal 
disimulada envidia, porque 
resulta que a nosotros no 
nos llegan siquiera las 
migajas de tan suculento 
festín millonario.

La pregunta surge 
espontánea y a continuación 
como bien pueden ustedes 
suponer: ¿Quién tiene la 
culpa de que nos tomen por 
el tonto del pueblo? , ¿qué 
pecados comete la región 
aragonesa para verse privada 
del favor centralista? , 
¿hasta dónde llega la 
categoría de nuestros 
dirigentes, para que nada o 
tan poco consigamos del 
poder nacional? El caso es 
que continuamos 
caminando a oscuras, que 
continuamos sin 
instalaciones deportivas 
adecuadas a nuestras 
necesidades,'que 
continuamos mendigando 
un apoyo que casi nunca 
llega, por motivos y 
circunstancias que nadie 
consigue explicarse.

Son muchos los millones 
que periódicamente se 
reparten “por esos mundos

El Delegado Provincial de 
Educación Física y 
Deportes, señ o-r 
Ruiz-Capillas se cansa de 
viajar a Madrid en busca de 
estos apoyos, consiguiendo 
de vez en cuando alguna 
limosna millonaria de las 
que se pierden por 
insignificantes; pero 
entidades públicas y

privadas, oficiales 
particulares, esperan en 
balde repitiendo el mismo 
lema: siéntate un rato, juet 
derecho te vas a cansar, Eli 
Zaragoza va recibiendo, al 
parecer, lo estipulado pan 
su magnífica Ciudad) 
Deportiva; Helios desea uhÍ 
pabellón cubierto que dM 
verdad necesita; los hombrd 
de la bicicleta sueñan cotí A 
velódromo y todos lá 
aragoneses, todos s^ 
excepción, nos cansamosúrj 
repetir una y mil veces qA 
vivimos en eI maP 
deprimente y desmonf 
zador de los olvidos.

Una limosna de millone, 
por favor es lo que se ws 
ocurre mendigar, al repasn 
en los rotativos nacionales 
las cantidades que se asigna 
a cualquier otra regüe 
española. ¡Vamos, que ya 
está bien!

Enrique PEYRONA

Los «Trofeos Aragón)) 
de Radio Zaragoza
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. Un bi

Ayer tarde en el Gran Hotel tuvo lugar el actoile 
entrega de los denominados “Trofeos Aragón”, conque 
Radio Zaragoza premia cada año a los deportista 
aragoneses que se han distinguido, alcanzando 
campeonatos nacionales, o las personas o clubs 
deportivos que se hayan hecho merecedores de ¿I 
galardón. Al acto asistieron numerosos deportistas, 
pasando l^os galardonados a por sus trofeos entre los 
aplausos de todos cuantos acudieron a presenciar esta 
•■epartode los "Trofeos Aragón”, que son un auténtico 
prestigio para aquellos deportistas que los conquistaHi)

los pa 
profej
bolist

quienes desde aquí quererlos dar nuestra más fervorosa n. 
enhorabuena, de modo muy especial para Radí airp » m 
Zaragoza creadora de los trofeos.

EL MAXIMO GOLEADOR
ESTA

COMO una negación al viejo 

aforiano balompédico de 
“Dame buenos goleadores y te 

daré buenas victorias”, surge en 
la Liga de España, Quini. El 
magnífico jugador y 
extraordinario rematador a 
puerta, que se halla encaramado 
en la lista de los goleadores 
españoles, clasificado el primero 
para el Trofeo “Pichichi ’ con la 
respetable cantidad de ; trece 
mies! en su favor. Cierto que 
me en un solo partido, donde 
destapó su esencia .’ematadora. 
alcanzando casi la mitad de los 
conseguidos hasta la fecha. Mas 
ello no difumina la calidad poco 
corriente del hombre que sabe 
•hacerlo mas difícil del fútbol; 
margar goles. Equivalencia a la 
estocada en el toreo, fuerte

EN EL EQUIPO COLISTA
suprema sin la cual no suelen 
baher triunfos, por lo general.

Eues bien. “Quini” el que 
tanto en la'Selección Española, 
como en su equipo es capaz de 
marcar tantos al rival de tumo, 
figura en el equipo que se halla 
clasificado en el ultimo puesto 
de la Liga. Y no es que el 
Sporting histórico haga mal 
fútbol. Le hemos visto hacer 
buenos partidos éste año. Y 
perder, a pesar de ello. Pero el 
Sporting, marcha en el ultimo 
puesta de la Liga, porque ha 
marcado tan .sólo 20 goles. Es 
decir que, más de la mita<t ¡os ha
conseguido un
seguido de

solo jtigadoi.
nuestro “1 ibo

Diarte, (jue ha marcado diez, 
jugando menos artidos.

Y otra cosa hay que señalar 
fiara que el^latillo se incline en 
a balanza de lo natural; que el 

Sporting de Gijón junto al Real 
Zaragoza son los dos equipos 
que llevan en la actual 
competición española más 
tantos encajados. Se han 
adjudicado nada menos que 28 
goles cada uno. Y junto con el 
Español al que le han marcado* 
29, son los conjuntos que m’as 
tantos han acumulado en su 
contabilidad, hasta la fecha.

Y es que, un solo jugador, 
por extraordinario que sea, 

como le sucede al gran 
rematador asturiano— precisa de 
tener en el cuadro en que figura, 
otros jugadores que reúnan 
características, con las cuales se 
halle el complemento para que

la eficacia del goleador se 
traduzca, en mejor clasificación 
en la tabla.

El máximo goleador de 
España se halla en el equipo 
colista de la Liga. Al menos por 
el momento. Pues cuando aiw 
queda por disputarse casi media 
vuelta del torneo, se deben 
esperar modificaciones en I* 
tabla. Pero ha de ser 
modificando también algo en los 
equipos. En los cortjuntos. Pues 
está a la vista que, como en o 
caso de Quini, el máximo 
goleador figure jugando en el 
equipo que sostiene hay el 
farolillo rojo.

Antonio MOLIMOS
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Bastos y Diarte

Las BAJAS QUE NO
DEBEN INFLUIR

Perico Fernández 
Gómez Fouz

Enorme 
expectacidn

ÍÁ»

El próximo domingo en el Carlos Tartiere el Zaragoza 
intentará arrancar dos valiosos puntos.

Decimos intentará porque las lesiones que, tras el 
partido del Santander, se confirmaron diminan dos 
piezas claves de la estructura actual del Real Zaragoza, 
Bastos y Diarte.

La baja del magnífico delantero blanquillo Diarte, 
mermará ostensiblemente la potencialidad ofensiva, si 
bien la incorporación de Arrúa puede paliar este 
handicap.

“Lobo” Diarte, tal como pudimos comprobar en La 
Romareda, representa un porcentaje muy elevado de 
efectividad en el equipo. Tras su desaparición del terreno 
de juego, el Zaragoza se desconcertó y no atacó con la 
peligrosidad a la que nos tiene habituados.

Para Oviedo era una pieza clave, ya que en un 
contraataque podía remachar algún disparo venenoso que 
ágnificara el triunfo zaragocista.

La línea delantera blanca deberá cordinar su 
mentalidad, excesivamente individualista, sin Diarte y 
jugar todos para el compañero, única forma de sacar algo 
positivo.

Si a este serio contratiempo de la baja de Diarte, 
añadimos la de Bastos, que se afianzaba cada día más en 
su labor de libero, observaremos que las cosas se han 
puesto muy cuesta arriba.

La reincorporación de Violeta puede ser, si el 
aragonés está en plena forma, muy efectiva e interesante. 

.Un buen debut, seguido de un cero en el casillero

en contra del Zaragoza, puede servó* para que Violeta, 
recupere el puesto que durante tantos años defendió con 
notaUe exito.

La compenetración que puede ser el mayor obstáculo 
no debe significar problema alguno, puesto que Manolo 
Gonzalez y Violeta han militado mucho tiempo juntos 
en la defensa zaragocista y por tanto los puntos más 
delicados en el mareaje zonal los tiene ya sujetos.

En mal momento llegaron las lesiones de estos 
jugadores. Oviedo, tal como están las cosas, es un buen 
campo para lograr eliminar dos negativos más que 
supondrían rozar la barrera del positivo y de la total 
recuperación. Carriega, creemos, presentará un equipo 
eminentemente defensivo, tras la baja de Diarte.

Simarro puede ser el sustituto de Diarte buscando de 
esta forma que. el comodín del equipo se encarge del 
mareaje de alguno de los hombres más peligrosos del 
Oviedo, como puede ser Mariahín.

Detrás, la línea defensiva, con la incorporación de 
Violeta y la permanencia de Heredia puede tomar, junto 
con la reaparición de Blanco, una consistencia 
extraordinaria por lo que no se puede descartar el 
empate a cero goles, muy peligroso, aunque Carriega 
debe mentalizar a sus muchachos para que no desperdicien 
ocasión alguna de atacar desde un principio y en 
cualquier contraataque que se presente. Difíciles están 
las cosas, pero no imposibles.

Daniel LLAGÜERRI

ARRDA tiene un “Mercedes
Os parece muy bien que cada uno en su vida 
profesional arrime el agua a su molino. Los fut-
bolistas pues, no pueden ni deben ser una excep-¡os conquistan,) bolistas pues, no pueden ni deben ser una excep- 

ra más fervoré n. Encontramos lógico y natural que cada jugador 
ial para Radn jJrg mejorar su posición económica, siempre, des- 

luego, dentro de un orden y una ética.
be lo que no cabe ninguna duda es de que a Arma 

ido extraordinariamente bien en Zaragoza y en 
^*ragoza. Y por supuesto, a nuestro club, también 
I® dado Niño empaque y categoría de élite. O sea 
* ha existido entre ambos compenetración y en- 
'''Ütniento. Aunque jen ocasiones le haya tocado tran- 

td Zaragoza más de lo debido. Pero l^ien, ya se 
* que en lo de limar asperezas entran ciertas ten 
"^cias que hay que admitir en esto del fútbol. Ejem- 

sus dilatados viajes a Paraguay y la intervención 
‘ ** rodilla lesionada en plena temporada con gran 
’’juicio para el Zaragoza; cuando lo natural hubiese 

puesto que la lesión venía arrastrándola desde 
tiempo, haberse operado entre Liga y Liga.

•raemos todo esto a colación porque solemos ver 
I**®® que otra vez el flamante <Mercedes» de Arrúa 
’^do junto a los de sus compañeros en el exterior 
2® Romareda. Y uno piensa en que aunque Arrúá 

hacer y haga a fin de cuentas lo que más le 
’’*®nga, el agradecimiento hacia quien tan bien se 
portado con él, bien le impondrá algunas limitacio- 

digo yo.
**®de luego ese estupendo «Mercedes», color azul 

que luce por ahí, algo quiere decir. En favor 
club y jugador. Porque indudablemente Arrúa se 
ganado con el sudor de sus goles. Eso sí, en su 

'‘«stldad al miseta hay pocos que le ganen.
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C
ONFORME se acerca el día 30 del actual, fecha fijada pva 
la celebración del combate Perico Fernández-Gómez Fouz, 
aumenta la expectación que ha despertado considerablemente. 

En cierta publicación de carácter nacional, cuyo nombre no hace 
.al caso, se hablaba del día 6 del próximo Febrero para llevar a 
efecto la pelea, pero el mismo Perico nos aclaró que sería el día 
30, en la antesala de vestuarios de "La Romareda". El 
ex-campeón mundial, a juzgar por sus manifestaciones, está muy 
animado y mejor preparado, asegurando que terminará con su 
aventajado rival antes del límite.

Gómez Fouz, por su parte, también repite en distintos medios 
informativos que Perico es un gran pegador, un pegador nato, 
pero que se ventila demasiado en el combate y el triunfo será 
suyo. Aclara, mejor añade, que a lo mejor no gana por K.O. 
como sería su deseo, pero que boxeando como puede y sabe, 
terminará con victoria a los puntos. Los dos púgiles, por motivos 
que saltan a la vista, se juegan demasiado en el envite, se juegan 
su bien ganado prestigio, e incluso tratarán de demostrar que 
están en condiciones de volver por sus fueros de grandes 
campeones.

Las puertas de Europa están abiertas para el vencedor, quizá 
el anonimato sea el precio de la derrota del vencido, pero de una 
u otra forma la expectación queda asegurada, ya que además este 
combate será televisado. En principio, al parecer, no había 
acuerdo entre Martín Miranda (preparador de Perico Fernández), 
Roberto Prieto (manager de Gémez Fouz) y la empresa 
organizadora, pero al final, según nos comunican, el aragonés 
percibirá una bolsa aproximada de cuatrocientas mil pesetas, por 
doscientas cincuenta mil del asturiano.

A la vista de las cifras mencionadas, que en principio se 
pretendían incrementar con un tanto por ciento de la taquilla 
bruta, observamos sin el menor esfuerzo que Perico Fernández se 
cotiza por encima de Gómez Fouz, quizá por aquello de que fue 
campeón del mundo y su rival solamente de Europa; pero las 
fuerzas, en nuestra particular opinión, se encuentran niveladas. 
Perico es un boxeador genial y pegador cien por cien; jamás 
sabemos lo que de él cabe esperar. Pero Gómez Fouí, más 
blando a la hora de colocar sus manos, es un estilista de 
categoría, un caballero del ring y un profesional que se toma 
muy en serio su preparación. Detalles, todos ellos, de indudable 
importancia.

Me atrevería a señalar a Perico Fernández como claro favorito 
(ya venció en ocasiones anteriores a Gómez Fouz), pero como es
tan "genial" este muchacho...

G.A.
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tele Segrava “La hija del niar“
PROTAGONISTA

ERIJICH AMPARO
Coordina; H. A, BRUNET

PAMPLONA »

PARA QUE AL VER TELEVISION NO 
HAYA TANTO ESPAÑOL DE SEGUNDA

Se necesitan
millones

SE está grabando en
Prado del Rey una 

nueva “Novela” que se 
emitirá a continuación de 
“Caza Menor” actualmente 
en antena... La obra es 
'original de la poetisa y 
novelista gallega Rosalía de 
Castro. Como es habitual, 
constará de 20 'capítulos. El 
realizador es Gabriel Ibañez 
y los intérpretes principales 
son Amparo Pamplona, 
Rafael Arcos', Silvia Tort osa, 
Mary Delgado, Femando 
Tejada, Gabriel Llopar, José 
Enrique Camacho y Ramón 
Durán.

— ¿Cual es tu papel en 
esta obra?

— Mi papel es 
fundamentalmente
dramática, una mujer a 
que ocurren una serie 
desgracias, desde 
abandono del marido, 
pe'rdida de su hijo que 
tragado por el mar, etc.

la 
de 
el 
la 
es

iU

LOSRi

Alas dos terceras partes del país no puede habiarsele 
del Secundo Programa de Televisión más conocido 
por el U.H.F. por la sencilla razón de que no lo han 

podido ver nunca en sus respectivas localidades de 
residencia. Si, si ya sabemos que a estas alturas, la 
cobertura nacional del U.H.F. a^ebfa estar completada. 
Pero las cosas de palacio van despacio y aun no podemos 
adelantarles nada en concreto. Porque el pasado día 14, 
cuando los comentaristas y críticos de televisión nos 
reunimos por primera vez en charla amical con el nuevo 
director general, señor Peña Aranda, se habló entre otras 
cosas, de este segundo programa que sigue vedado para la 
mayor parte de España, convirtiendo a nuestros 
compatriotas en “españoles de segunda”. Pero resulta 
que para llevar las emisiones del U.H.F. a toda la nación, 
nace falta mucho dinero, algo de lo que ahora se carece. 
Y es más, pensamos que antes se irá a conseguir que los 
programas del canal nacional lleguen a todos los sitios en 
las debidas condiciones de calidad técnica. Claro que 
todo esto también costará un buen montón de millones, 
porque las instalaciones, se han quedado ya muy viejas y 
lo sensato será renovarlas. Como hay que renovar, 
también, todos esos equipos de cámaras, de unidades de 
video, de telecines, etc. etc. Total, lo que les decimos un 
respetable montón de dinero que a lo peor, no puede
conseguirse.

En otro orden 
reestructuración de la

de cosas, se habló de una
tele” para conseguir programas 

más divertidos y de más calidad. Esto de la diversión nos

f>roduce risa, porque hay que ver la temporada que 
levamos. Entre dramas, misterios, problemas familiares 
tremendos, etc. etc. no hay quien suelte ni una pequeña 

sonrisa.
Claro que la esperanza es lo último que se pierde y 

que algo nabrá que hacer con un medio tan fabuloso y 
tqn m^oritario. Algo que suponga cambio y para bien, 
claro. El pasado 75 no es que en algunos aspectos haya 
sido qris, sino negro-negrísimo.

En la sene "Los ríos", toca noy turno al Guadarrama 
—hoy miércoles 28—, afluente del Tajo que se forma al 
pie de Siete Picos, en plena Sierra de su mismo nombre y 
que más abajo de Toledo, se integra, por la margen 
derecha en el ya mencionado Tajo.

La serie de Féliz Rodriguez de la Fuente —“El 
hombre y la Tierra”—, que sigue cosechando triunfos 
también en Francia y Estados Unidos, prepara para el- 
día 30 un espacio titulado “El proyectil viviente”, que 
recoge las distintas facetas de la caza, la nidificación y el 
posterior desenvolvimiento de los polluelos del halcón, 
peregrino de la naturaleza a lo largo de todo el año.

Hablemos ahora del cine, que sigue siendo, junto a 
contadísimos espacios de producción propia, los que 
registran cotas más altas de audiencia. Pues bien, ahí 
tienen la relación de películas previstas para lo que resta 
de la semana.

El jueves, “Los domingos de Villa D’Avray”, que 
cuerita la historia de un piloto militar, separado del 
servicio tras sufrir un accidente, que entabla amistad con 
una niña acogida a una institución benéfica. A ambos, les 
une una afinidad limpia y entrañable en la que 
intercambian su soledad, su marginación de la sociedad. 
Pero esta amistad, es pronto maf interpretada por todos 
los que les rodean.

Es ésta una película francesa dirigida por Sergio 
Bour^ignone interpretada por Hardy Kruger, Patricia 
Gozzt, Nicole Courcel, etc.

Y por último, el sábado, en la sobremesa, —nos 
referimos al 31 de enero—, se ha previsto ofrecer “El 
cómico”, que cuenta la historia de una antigua estrella 
de Hollywood, cuando los años mudos^cómico sin igual. 
La cinta empieza cuando este actor muere y entonces, el 
director de la productora es cuando, rindiendo homenaje 
a su memoria y mediante imágenes retrospectivas, narra 
la vida del gran Billy Bright, que ese era su nombre. Este 
personaje es interpretado por Dick van Dike.

José DE LA VEGA

— ¿Qué opinas de la obra 
que estás representando ?

— La obra es muy 
interesante, toca un tema 
muy concreto la pobreza, el 
sujnmiento incontable de 
los pescadores gallegos, 
haciendo hincapié en las 
mujeres de estos marinos 
abandonadas por largas 
temporadas si no es para 
siempre por sus maridos que

f

En ‘‘Paisaje con figuras“

No habrá momentos

E
l miércoles 4 de febrero, a las 22,00 
horas comenzará a emitirse un nuevo 
programa que lleva el título de "Paisaje con 

figuras'. La serie está realizada por Mario 
Camus, con guiones y presentación de 
Antonio Gala. .EÍ primer episodio titulado 
"Francisco^ Pizarro" está interpretado por 
Padua Ortiz de Mendivil y Modesto Blanch. 
La historia nos cuenta la vida de Pizarro niño, 
su cariño por su abuelo y su dedicación a la 
ganadería en tierras extremeñas de Trujillo. El 
carácter indómito del mas tarde gran 
descubridor, sus ansias de aventura, le llevan a 
abandonar la casa familiar y buscar nuevos 
rumbos.

Antonio Gala y Mario Camus, han dicho 
sobre esta serie:

—"Paisaje con figuras" —opina Antonio 
Gala— es una serie de trece capítulos en la que 
se trata de relatar momentos clave en la vida 
de los.personajes. Circunstancias que hicieron 
que ellos entrasen en la historia de nuestro

gloriosos

TI

paTs. Toreros,
artistas, 
programa.

descubridores, polfticos.
etcétera, tienen cabida en ei

emigran y para quienes n 
ausencia de sus hombrts 
recae lo más duro de h 
pobreza.

— ¿Que' tipo de papelts 
prefieres interpretar?

—Me gusta trabajar en d 
teatro y no me importa d 
tipo de papeles: In 
televisión he interpretaia 
papeles comicos con los t¡ut 
he disfrutado mucho. Poria 
general debido al fisico y ¡ 
la voz me ofrecen nís 
papeles de tipo dramático.

— ¿Qué ha sido lo último 
que has hecho en TV?

—Hace un año y me& 
que estaba sin trabaja, 
precisamente desde la 
“Estudio 1 *\ “Mirania 
hacia atrás con ira”,'d 
margen de un papel corto n 
la serie de Marsilliá 
“Silencio estrenamos" 
Durante este tiempo la 
estado en casa cuidando it 
mis hijos. Son rachas que a 
pasan sin trabajar que no u 
muy bien a que obedecen.

— ¿En qué sitios habéis 
rodado ?

— En Galicia, en w 
pueblo de La Qtruña cera 
de Santiago que se llamt 
Muguia donde hemos estado 
cinco días.
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— ¿Hay similitud^ en esta nueva serie con 
aquella otra, también creada por usted, y que 
se titulaba “Si las piedras hablaran"?

—No es opuesta, pero tiene diferencias 
básicas-Quizás lo ma*s importante es el hecho 
de que "Si las piedras hablaran" presentaba 
un ambiente digamos palaciego en donde lo 
principal era monumento. Por el contrario, 
esta nueva serie presenta paisajes populares, 
tal y como están en la actualidad e 
incrustando a los personajes en ellos.

— ¿Caracterfsticas de "Paisaje con 
figuras"?

—Tres fundamentales. En primer lugar, 
cada capítulo presenta un único personaje. La 
segunda característica estaría en el hecho de 
que un actor o actriz identificado físicamente 
con la iconografía que se conserva del 
personaje, será quien dé vida al mismo. Y por 
último, señalaría que para evitar que el 
público identifique al actor con el personaje, 
no se d irá el nombre de actor hasta el final.

— ¿Qué momento histórico del personaje 
mostrará la serie?

—Intento mostrar etapas cruciales de su 
vida y que tal vez fueron injustamente 
tratadas por la sociedad de su tiempo. No se 
verán momentos gloriosos, sino todo lo 
contrario.

— ¿Será una serie popu lar?
— Creo que si. Los personajes son

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA pJINAGA AUTO ESCUELA

ROSALÍA DE CASTRO

conocidos por la gran mayorfa, por lo menos 
superficialmente y además el tratamiento es 
puramente popular. Hemos intentado hacer 
asequibles los guiones a todas las mentalidades 
y culturas.

"Paisaje con figuras" se ha rodado en color 
y 35 mm. Cada capítulo tiene una duración de 
treinta minutos. Para el realizador Mario 
Camus, la serie supuso una grata experiencia, 
y dice así:

—Ha sido algo interesante para cualquier 
profesional. Los guiones tienen una gran 
sutileza y por su concepción lindan en el 
terreno de lo experimental. Cada uno de los 
capítulos tiene un procedimiento de relato 
distinto a los demás y es por tanto una 
fórmula elástica que permite una mayor 
posibilidad de expresión visual.

— ¿Ha presentado el rodaje muchas 
dificultades?

—La mayor dificultad ha estado en la 
diferencia que anter^rmente citaba con 
respecto a los distintos capítulos. Esto ha 
hecho que haya habido trece distintas 
dificultades. Por término medio, hemos 
necesitado de doce a trece días para cada 
capítulo.

Nació en Santiago h 
Compostela en 1837. Alo¡ 
19 terminándosi 
definitivamente lo! 
tranquilos años pasados i* 
el ‘lar” familiar, tal vet lo! 
únicos felices de su vida. 
primer ligro ‘‘La flora” a 
publica en Madrid en 1S51 
pero el que más fama 
fueron sus poemas Uricos 
recopilados en “Cantara 
gallegos”. Entre sus mejora^ 
novelas además de “Ruiaos 
y “Flavio “El caballero ic 
las botas azules” merecí lo 
pena destacar “La hija da 
mar*” Rosaba de Castro a 
ante todo el poeta de lo 
n ostalgia, sus mejoré 
poemas fueron escritos 
fuera de su pais; su nostall^ 
de la tierra nateú, <1*^ 
compartía con tanto^ 
emigrantes gallegos, H 
proporcionaron un asunto 
rico y variado para P 
producción literaria.
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CUENTOS Y LEYENDAS

l_OS R/OS: EL ALBERCHt PORTA VOZ: LA LOTERIA

F

de las

"La lotería" es el título que emitirá este 
espacio el sábado 7, a las 22,00 horas. El objetivo 
de Portavoz es el conocimiento de los grandes 
temas de la vida en comunidad y en esta ocasión 
nos presentará imágenes y preguntas en tomo a la 
lotería. El guión es de Francisco Summers con 
realización de Adriano del Valle y la dirección y 
presentación de Angel Losada

LA RUTA DE LOS DESCUBRIDORES 
ESPAÑOLES

El miécoles 4 de febrero, a las 21,30, se 
gmitirá un nuevo capítulo de la serie "Los ríos" y 
que en esta ocasión llevará el título de "El 
Alberche". El Tajo recibe por su márgen derecha a> 
Alberche que desemboca en Escalona, cerca de 
Talavera de la Reina, después de un recorrido de 
J77 km. desde su nacimiento en Fuente 
Alberche. Los textos son de Pedro de Lorenzo, el 
guión de Eduardo Delgado y la dirección de 
Ramón Comas. Esta serie se emite por el primer 
programa.

paisaje con FIGURé^S: 
francisco PIZARRO

para quienes w 
ie sus hombrts 
nos duro de ¡g

"Francisco Pizarro" es el título que se emitirá 
el miércoles 4 y a las 22,00 horas, dentro de la 
serie Paisaje con figuras. El guión es de Anonio 
Gala la realización de Mario Camus y está in- 
teroretado por Padua Ortíz de Mendivil y Modesto 
Blanch. Este capítulo, ofrecido por el primer 
programa, nos cuenta la vida de Pizairo niño, sus 
aventuras en Trujillo y su dedicación a la 
ganadería. Su indómito temperamento y sus ansia: 
de aventura le hacen abandonar su ciudad natal...

LA HORA DE... JUAN CARLOS CALDERON
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Este espacio musical del primer programa, 
ofrecerá el miércoles 4 de febrero, a las 22,30, un 
programa dedicado a Juan Carlos Calderón. Ha 
sido realizado por Femartdo García de la Vega, 
con la coreografía de Alberto Portillo. Actúan 
como artistas invitados: Regina, Manolo 
Sanlucar, Cecilia, Mocedades, Simone y Johnny 
Mathis.

EL HOMBRE Y LA TIERRA: EL AZOR

Félix Rodríguez de la Fuente nos presentará el 
viernes 6 de febrero, a las 22,00 horas, a Taiga, 
un azor invernante que fué capturado en un 
encinar de la Meseta Española. Este capitulo de 
"El hombre y la tierra" ofrecerá también el 
adiestramiento de estas aves de rapiña y su 
posterior uso para ese arte tan nacional que es la 
cetería.

PEQUEÑO ALBUM DE LA ZARZUELA:

alicia, en w 
,a Q)ruña cera 
> que se Uam 
de hemos estado

A las 22,00 del lunes 2 de febrero y por el 
segundo programa se emitirá la Zarzuela "La del 
Soto del Parral". En este programa participan 
Sergio de Salas (Barítono), Pilar Alvarez (tiple), 
Manolo Gómez Bur (actor). Femando Aranda 
(tenor). Amparo Madrigal (triple). La Compañía 
(conjunto musical vocal), Carmen Soutullo, 
Nieves Fernandez de Sevilla... como todos 
recordarán Sergio de Salas fué uno^ de los 
triunfadores en el espacio de TVE La gran 
ocasión".
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Ayer se presentó en la 
pequeña pantalla el 
programa "La Hora de Juan 
Pardo" en ol cual desfilaron 
Una serie de artistas 
invitados de auténtica 
categoría.

Esta vez hubo mas 
calidad en el mismo porque 
^líora los anteriores fueron

algo flojitos
los de Lazarov. Juan Pardo, 
compositor, productor y 
cantante, es de lo mejor que 
existe en el campo musical. 
Ayer lo demostró 
cumplidamente a todos 
aquellos que creían en él. 
i Felicidades, don Juan 

Pardo!

El sábado 7, a los 22,30, se emitirá un nuevo 
capítulo de la "Ruta de los descubridores 
españoles" que lleva por título "La flor de los 
dioses: orquídeas del Brasil", para el amante de la 
naturaleza y la botínica la presencia y el colorido 
de las distintas especies de orquídeas brasileñas, 
será un auténtico disfrute. El guión y la dirección 
es de José Manuel Reverte, la realizadón de 
Francisco Colombo González

VOCES A 45: "HACIA EL 
EUROFESTIVAL 76"

El domingo 8 de febrero, por el primer 
programa y a las 17,15 "Voces a 45" emitirá un 
programa especial en el que se ofrecerá las 
canciones e interpretes pre selección ados para 
elegir, por votación popular, el candidato que 
representará a RTVE en el tradicional Festival de 
la Canción de Eurovisión. Dicho festival se 
celebrará el día 3 de abril en la ciudad holandesa 
de La Haya.

LA TELEPATIA EN MAS ALLA

Programa de divulgación científica que 
ofrecerá el jueves 5 de febrero a las 21,00 horas y 
por el segundo programa un espacio dedicado a la 
telepatía. Realizado por Eugenio García 
Toledano, dirigido y presentado por el doctor 
Jiménez del Oso, con guión del miaño y de Hugo 
S tu ven.

LA CLA VE: DEBATE SOBRE LOS 
EXTRATERRESTRES 

"Los extraterrestres" es el título del espacio 
correspondiente a "La Clave", dirigido y 
presentado por José Luis Balbin. Este espacio de 
TVE tiene un contenido general que gira en torno 
a un tema monográfico de interés y actualidad. 
Tres horas de emisión con entrevistas y 
participación telefónica de los espectadores, 
además de un largometraje relacionado con el 
tema del día. "Los extraterrestres" se pondrá en 
antena por el segundo programa el domingo 8 de 
febrero a las 21,05.

ARA hablar de su obra, 
José Luis Coll estuvo en 

dos programas de TVE: 
''Directísimo" y 
"Revistero'" al acabar la 
grabación de este último 
hemos cambiado unas 
impresiones con él.

-¿Cua'nto tiempo tardó 
en escribir su "diccionario"?

-La cosa comenzó como 
un juego que me divertía, 
hasta que un día decidí 
escribirlo en serio. E* trabajo 
duró alrededor de un año, y 
el libro consta de dos mil 
palabras.

-¿Cuáles son los 
humoristas que más admira?

-Hay muchos, pero por 
citar unos cuantos Gila, 
Mingóte, Giovanni Mosca, 
que es uno de los mejores 
humoristas italianos, y
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CISMO 
DESES-

El viernes, 6 de febrero, a las 22,30 
por el primer programa de TVE 
emitirá, dentro del espacio “Cuentos y 
leyendas”, la obra “desde mi celda”, 
de Gustavo Adolfo Bécquer. El guión 
es de Rafael J. Salvia y Luis S. Enciso, 
siendo este último el realizador de la
obra.

Son 
Julián 
Colette 
(cura).

sus principales intérpretes 
Mateos (Bécquer), Deborah 
(muchacha), Pedro del Rio 

Adela Escarttñ (vieja), José 
Renovales (Marcel), Francisco Sanz 
(escudero), Guadalupe G. Guemes 
(moza), José Riesgo (Jacques), Jesús 
Sastre (Gas tón), Fidel Alamansa 
(Bernard).

Bécquer, desde Veruela, su retiro 
voluntario en la sierra del Moncayo, 
reflexiona sobre su vida pasada y 
escribe sus composiciones más íntimas 
y románticas: el paisaje, el periodismo, 
una fugaz aventura amorosa en Toledo 
le inspira la leyenda del “rayo de 
luna”; el amor apasionado y platónico 
del noble Manrique por una fantasmal 
o imaginada doncella vista a la Itiz de 
la luna. ¿El amor... es sólo un rayo de 
luna ? se pregun ta el poeta.

Gustavo Adolfo Bécquer nace en 
Sevilla en 1836, hijo de un pintor sin 
suerte. Huérfano a los diez años, fué 
criado por su madrina, quien le dió 
una buena educación con la esperanza 
de que adoptara una profesión regular. 
Pero el joven per did ¡a cabeza con la

Camilo José Cela, a quien 
considero el mejor escritor 
español. Ha sido para mí un 
honor que me hiciera el 
prólogo al libro.

—¿No cree que el fondo 
de su humor es bastante 
negro?

-Probablemente lo sea, 
aunque no creo que 
especialmente. De todas 
formas, un humorista es 
alguien a quien lo que le 
rodea le entristece tanto que 
prefiere tomarlo a broma.

-LA qué cree que se debe 
el que su libro haya tenido 
este éxito?

-A que es muy bueno. 
Esto, al menos es lo que me 
ha dicho el autor.

— ¿Cómo definiría el 
humor?

Pienso que es una 
deformación de una realidad 
que no satisface.

-¿Qué tal está Espsña de 
humoristas?

-Hay humoristas de 
prensa, dibujantes etc, pero 
no hay actores de teatro de 
humor, por ejemplo.

-¿Es usted un hombre 
optimista o pesimista?

poesía. A 
a Madrid 
Zorrilla

los dieciocho años, se dirigió 
en la creencia que, como 

lograría la fama por sus 
talentos literarios. Durante dieciséis 
años, logró sostenerse con 
traducciones del francés y artículos en 
los diarios. Murió en 1870, de tisis 
provocada por la desnutrición y 
acentuada por un matrimonio 
catastrófico y un infeliz asunto 
amoroso.

Bécquer es el primer poeta español 
que escribe íntimamente sobre el amor 
y aparece en un tiempo en el que los 
poetas habían perdido de vista la 
relación que existe entre el lenguaje y 
la experiencia: Bécquer dio una nueva 
orientación a la poesía precisamente 
porque carecía de los que había sido 
considerado hasta entonces la principal 
facultad de los poetas: el poder de 
ordenar las palabras en forma de 
obtener lo más posible de sus 
propiedades auditivas.

Bécquer escribió también una gran 
cantidad de prosa. Sus “leyendas” son 
relatos de la manera romántica del día, 
con influencia de Poe, Hoffman y 
Charles Nodier. Están escritos en un 
rico estilo cadencioso, con periodos 
pulidos y opulencias descriptivas, que 
recuerdan a Chateaubriand, es décir, 
Bécquer puso en su prosa toda la 
fantasía y exuberancia de lenguaje que 
negó a sus versos: es una inversión 
desusada de los papeles de la prosa y la 
poesía.

-Yo soy un hombre 
optimista porque como dijo 
alguien, la diferencia entre 
un optimista y un pesimista 
es que el optimista es un 
tonto divertido y el 
pesimista un tonto aburrido.

-¿Piensa seguir con Tip?

-Por supuesto, ya saoe^ 
usted que el divorcio está 
prohibido en España.
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AVENIDA.

CERVANTES.

Smith, Michael Coby. 
FLETA. — Matinal a las 

4’45-7’15-10’30 (May.

CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 
10*45 (May. 18). 3.* semaha; 
La ciudad de la libertad. 
Rosemarie Fendel.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(May; 18). El gran rubio 
con nn zapato negro. Pierre 
Richard, Mireille Darc. Ma
ñana estreno: Jack, el des- 
tripador de Londres.

Matinal 11'45.
5-7-9-10’45 (May. 18). La 
casa grande. Maribel Mar
tín, Antonio Ferrandls.

Matinal a
las 11’45. 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Investigación sobre 
nn ciudadano libre de toda 
sospecha. Technicolor. Gian 
Mafia Volonté, Florinda Bol- 
kan.

COLISEO. — Matinal 11’45 
5-7-9-10’45 (May. 18). El 
ciudadano se rebela. Franco 
Ñero, Bárbara Bach.

COSO. — Matinal a las 11’45. 
5-7-9-10’45 (May. 18). Cuan
do la mujer dice ¡no! East- 
mancolor. Annie Girardot, 
Pierre Richard, Marlene Jo- 
bert. Ultimo día.

DON QUIJOTE. — Matinal a 
las 11’30. 4’30-6’45-9 y 11 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Los tres días 
del cóndor. Technicolor. Ro
bert Redford, Faye Duna
way.

DORADO. — Matinal a las
11’45. 5-7-9-10’45 (Todos pú
blicos). Carambola. ~Paul

11’45.
14 y

menores acompañados). 7.* 
semana: Tiburón. Pana vi
sión - Technicolor. Robert 
Shaw, Richard Dreyfuss.

GOYA- —: Matinal a las 11’45. 
5-7-9-10’46 (Todos públicos). 
El regreso de la Pantera Ro
sa. Peter Sellers, Catherine 
Schen.

MOLA. — 4’46-7’15-10’15 (To
dos públicos). Candilejas. 
Cicles Chaplin, Sydney 
Chaplin.

PALACIO. — 5-7-9-10’46 (Ma 
yores 18 y 14 acompañados). 
El confidente. Robert Mit
chum, Peter Boyle. Mañana: 
Amargo despertar.

PALAFOX. — MAf.irxl A ly 
11’45. 5-7-9-10’45 (May. 18). 
2.* sanana: MaUsla. Cine
mascope Technieoloé. Lau
ra Antonelli, Massimo Momo.

REX- — Matinal a las 11’45. 
5^7-9-10’45 (May. 18). Yo 
soy fulana de tai. Eastman- 
color. Conchita Velasco, Fer
nando Fernán Gómez.

VICTORIA. -- Matinal a las 
11’45. 5-7-9-10’46 (May. 18). 
El asesino está entre los 
trece. Eastmancolor. Patty 
Shepard, Simón Andreu. 
Ultimo día.

CINES DE AR’TE Y ENSAYO
ELISEOS. Matinal 11’45.

4’45-8’45-9 y 10’45 (May. 18). 
Boqnitas pintadas. Bastman- 
oolor. Alfredo Alcón, María 
González.

LOS
"^ESTRENOS

CADATAHDK
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CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Perfume de mujer. 
Eastmancolor. Vittorio Gass- 
man, Agostina Belli. Ultimo 
dia.

DUX. — 5 y 7 (May. 14 años). 
El padre de la criatura. 
Paco Martinez Soria, Flo
rinda Chico. Technicolor. 
9 y 10’45 (May. 18) El in
vencible sexo débit Hayley 
Mills, Oliver Reed. Techni
color.

GRAN VIA. — 4’45-6’45-9 y 
10’45 (May. 18). El poder del 
deseo. Eastmancolor. Mari
sol, Murray Head.

I<ATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
El valle de las viudas. Judy 
Stephen, Agata Lys.

MADRID. — SALA 1; Tarde 
a las 5, sesión Infantil: Esta 
que lo es. Eastmancolor. Li
na Morgan. 7-9-10’45 (Ma
yores 18). Angélica, marque
sa de Los Angeles. Eastman
color. Michele Merpier, Ro
bert Hossein. Ultimo día. 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Eva! ¿Qué hace 
ese hombre en tu cama? 
Eastmancolor. Manolo Esco
bar, Mary Francis. Ultimo 
día.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Hong Kong 3 Su
permen desafío al Kung-Fu. 
Robert Malcolm, Sal Bor- 
gese.

OLIVER. — 4’45-7 y 9 (Todos 
públicos). Kartum. Charl- 
ton Heston, Laurence Oli
vier.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
rs 18). Las adolescentes. 
Eastmancolor. Anthony An
drews. Koo Stark.

PAX. — 5 y 9 (May. 18 años). 
Lo qne el viento se llevó. 
Clark Gable, Vivían Leigh. 
Technicolor.

— Matinal 12 y a 
terde (Todos públicos). Zin- 
dy, el fugitivo de los pan
dos. 7-9-10’45 (May. 18). 
Fim, pam, pum... ¡Fumo! 
Conchita Velasco, Femendo 
Fernán Gómez.

ROXT. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). No quiero perder bt 
honra. Eastmancolor. Ange
la Molina, José Sacristán. 
Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10’45 
aemnpafta- 

dos). Pupa, Charlie y su go- 
Sofía Loren, 'Marcello 

Mastroianni

~ (Todospúblicob). El sabor de la ven
gan». 7-9-10’45 (May. 18). 
M hora? de amor. Mónlca 
Gayle, Les Tremayne.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal do 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 8 y de 7 a O’SO. 
Noche de 10*30 a 12’15. Cafe
tería Formlgal Hielo. Servi
cio de barra y platos com- 
blnados.-

EL PAPAGAYO"
Ciclóte. Selecto. Distinto. “La 
dÜftíencia es su «nbiente”. San 
udAio de Loyóla, 3. Teléfono 
Jsl«B56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

S|k<le Fiestas, Royó, 5. Teléf ono 
9x4259. Siempre Igs mejores 
atre^ones internacionales. Y LA 
CiMCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. TeL 
255184

STORK-CLUB

GRAWER CLUB Tarde: especial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad, 
(«dependencia, 19. Teléfono

Cine ELISEOS
"BOQUITAS
PINTADAS"

Director: Leopoldo Torre-Niison. 
Fotografía en color.
Intérpretes: Alfredo Alcón, Marta 

González, Luisina Brando.
El melodrama, la fotonovela, el 

folletín etc. se valen de los elementos 
más convencionales y fáciles para 
llegar a los sentimientos más 
superficiales de las gentes. De ahí 
que, por principio, sean considerados 
como subgéneros, como la parte más 
baja y desvalorizada de una cultura. 
Sinónimos deJ mal gusto, del "kitch", 
han séVvido de base para la creación 
de obras críticas, y en manos 
Inteligentes, pueden servir para unos 
fines contrarios. El mismo Buñuel ha 
usado de ello en numerosas 
ocasiones.

Leopoldo Torre-Nilson —uno de 
los realizadores más interesantes 
argentinos y sudamericanos— ha 
empleado esta fórmula para sus 
“Boquitas Pintadas”. La historia sirve 
de ejemplo de melodrama de amor: 
un donjuán provinciano y una 
colección de mujeres, representativas 
de una sociedad y de una época. El 
donjuán enferma de tuberculosis, y la 
protagonista contrae matrimonio con 
otro hombre. Precisamente son los 
recuerdos de ésta, la estructura de 

^.todo el film, sirviendo de 
comparación de la mediocridad de 
unos amores de soltera y de casada. 
Lo que en otra película hubiese sido 
encubierto, en esta se expresa con 
toda sinceridad, dejando que la 
historia hable por sí misma. Son las 
mismas escena^s nostálgicas, los 
mismos diálogos, la misma técnica, 
que se hubiesen empleado en un 
producto de consumo filmico o en 
una revista de corazón. Pero 
precisamente por esto, el lenguaje 
empleado se revuelve contra sí 
mismo, consiguiendo unos 
significadós distintos. Es lo que 
puede conseguirse usando un lenguaje 
popular, analizando previamente 
todas sus posibilidades, sin engañar 
en ningún momento a los 
“consumidores”.

Momentos como el de la 
representación de ‘‘las tres épocas del 
vals”, o el sueño final de la 
protagonista encontrando a los seres 
queridos resucitados, componen 
sendos modelos de aprovechamiento 
del llamado “mal gusto” popular. Y 
desde un punto de vista 
cinematográfico, los juegos de 
diálogo entre lo que dicen y lo que 
piensan los personajes en algunas 
secuencias, son casi hallazgos 
lingüísticos a considerar.

“Boquitas Pintadas” es una obra 
curiosa que sirve para plantear un 
estudio más profundo sobre las 
posibilidades del cine “populachero”, 
o mejor, de sus materiales y métodos 
de trabajo.

A.S.M.

I OTOGK Ah J A CINE
Fotografía . Cine - 

Cárrraras Fotográficar - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color,!! 
accesorios - Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (hp 
irhpbrta estado), empalme, 
reparación películas 
afK^ionado - Galatayud, 3.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
onid'ó y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA. BAILE 
EN CHARLESTON. Ehrectión y 
Teléfono 396952.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRA^

SOBREMESA
S,M

COLOR

3,30

4,00

4,30

5,00

6,15

6,30

6,31

6,35
COLOR

7,00

8,30
COLOR

TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: Tico Medina.

NOVELA (cap. XIV). ♦ 
«Caza menor», de Ele
na Soriano.

CONCIERTO.
«Danzas checas» (I). 
Realización: Eva Marie 
Bergerová.

DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
«Cal y canto».

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVAN C E INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

Para los pequeños»: 
¡Abrete, sésamo!».

BALONCESTO.
Copa de Europa.
Real Madrid - Lugano.

BALLET.
|«La Peri», Paul Oukas. 
I«EI cisne negro» (El 
•ago de los cisnes), 
Tchaikowsky.
Realización: Enrique
Martí Maqueda.

/29-1-7

u
Grabación correspon
diente a la Gran Ga
la Internacional de ía 
Danza celebrada en el 
Teatro de la Zarzuela, 
que incluye la actua
ción de Claire Motte 
y Jean Guizerix en 
• La Péri», de Dukas, 
c O r e O g r afiada por 
George Skibine, y Yo
ko Morishita y Tetsu- 
taro Shimizu en el pa
so a dos de «El lago 
de los cinés», «El cis
ne negro», con música 
de Tchaikowsky y co
reografía de M. Petipa.

NOCHE
9,00 TELEDtARIO.

COLOR

9,30

11,30
COLOR

Segunda edición.

CIBELES, O LOS DO-
MINGOS DE VILLE 
D’AVRAY. 1962. || 
(Sundays and Cybele).
Dirección: Sergio 
Bourguignon.
Guión: Bourguignon - 
Tudal.
Intérpretes: Hardy 
Kruger, Patricia Gozzi, 
Nicole Courcel, Daniel
Ibernel, 
mansky

ULTIMAS

André Ou-

NOTICIAS.

11,35 REFLEXION.
Espacio religioso.

11.40 DESPEDIDA Y CIERRE.Mam Maquead. i LzuorcuiuM t Lricnnc.

LsÉgÜÑd^prÓgrama^
730

8,00

8,01
COLOR

9,00

CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: Gaita y tam
bor asturianos».

P R E SE N TACION 
AVANCES.

PLANETA VIVO.
«Tuareg».

MAS ALLA.
Guión: Fernando 
nez del Oso y 
Stuvens.
Dirección: Hugo 
vens.

PAGO-PAGO

Y

Jimé- 
Hugo

Stu

9,30
COLOR

10,00

10,30

ll,30

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

MUNDO POP.
Guión: Moncho 
puente.
Realización: Jesús 
güe.

Ai-,

Ya-

Presentación: Gonzalo 
García Pelayo.

TEMAS 75.

ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BAR

SALA de MUSICA en IflUO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Continua el éxito del “Para 
show”. Pases noches. Sevil 
Teléfono. 37-92-00.

Juve.ntud, ritmos, divenión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA l. GALLERY 2

ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán 8 (deñás telefóipca, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA, 
5 '

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.
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correspon- 
Gran Ga

mal de ía 
rada en el 
I Zarzuela, 

la actua- 
lire Motte 
lizerix en 
Je Dukas, 
fiada por 
ine, y Yo- 
í y Tetsu- 

en el pa- 
Î «El lago 
», «El cis- 
on música 
sky y co- 
M. Petipa.

El escándalo y la polémica wiajan con su obra 

Walerian Borowczyk, 
un arquitecto de la imagen 

de nuestro tiempo

ción.

LOS DO-

I ♦ ♦ ♦ I
* 
♦ «

♦
>E VILLE 
>62. Il 
d Cybele).
Sergio

I ’k
guignon -

Hardy 
cia Gozzi, 
:el, Daniel 
dré Ou-

Na le R i a N Borowczyk, 
polaco nacido en Kwilck el

Ao 1923 pertenece a ese grupo 
lecto de grandes directores que 

on Wajda, Zanussi, Skol i mowsky 
Zulawsky, la escuela polaca ha 

ujo al séptimo arte en los 
timos años. Al igual que los 

los últimos citados, Borowczyk 
atenido que abandonar su país 
lara poder expresar libremente 
I gran inquietud que atesoraban 
US mentes creadoras.

París ha sido la patria 
idoptiva donde Borow:zyk,* ha 
jodido ofrecer sus grandes 
ibras, con el teatro de M. Y 
tldme.kabal, inició su corta pero 
brillante carrera de 
argometrajes.

Su segunda producción 
*Goto, la Isla del Amor” de la r 
tual tienen ustedes, referencia 
)or un artículo publicado sobre 
a actividad de la Filmoteca 
Nacional, pues fue en dicho 
lugar donde pude apreciar por 
primera vez una obra de este 
polémico realizador, y tengo que 
confesar que la impresión que 
me produjo dicha película fue 
ligo inolvidable al encontrarme 
ante un film que tenía algo

La marea, basada en un relato de 
Andre Pieyre de Mandiargues, 
Teresa- Filósofa, Erzsebet 
Bathory y Lucrecia Bórgia, 
constituyen las cuatro 
narraciones que sobre el tema 
del amor, se nos muestra, con 
más o menos acierto, desde el 
amor intelectual en la marea, 
Çasando por el amor onírico de 

éresa Filósofa y culminando 
con dos historias sobre la 
degradación de! amor en 
Erzsebet Bathory a través del 
vampirisme, en este cuento 
destacó la interpretación de 
Paloma Picasso, en su primera 
actuación ante las cámaras y
donde hizo una
exhibición de su

generosa 
belleza, un

espléndido “naturalis puribus”. 
La última historia, quiza's la

más escandalosa, 
escabroso del tema, 
sabemos la licenciosa

por lo 
pues ya 

vida que

detalle vencerán, yo sigo esta 
estrategia en mis filmes”.

En ^‘Historia de un Pecado", 
vuelve a ser el < amor ei eje 
principal de su relato, sin 
embargo la historia que se relata 
es lo de menos, más importantes 
son las referencias hacia una 
sociedad corrupta, la sociedad 
burguesa, en la Polonia del 
principio de siglo. Este film 
levantó algunas protestas entre 
mentes estrechas por la audacia 
de alguna de las escenas eróticas, 
aunque debo de afirmar que 
estas no llegan ni remotamente a 
la pornografía y son necesarias 
para la creación de un ambiente 
de violencia y pasiones 
desesperadas. El film parece que 
tendrá problemas con la censura 
de su país, volvemos a recordar a 
.Buñuel con su Viridiana.

HISTORIA DE UN PECADO

especial, 
pobreza

filmada con gran 
de medios hasta el

arrastraron los Borgia, es 
también la más floja de todo el 
Him. Para mi gusto es Teresa 
Filoiofa, Junto con La Marea, 
uno de los más logrados y se nos 
muestra como una joven sufre 
un auténtico sueño erótico 
fomentado por los objetos y 
grabados obscenos que la 
rodean, este cuanto fue la

•*LA BESTIA”: RECORD 
DE DENUESTOS

La película que 
verdaderamente ha levantado 
una polvareda de polémicas y 
que na dividido a I a crítica 
respecto a este realizador, es "La 
Bestia”, sobre este film se han 
volcado los mayores denuestos y 
se la ha tachado de pornográfica, 
realmente debo de admitir que 
aunque basada en una narración 
entre fantástica y onírica, existe 
un fondo pornográfico en la 
relación entre la bella y la bestia, 
a pesar de ello la gran belleza de 
las imágenes de toda la primera 
mitad del film le eximen de la 
anatematización y descubre que 
el tema ^porno” tratado por 
grandes realizadores como es en 
este caso, le confiere una belleza 
que lo eleva hasta una calidad 
que la hacen asequible a todo 
público adulto no pusilánime ni 
hipócrita.

“La Bestia” tras lo dicho 
puede añadirse que no es ni 
mucho menos la mejor obra de 
Borowczyk, el ritmo del film en

algunos momentos decae y 
quiza's los excesos de la bestia 
descomponen un poco el 
contenido global de la narración 
la historia esta' situada 
excepCionalmente en nuestra 
época y en ella se nos muestra el 
conocido mito de la bella y la 
bestia, pero en esta ocasión es la 
bestia la que sucumbe ante los 
excesos amorosps de la bella, el 
llamado sexo debil demuestra su 
fuerza en este caso.

Aunque la acción se sitúe en 
la actualidad, lo cerrado del 
ambiente, un vetusto castillo que 
esconde una familia en plena
descomposición,
Borowczy k 
plasmación 
interiores

recrearse
permite a

en la
de unos planos 
p erfectamente

estructurados y analizados hasta 
su esencia. Las tomas de 
exteriores son de una belleza 
cromática sin igual..

Dentro de la filmografia de 
este polémico realizador, 
solamente se ha estrenado en 
nuestro país su tercera obra 
"Blanche” realizada en 1971, 
basada en un texto de J.. 
Slowacki, “Mazzepa” es una 
historia de amor y celos situada 
en la Edad Media, que 
Borowczyk dramatiza de forma 
¡perfecta conjugando de manera 
armónica, música > vestuario, 
decorados y paisajes. Todos 
estos 'factores han sido 
extraordinariamente cuidados en 
todos los filmes de Borowczyk,

¡oso.

f CIERRE.

CRUCIGRAMA

4OTICÍAS.

esús Ya-

Gonzalo

EL PECADO Y SU HISTORIA

que su plasmación, enpunto de
blanco y negro recordaba las 
realizaciones oe la época del cine

embargo esta

n/o
BAR

I EL SE- 
IGRAMA. 
nacional 

al.

era falsa y 
en su lectura se

¡EN.

mudo, sin

cho Al-

pero que en el caso de Blanche 
alcanza cotas insuperables.

Las desventuras de la virtuosa 
Blanche, asediada por el Irey, su 
paje y amada platónicamente 
por su hijastro, es finalmente y 
fatalmente llevada a un trágico 
final por la incomprensión del 
viejo y vengativo marido.

Los intérpretes dan una 
perfecta media de cada 
personaje, destacando Michele 
Simon en una de sus últimas 
interpretaciones y Ligia Branice, 
sensitiva actriz, esposa de 
Borowczyk y que ya actuó en 
Goto.

La clave del film en contra de 
lo que pueda parecer no está 
tratado a la tremenda, pues las 
pinceladas irónicas salpican las 
escenas más dramáticas, gran 
importancia adquiere la 
utilización del color en este film 
que permite una sublimación de 
la historia en si y permite fijar la 
atención del espectador en las 
implicaciones socio-políticas, 
que se trasparentan a través del 
relato fílmico.

Supongo que los nuevos 
tiempos que soplan en nuestro 
país permitan que en un futuro 
próximo se conozcan todas las 
obras, incluida “La Bestia” de 
este gran artista de la dirección 
que es Valerian Borowczyk 
verdadero arquitecto y poeta del 
séptimo arte.

J.L. ESPARZA

por 
Juan 
Poch

I ivenión.
Madre 

17052

reservado 
SLie Vd. 

eforyca, 
feléfono

yer, viva 
g futuros 
música.

impresión 
profundizando — 
observaba la perfecta utilización 
de los objetivos accesorios en los 
interiores y la maravillosa 
construcción de las pocas
Mcenas de exteriores, y que se 
(mpiean para contarnos una 
historia de amor que se asfixia 
intre los cuatro muros de una 
fortaleza. Como en todas las 
obras de Borowczyk el amor es 

eje sobre el que giran sus 
historias.

Siguiendo la huella de este 
'oteresante autor, acudimos a 

de esas manifestaciones 
oinematográficas trasmontanas, 
'lue tanta mala prensa han 
lenido pero que han sido 
oecesarias para poder seguir el 
fenómeno cinematográfico 
"mundial, allí pudimos ver su 
cuarta obra “Los cuentos 
inmorales”, realizada en 1974, y 
Aue constituyó piedra de 
escándalo en una sociedad que 

había llegado aún a la 
situación de permisibilidad que 
ectualmente se respira en el país 
*ecino, transpirenaico se 
entiende. Utilizando cuatro 
Cuentos, cuyo único nexo de 
unión eran sus bellas intérpretes.

génesis de su posterior obra “La 
Bestia”, y en el se mezcla sueño 
y realidad. . ,

Ha sido el año 1975, el de la 
consagración y al mismo tiernpo 
intensiHcación de la polémica, 
de este creador polaco. Con 
“Historia de un Pecado”, del que 
Uds. tuvieron noticia por mi 
crónica del pasado Festival de 
Cannes, realizada en Polonia, 
auténtica obra de^ encargo, 
solicitada por su país para su 
presentación en el certamen 
(esto me recuerda el caso de 
Viridiana y Buñuel) Borowczyk 
realiza una de sus mejores 
realizaciones, es aquí donde 
vuelca toda su técnica, detallista 
y fragmentaria, utiliza el 
decorado con su gusto por el 
pequeño detalle de forma 
perrecta, su concatenación de 
planos es una verdadera delicia 
para el cinéfilo.

Interrogado Borowczyk sobre 
su tendencia a prestar una tan 
gran importancia a los pequeños 
detalles, el director respondió 
así: “yo, tengo mi propia visión 
del mundo y la traslado al cine, 
los fragmentos son un extracto 
de la realidad, de la visión 
general ¿por qué se dota a los 
ejércitos de prismáticos? para 
captar los detalles, la realidad 
global no es suficiente para la 
victoria, los que aprecian el

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
ANTERIOR

1. Oralmente.-2. Reto.
3. A. Abeto. B.-4. Ta. 

Une. La.-5. Eral. Raer.-6. 
Cromado.-7. Caí. I. Ana. . 
Adelantar.-9. Raso. Nasa.

H.
Nati.-

V. 1. Orate. Car.-2. Re.
Arcada.-3. Ata. Aries.-4.
Lóbulo. Lo.-5. M. En. Mía.-6.
Entera. NN. 7. Nao. Adata.-8. 
TT. Leonas.-9. Eibar. Ara.

HORIZONTALES: 1 .- 
Bollo pequeño hecho como el 
bizcocho.- 2. Cierto tipo de 
pintura. Novillo que no pasa 
de dos años.- 3. Pendiente.- 4. 
Contracción gramatical. Gran 
extensión oe agua salada. 
Preposición inseparable.- 5. 
Batracio. Nombre dado a los 
primitivos poetas de Grecia.- 
6. Juego de naipes.- 7. Deseo 
de bebida. Terminación del 
diminutivo.- 8. Arábigas.- 9. 
Sepulcro. Defecto, mancha.

VERTICALES: 1.- 
Relativo a la muela. 
Condimiento.- 2. Símbolo del 
aluminio. Hombre diestro en 
manejar el lazo.- 3. Conjunto 
del reino inorgánico de un 
país. Avanzas en el agua.- 4. 
Chaqueta de uniforme en 
ciertos cuerpos de tropa. 
Símbolo del bario.- '5. 
Interjección de ánimo. 
Labre.- 6. Caracteres gráficos. 
Letras consecutivas.- 7. 
Nombre de letra. Ciencia que 
trata de la moral.- 8. 
Matrícula española. Poner la 
data.- 9. Que tiene alas. Fríe, 
tuesta.
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¡La guerra del agnCUllOrGS

MCA Vinfl An PRODUCIRSE UNA
B IBBUwAI ÛRAN CONCENTRACION EN ZUERA

ZARAGOZA, 29 
(ARAGON/exprés).— En una asamblea 
celebrada anoche en Zuera, los 
agricultores han rechazado el precio 
del maíz propuesto por el Gobierno. A 
dicha asamblea asistieron cerca de 
cuatrocientas personas que mostraron 
su disconformidad con los precios ya 
que el acordado por el Gobierno es de 
9,38 pesetas el kilo, cuando ia realidad 
es que al agricultor le cuesta producir 
el maíz, 10,16, kilo.

Finalizada la asamblea se formaron 
comisiones—integradas por un total de 
cuarenta personas, en su mayoría 
jóvenes—, cuya misión es la de ir

visitando otros pueblos y otras 
comarcas, para dar cuenta de las 
inquietudes de los reunidos en Zuera y 
para pedir su solidaridad. La comisión 
que marchó a Ejea ya está de regreso y 
anuncia que los ejeanos también 
acudirán a Zuera. De Fuentes, La 
Cartuja, Tauste y otros pueblos 
anuncian que ya están organizando la 
salida. De momento, todo parece 
indicar, que la gran marcha se prepara 
para mañana viernes.

En Zuera, continúa
concentración de 
aproximadamente
número que

h oy la
agricultores, 

con el mismo
había aver. donde

Soja, remolacha, ___ * ■
carne de porcino... CI maíz sigue

los mismos pasos
La Administración no ve

los grandes riesgos que 
impone nuestra dependencia 
exterior en un producto base

MADRID, 29 (Logos).— 
' El maíz está siguiendo ios
pasos de la soja, 
remolacha y la carne

los

porcino. Mi e ntras 
Administración no se

la 
de 
la 
da

cuenta de que su apoyo a 
los productos en los que el 
país es claramente 
deficitario tiene que ser 
decidido y eficaz, no se 
encontrará más que con 
problemas. El maíz lo es ya 
y lo. seguirá siendo mientras 
no se encuentren mejores 
soluciones que las 9,38 pts. 
como precio de “garantía” 
señalan fuentes allegadas al 
SActnr.

El cultivo del maíz, en 
e stos momentos, es 
claramente deficitario 
— añaden las citadas 
fuentes—, ya que de cada 
diez kilos que consumimos 
sólo producimos tres. El 
resto lo tenemos que 
importar y lo continua* 
remos importando en mayor 
cantidad, ya que el 
agricultor al no encontrar 
atractivo para su cultivo, lo 
abandona para sembrar 
remolacha que en estos 
momentos, es mucho más 
rentable. Conviene no 
olvidar que el maíz no es un 
producto que permita su 
almacenaje por la falta de 
secaderos adecuados> por lo 
que el agricultor se ve en la 
necesidad de desprenderse 
de ¿I de forma inmediata.

La Administración no ve 
— subrayan las citadas 
fuentes— los grandes riesgos 
que supone nuestra 
dependencia exterior en un 
producto base para la 
alimentación animal como 
es el maíz, y prefiere 
importar a precios 
realmente bajos, 
olvidándose de ia necesaria 
reserva que en los cultivos 
foráneos debe encontrar.

Las referidas fuentes
señalan que en enero 
1 975 los derechos

de 
de 
Jearancel para el maíz era_  

diez pesetas la tonelada y 
en estos momentos se
encuentra en mil pesetas. En 
fuentes oficiales hemos 
podido recoger la opinión 
de que con la adquisición 
de 50.000 toneladas de 
maíz de producción 
nacional ai precio de 9,38 
pesetas ia subida del arancel 
en un 20 por ciento y el 
recorte de los permisos de

Se ha leído también en Zuera la í 
SI i’ autor es el vicepresidente 
ae la Hermandad de Torres de I

acudieron también desde 1a localidad 
oscense de Almudevar, aunque estos a 
última hora regresaron a su pueblo, ya 
que parece ser que en Huesca y su 
provincia pretenden asimismo preparar 
otra marcha. Hoy, han llegado a Zuera 
agricultores de Pinsoro, Utebo, 
Leciñena, Alggón etc.

Hay colocadas grandes pancartas, 
algunas de más de diez metros de 
largas en las que se puedeneer frases 
como éstas: “No nos iremos hasta que 
no haya soluciones concretas” o 
“Queremos hechos y no prosas”.

Berrellén, algunos de cuyos párrafos se 
han tomado como bandera. "Exigimos J 

planificación del campo 1 
español, construida entre agricultores j 

y representantes del I
Ministerio, pero todos elegidos por 3 
sufragio universal". j

El arnbiente que se respiraba en 1 
Zuera, a las dos de la tarde de hoy, era I 
de tranouilidad, pero también de l 
firmeza. Los agricultores no están J 

3 rendirse ante unas^ 
peticiones que consideran totalmente 1 
justas. Y como ya hemos dicho para , 
mañana viernes se espera una mayor I 
concentración y seguramente una gran I 
marcha. I

importación en el maíz, son 
medidas reclamadas por los 
agricultores y satisfechas 
por la Administración con 
estudios que tenían ya 
ultimados y pendientes de 
aprobación por el Consejo 
de Ministros del pasado día 
23, sin que se pudiera tomar 
acuerdo en este sentido por 
ausencia del ministro de 
Agricultura que se 
encontraba en la Semana 
Verde de Berlín.

EXPECTACION 
ANTE EL CONSEJO 
GENERAL DEL FORPPA

entre las oos posiciones 
vaticina que el aumento en 
los precios de garantía es 
posible que oscile alrededor 
del diez al doce por ciento 
subsanando las dificultades 
que se puedan encontrar en 
aeterminados productos 
deficitarios por la vía de la 
subvención.

EN navarra:
SE PIDEN MAS DE 
10,40 PESETAS PARA 
EL KILO DE MAIZ

MADRID, 28 (Logos).— 
En medio de un clima de 
gran expectación 
comenzaron las reuniones 
del Consejo General del 
FORPPA; cuyas sesiones se 
prolongarán hasta hoy por 
la tarde, según pudimos 
constatar ayer por los 
comentarios que se 
producían entre los 
consejeros antes de entrar 
en la reunión.

La base de la 
argumentación de los 
ministerios económicos 
radica en que la elevación de 
los precios de garantía a la 
producción en un 28,55 
significará una inflación que 
no podrá soportar la 
economía nacional. Por el 
contrario, los agricultores 
Diden que se les demuestre 
ae que toi ma se puede 
mover el sector con 
crecimientos del siete, pop 
ciento en sus precios de I 
garantía, porcent aje I 
totalmente desfasado ante el | 
aumento de los costes, I 
especialmente de los I 
artículos derivados del 
petróldo que no han podido 
hacer repercutir en sus 
precios finales por el 
régimen de congelación de 
precios que para ellos sí ha 
existido en estos dos 
Ultimos años.

En el precio del trigo 
que es indicativo del 

aumento de los precios en 
los productos agrarios de 
origen— los agricultores 

coloque en las 
i2v98 pesetas el kilo como 
mínimo cuando su precio 
actual es de 9,19 pesetas lo 
que significa un aumento 
del 41,24 por ciento.

Opiniones mod Aradas

PAMPLONA, 29 (Europa 
Press).— En la Cámara 
Oficial Sindical Agraria de 
Navarra se ha acordado que 
el precio del matz ha de ser 
superior a 10,40 pesëtas el 
kilo, y no de 9,38 pesetas 
para el grano comercial.

Los reunidos acordaron 
pedir que se 'suspendan de 
una vez las importaciones de 
matz hasta que se demuestre 
su nec esidad para el 
abastecimiento del pats. En 
caso contrario, aprobaron 
que las importaciones se 
realicen con informe 
preceptivo del Ministerio de 
Agricultura y de la 
Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos,

TODO )
SIGUE
IGUAL EN
EL SECUESTRO
DE BERRIZ ,

EN UNA RUEDA DE PRENSA 
ESTA MAÑANA, EN ZARAGOZA

Presentación pública de 
los Comisiones Obreras

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/exprés).— 
A/ igua/ que en todas /as c^ita/es de 
Epaña, /as Comisiones Obreras de Zarago^a 
fi/ega/es) han ce/ebrado esta mañana una 
conferencia de prensa con representantes de 
/os medios informativos de /a ciudad. En su 
transcurso han entregado a /a prensa un 
documento firmado en Zaragoza por 
Loremo Barón, Joaqufn Boza/, Antonio 
Héartinez \^a/ero, F/orea/ Torquet y M^ue/ 
Ange/ Zamora, este ú/timo procesado y 
condenado en e/proceso '"1.001"'

E/ documento de /as Comisiones Obreras 
ha sido redactado a nive/ de todo e/ Estado 
españo/ y en cada región ha sido firmado 
por un cierto número de sus mi/itantes, 
genera/mente 'os más conocidos. En ñéadrid, 
figuran entre /os firmantes Aéarce/inó 
Camacho, Nico/ás Sartorius, Francisco 
Garcfa-Sa/ve y Ju/ián Ariza.

La presen tación, en Zaragoza, se produce 
poco después de a/canzada /a unificación de 
/as dos ramas más importantes de /as 
Comisiones Obreras que, de esta fomta 
agrupan en /a actualidad a /a inmensa 
mayorfa de mi/itantes de ia organización 
que //eva este nombre y que, además de 
miembros independientes cuenta con 
obreros y técnicos pertenecientes a distintos 
partidos po/fticos de /a izquierda.

En su documento, hecho púb/ico a 
propósito de /os grandes conf/ictos /abora/es 
que se extienden por toda España, /as CCOO 
afirman que /as acciones en /as que estén 
participando no pretenden estrangular /a 
economía sino a/canzaruna existencia digna 
y negociar con /os empresarios en igua/dad 
de condiciones. Según CCOO /os 
trabajadora no pueden ser acusados de 
responsabi/idad en crisis económico alguna

porque no participan en la ÿeîflil 
económica, ni a nive/ esteta/ ni a nive/ deM 
empresas. E/ documento denuncia tarfíbita 
e/ continuo aumento de /os sa/arios, 
como /a inexistencia de medidas e/MÍt 
que remedien e/ prob/ema de/ para Enia 
sentido, achacan /as CCOOab Organiza^ 
Sindica/ Oficia/ una imposSii/idad realM 
cana/izar y resolver los problem» ■ 
aspiraciones de los trabajadores. 1

De cara a la posible aceptación legtM 
ciertos partidos y organizaciones politic^ 
sindicales, CCOO en su documento afirn» 
que no deben ser marginadas organizado» 
verdaderamente representativas de la da 
obrera, al tiempo que niegan rotundandi 
que estén controladas por determinti 
partido politico, ya que las CGX 
propugnarían la unidad de todos fc 
trabajadores sin discriminaciona 
ideológicas, religiosas, politices o 8 
cua^uier opa naturaleza, al tiempo ift 
aspira a un sindicalismo de clase, unitsK 
democrático e independiente tanto á 
Estado como de cualquier partido poifticí

# Salió 
«EbroZnOOi

Creciente 
nerviosismo 
en la familia

BILBAO, 29 (Logos).— Nada nuevo en 
torno al Mcuestro del joven de Berriz, José 
Luis Arrásate Gaztelurrutia. Unicamente, el 
dolor que aumenta en el seno de la familia, 
mientras que otras fuentes señalan las 
discre|)ancias cada vez más acusadas dentro 
de la organización terrorista ETA-V 
Asamblea.

Se trata, al parecer, de la división entre la 
rama político-militar (que se ha atribuido el 
secuestro), y la de los “milis” o “militares”.

Hay quien interpreta incluso que el 
^.cuestro ha sido un intento desesperado de 
1 n^r I^*'“co-militares diezmados durante 
197.) por las acciones policiales y de la 
guardia civil, por seguir ostentando la 
primacía de las siglas E'I'A. El dinero |>odría 
dar al gni|»o de Moreno Bergareelie el 
mando qiie ha debido de perder al

debilitarse en demasía las filas ae sus 
adeptos.

Una sustancial suma de dinero, podría 
hacer farder puestos al grupo más numeroso 
-intacto, dinamos, mejor, por la carencia 
de acciones desde la escisión de 1974 v 
consiguientemente por la falta de 
detenciones- ya que éstos se hallan 
actualmente con las arcas vacías, aunque 
con nuevos planes de lucha, recientemente 
acordados.

Entre las di^epancias se halla una vida 
en juego, la de José Luis Arrásate, y el dolor 
creciente <le la familia, que ha entregado una 
•suma ipie .se acerca a los 8 millones de 
pestas, pero que no llega a la última 
petición (le los secuestradores, segiTn parece 
(le algo mas del doble.

i SWLWtÑToécOfíÓMlCO ' 7". ’
Mée tiwcét1g/< J

». 4 ’ • F: .«i 
Un escándalo en Zaragoza* H

PAN'kEGRÇj

Ayer ofreció ARAGON/expres. 8 »» 
lectores el suplemento "Ebro 2.000”, 
compendio y voz de la economía en el val*’ 
del Ebro, tratada por destacados expertos®” 
la materia.

El público acogió nuestro suplemento 
con manifiestas muestras de interés y destl® 
aquí queremos corresponder con nuestr® 
gratitud a las muchas adhesiones recibida
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